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PSOE-PP: Negociaciones
secretas

Al principio de la 

legislatura Partido 

Socialista y Partido 

Popular negociaron en 

secreto las bases políti

cas de estos 

cuatro años.

El estrés del funcionariado 
WJ judicial

El sindicato CSI-CSIF 
considera que jueces, 

magistrados y funciona
rios sufren absentismo 

laboral y eso 
repercute en el 

ciudadano.

Vino y telas a cambio de
una cárcel

El alcalde deYepes 

entiende que si no les 

dan dinero por instalar 

a la puerta del pueblo la 

cárcel de Aranjuez, sí 

quiere que les compren 

el avituallamiento.
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SOLO POR A LU SIO N ES . Sólo por alusiones, 
ya a que los trabajadores saben quién les apoya 
y quién no lo hace. Desde la Coordinadora 
Regional de Femca-UGT queremos contestar a 
esa rabieta gráfica que dirigentes de CC .O O . ha 
publicado en la revista ECOS, y suponemos que 
con esta respuesta, darán por terminado su ata
que a la unidad de acción, o por lo menos así lo 
esperamos.

En lo referente a la negociación del Convenio, 
Comisiones Obreras dice: “ La Fundación 
Laboral de la Construcción desarrollará planes y 
acciones para promover el cumplimiento de la 
Ley de Prevención de Riesgos Laborales” , lo cual 
es parecido a decir no haremos nada y dele
garemos nuestras responsabilidades, en un 
sector en el que se produce uno de cada cuatro 
accidentes laborales, pero ¿Qué buscan estos 
señores?¿pero no estamos pidiendo que se apli
que la Ley de prevención de Riesgos Laborales. 
Habrá que hacer bueno eso de “ Predicar no es 
dar trigo” , creemos que a todo esto sólo pode
mos responder diciendo:“A  Dios rogando y con 
el mazo dando” .

Ejemplos hay varios, pero creo que el más sig
nificativo es una nota de prensa de la agencia 
Europa Press, con fecha de 23 de septiembre en 
la que Fernando Serrano, secretario general de 
Fecoma, anuncia un día de luto en el sector de la 
construcción en toda España, que tendrá lugar el 
2 1,22 ó 23 de octubre.La misma nota añade:“ En 
el día de luto se paralizarán todas las obras de 
España porque la Federación Estatal de 
Construcción, Madera y Afines (Fecoma) quiere 
recordar a los más de 200 trabajadores del sec
tor que han muerto en lo que va de año y a 
todos los que resultaron heridos” . Esto lo decía 
el secretario general de Fecoma, suponemos 
que para cubrir el expediente, porque después 
ya vemos como condenan una huelga auspiciada 
por ellos mismos. (Adjuntamos fotocopia del 
comunicado porque siempre hay algún listo).

Por cierto, que casualidad, a nosostros un 
representante de CC .O O ., conocido en algunas 
obras donde tienen representantes, nos comen
tó que "menos mal que habíamos ido a la obra a 
informarle, que Comisiones Obreras parecían 
muertos” y, por supuesto, como era un sindica
lista, se sumó a la huelga.

Además, no comprendemos por qué tienen 
los de Comisiones esa manía de explicar nues
tros Congresos, debe ser porque quieren afiliar
se, no nos extraña dado el complejo de inferio
ridad que debe producir el que Femca-UGT 
convoque en solitario una huelga general de la 
construcción y sea secundada masivamente en 
toda España, como demuestra la línea de nego
ciación que se ha iniciado desde la 
Administración con Femca-UGT. Por favor insis
timos en que cuenten sus propios Congresos, 
no cuenten los nuestros, porque no tienen ni

remota idea de lo que están hablando.
Desde la Coordinadora Regional de Femca- 

U G T  seguiremos defendiendo que algunos diri
gentes de C C .O O . han cogido una rabieta, por
que les hemos demostrado quién es la primera 
fuerza sindical en este país, pero queremos ten
derles una mano de compañero para seguir tra
bajando juntos, con la unidad de acción que ellos 
y nosotros manifestamos, aunque ellos por 
datrás la intentan romper. También queremos 
añadir que una C C .O O . provincial y regional 
más fuerte, coordinada y consolidada, reforzaría 
la unidad de acción y nos permitiría obtener 
mayores logros para todos, pero sinceramente 
pensamos y les decimos que se están equivo
cando al hacer este tipo de propaganda que sólo 
perjudica a ambos sindicatos y propicia la divi
sión de los trabajadores. Que no hay que venti
lar las rabietas públicamente, ni intentar manipu
lar la opinión pública con unas cartas que lo 
único que consiguen es desacreditar a su propio 
autor.

Y  ya puestos a escuchar estupideces: los tra
bajadores de la CooperativaVitra pararon, como 
no iban a parar si ya llevan cuatro accidentes 
laborales, nuestra obsesión es por la seguridad 
de esos trabajadores, no la de los de PSV ya que 
las obras están acabadas desde hace mucho 
tiempo y los pisos entregados.

CARLOS DUQUE GALLEGO
Coordinador Regional de FEMCA- 

UGT

EN A M O R A D A  D E  TO LED O . Soy una enamo
rada de Toledo desde hace mucho tiempo. La 
visito con toda la frecuencia que puedo, sola o 
en compañía, y cada vez encuentro más razones 
para volver.He leído en su revista la posibilidad 
de que en su entrada coloque el alcalde actual 
una gran superficie comercial pegada a las tapias 
del cementerio.

Considero que la profusión de naves e indus
trias en la carretera de entrada ya quitaba bas
tante de la magia que siempre ha tenido, pero 
como se lleve a efecto esta aberración, y sea un 
Pryca lo primero que veamos después de esa 
zona mínima de protección alrededor deToledo, 
sería una vergüenza. No se quien puede dirigir 
estas actuaciones y si piensa con la cabeza o con 
los pies. Ni queriendo molestar puede elegirse 
un sitio peor. Naturalmente inmejorable para el 
afortunado comerciante elegido, pero para 
todos los toledanos una vergüenza.

Por favor, piensen con la cabeza. No se si 
habrán levantado voces en Toledo pero por lo 
menos oigan la mía que grita desde fuera.

MAXIMA COMIN PEREZ
San Fernando de Henares 

Madrid

Las cartas de esta sección deberán dirigirse a el Oslo, 15 CPI45005 TOLEDO. 
Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.
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Las me j  que tirantes relaciones entre el 
PSOE y el PP en Castilla-La Mancha no han impedi
do que ambas formaciones hayan vivido procesos 
de casi luna de miel que permitieron negociaciones 
al principio de la legislatura para sentar las bases de 
cuatro años tranquilos para todos. Cualquiera pu
diera pensar, si no se conociera a José Bono, que 
estaba preparando su retirada de Castilla-La 
Mancha y hasta su sucesión, pero con cuatro años 
de gobierno del PP con José M anuel M olina al 
frente. Al final llegaron a entenderse en muchas co
sas. Hay un cercano colaborador del presidente cas- 
tellano-manchego que dice que “Bono los coge cari
ño después de ganarlos”. No sé si será para tanto, 
pero ya hemos dicho varias veces aquí, porque así 
se oye en los mentideros, que la apreciación política 
de Molina crece.

En fin. De aquellos pactos sólo transcendió lo 
más prosaico, porque era además lo que corría más 
prisa y lo que primero se aplicó, el sueldo de sus di
putados, los mejores pagados de España hasta aho
ra en proporción a la actividad de las distintas cá
maras parlamentarias territoriales, así como otros 
medios mundanos para sus señorías.

Pero hubo más cosas. Hemos estado en un 
tris de tener tres síndicos, uno de ellos el veterano 
diputado ciudadrrealeño Pedro Peral. Y de pasarnos 
cuatro años sin votos en contra de las cuentas del 
gobierno. Y con la Caja de Castilla-La Mancha en 
paz. Y con el Grupo Socialista, con su mayoría abso
luta, aprobando iniciativas del PP que el Gobierno 
Bono convertiría en compromisos de su gestión. Hay 
una larga lista de cosas que deberían haber pasado 
y que no han ocurrido. El tiempo dirá qué hubiera 
sido mejor. Pero lo cierto es que el PP cambió de es
trategia con la llegada de Agustín Conde a la pre
sidencia regional del Partido Popular -aunque en 
principio admitió los pactos- y el PSOE también se 
movió hacia la izquierda.

En cualquier caso hay que tener cuidado con 
los pactos no escritos, porque cuando transciende 
que ha habido conversaciones entre grupos políticos 
todo lo que no se dice claramente a la luz pública 
provoca sospechas.

Ahora la situación no se parece en nada. 
Hasta el punto de que el Grupo Popular ha decidi

do no participar en un viaje institucional de las 
Cortes a Cuba porque el ambiente no parece el más 
adecuado para la convivencia. Algo más de una se
mana de duración. No está mal. ¿Irá el del vídeo?

Seguramente se quedará a hacer el resumen 
del último pleno. El caso va para largo. El Comité 
Ejecutivo Regional del PP trató el asunto esta sema
na y decidió tirar para adelante. Un responsable del 
partido dice que con este asunto “no vamos a hacer 
tormenta de verano, sino que una lluvia constante, 
de la que cala, porque no vamos a consentir calla
dos que en las Cortes nos censuren las intervencio
nes del Grupo Popular”.

Particularmente pienso que la Cámara se 
complica la vida con este asunto. Especialmente el 
secretario primero, que ha reconocido la responsa
bilidad de los hechos. Seguramente se siente dam
nificado por el tratamiento informativo de la televi-

De aquellos primeros pactos entre 
PSOE y PP sólo transcendió lo más 
prosaico, porque era lo que corría más 
prisa y lo que primero se aplicó, el sueldo 
de los diputados de las Cortes

sión en particular y de los medios públicos en gene
ral. Pero cada cosa tiene su camino. Tomarse la jus
ticia por su mano es de otra civilización. Y el parla
mento no puede ser nunca el arma. Hablar del 
asunto sólo perjudica al PSOE, como lo del spot del 
Júcar no tenía por donde cogerlo el PP, aunque se 
empeñara en ello por disciplina partidaria. En fin, 
rectificar es de sabios.

Mientras, Izquierda de Castilla-La Mancha 
reorganiza su estrategia de trabajo y ultima su aná
lisis de situación tras la ruptura con IU. Claro que es 
que ellos tienen que trabajar y tomar posturas so
bre los presupuestos regionales, el empleo, la 
Educación... Porque los que se han quedado en IU 
se dedican a romper asambleas internas y no tienen 
tiempo para discursos.
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a sem ana
L a  D e le g a c ió n  Provincial de mero de ECOS que no lo habían he-
Industria, a través de su titular, cho, y que se encuentra en perfectas
Alvaro Gutiérrez, ha precisado condiciones, por lo que cumple las 
que un técnico revisó el ascensor, so- exigencias mínimas. Aclara, a su vez, 
bre el que el talaverano Celestino que no tienen competencias en ba- 
de la Torre afirmó en el último nú- meras arquitectónicas.

COMIENZAN LOS ACTOS DEL MILENARIO 
DE LA MEZQUITA DE CRSITO DE LA LUZ

Con un ciclo 
de conferen
cias sobre “ El 
Toledo
Islámico” han 
dado comien
zo en la ciudad 
los actos que 

irán preparando el milenario de la 
Mezquita del Cristo de la Luz que se ce
lebrará en las últimas semanas de 1999. 
Este ciclo, que fue presentado por el

concejal de Cultura del Ayuntamiento de 
Toledo, Luis Sánchez Contador, se
desarrollará hasta el próximo día 4 de 
diciembre y ha sido organizado por la 
Asociación de Amigos del Toledo 
Islámico y el Centro Superior de 
Humanidades de la Universidad de 
Castilla-La Mancha con el patrocinio del 
Convenio Cultural Toledo.

Durante los cinco jueves que durará el 
ciclo, las conferencias, que se impartirán 
en el salón de actos de la Cámara de

Comercio e Industria, se hablará sobre 
“ El Islam y Toledo” , “ Baños árabes de San 
Sebastián de Yuso” , “ Los cementerios is
lámicos de Toledo” , “ El aparejo toledano 
y otras técnicas de edificación islámica” 
y “ La ciudad hispano-musulmana de 
Vascos” .

Con este ciclo comienza el programa 
que la Asociación de Amigos del Toledo 
Islámico va a impulsar durante los próxi
mos dos años con el objetivo de difundir 
el amplio legado histórico y cultural islá
mico en la ciudad, fomentando la realiza
ción de intercambios y colaboraciones 
con instituciones, asociaciones y entida
des culturales de los países árabes.

La Mézquita del C risto  de la Luz es la 
más antigua de cuantas se conservan de 
época musulmana en Toledo. Su milena
rio se quiere aprovechar para fomentar 
el conocimiento de la cultura islámica 
que, junto a la judía y a la cristiana, per
mitieron señalar aToledo como la ciudad 
de la Tolerancia y la Convivencia.

El Fiscal Jefe de 
la Audiencia Provincial 

de Toledo cree que 
durante este año el 

número de delitos es 
similar al de años 

anteriores

Canal 4 Toledo________ ¿da *7e¿ev¿<tiá4t A gcoC de ~7<yíed& SIN CUOTAS, SIN ABONOS
Usted puede recibir nuestra emisión con la misma calidad que cualquiera 
de las televisones nacionales.
Si su televisión depende de una antena colectiva deberán instalar un ampli
ficador de señal, con un coste mínimo para la comunidad y, por tanto, 
insignificante para cada uno de los vecinos.
Apueste por la televisión local. No le defraudaremos.
Canal 4 Toledo. 24 horas de información y entretenimiento.

Para cualquier consulta llame a nuestros teléfonos
Tel.: (925) 25 75 76«Fax: (925) 25 74 16
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La Junta instó al Gobierno a publicar el padrón
U n  d ía  antes de que el Gobierno Central publicase las cifras oficiales de la re
novación padronal de habitantes a fecha I de mayo de 1996, las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobaba una resolución en la que instaba al gobierno que 
preside José María A znar a publicar el mencionado padrón. De esta forma 
nuestra Comunidad Autónoma y sus municipios obtendrán la financiación “ que en 
justicia les corresponde por su participación en los Tributos del Estado en razón 
a su población real” .

El PP DECIDE NO PARTICIPAR EN EL 
VIAJE DE LAS CORTES A CUBA

UGT quiere que se haga JUSTICIA por 
la MUERTE de un TRABAJADOR

E l PP ha decidido no par
ticipar en el viaje a Cuba 
que el sábado 8 de octubre 
emprenden la Mesa y la 
Junta de Portavoces de 
Castilla-La Mancha, invitadas 
por el alcalde de La Habana 
y la Universidad de Santiago. 
El objetivo de la visita, según 
diversas fuentes parlamen
tarias, es firmar un convenio 

de ayuda con la citada universidad para programas informáticos 
relacionados con la asistencia sanitaria a niños. La estancia en 
Cuba se prolongará algo más de una semana.

L a  F e d e ra c ió n  de la  Madera, Construcción y Afines de UGT, 
a través de su secretario provincial, Sebastián O rganero , consi
dera que sería inaceptable un veredicto inculpatorio para los tra
bajadores acusados en el juicio que comienza hoy viernes en 
Ocaña, tal y como informa la agencia Europa Press, por la muerte 
en un accidente laboral de Cándido V ílla rrea l C arn ice ro , ocu
rrida hace ahora dos años. "Sería de todo punto inaceptable que 
las consecuencias de este desagradable incidente se carguen sobre 
las espaldas de unos trabajadores que, en algunos casos, no han 
participado en los hechos y otros no tienen ninguna responsabili
dad". Cándido Villarreal.de 36 años, falleció al desmoronarse la fo
sa que construía en el cementerio municipal de Lillo. En el banqui
llo estarán dos compañeros, el alcalde, el concejal de Obras y el 
responsable de la construcción, acusados de presunta negligencia.

Sin POSTURAS salare la AGENDA 2000
E l G o b iern o  de Castilla-La Mancha no ha manifestado todavía una 
postura inicial en torno al documento de la denominada Agenda 2000 
que ha elaborado la Unión Europea. Según el consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, “ el documento tiene aspectos positivos y algunos 
temas preocupantes, lo que es necesario es que vaya posicionándose el 
Estado español". Se lo decía a las organizaciones agrarias con las que se 
ha reunido esta semana para abrirles un cauce a la participación.

I
I

Descubra la inyección inteligente del Honda Accord. 
Descubra su motor.

Descubra el PGM-FI, el sistema de inyección inteligente exclusivo de Honda, 

que analiza las variables externas para sacar el máximo rendimiento del motor en 

cada situación. Descubra la tecnología V it e  y la suspensión de doble brazo oscilante, 

herencia tecnológica de nuestra experiencia en la Fórmula 1.

Descubra una conducción más fácil, más placentera y, sobre todo, más eficaz.

Descubra la tecnología que llega mas lejos desde ZSSJU.UUU ptas\

Venga a probar un Honda Accord 4 puertas gasolina o Diesel sin compromiso. Le esMeidmus.
'Precio iinal recomendado. IVA. transporte e imp de matncuiación incluidos. Ahorro adicional de 80.000 pías (PLAN PREVER)

Paladio 1996, S.L.
Autovía Madrid - Toledo, Km. 62,9. Te!. 35 30 18. OLÍAS DEL REY. Toledo.

HONDA
Primer© el hombre después la muquir
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El gas natural más cerca de Talayera
E l D ia r io  Oficial de Castilla-La Mancha recoge en su último número el sometimiento a 
información pública del proyecto de autorización de instalaciones del ramal y la red de gas 
natural a la localidad toledana de Talavera de la Reina. El proyecto, elaborado por Enagas, 
que se somete a información pública contempla la instalación de una tubería de acero do
tada de revestimiento externo e interno y protección catódica, que irá enterrada. La longi
tud total del proyecto es de 63.895 metros, de los que 45.843 corresponden al ramal y 
18.012 a la red. El coste de esta actuación será de 1.345 millones.

L a  D ire c c ió n  General de 
Medio Ambiente de la Junta de 
Comunidades, al frente de la 
cual se encuentra Alberto  
Saiz, está ultimando el catálo

go de especies amenazadas 
que recogerá unas 300 espe
cies de flora y fauna de la re
gión que por sus caracterís
ticas necesitan algún tipo de 
protección. En este catálogo 
se incluirán tres categorías 
de especies que por su rare
za, vulnerabilidad o situación 
especial se encuentran en 
peligro de extinción.

Dentro de ese grupo se 
encuentran, entre otros, el 
lagarto verdinegro, dos es
pecies de galápagos, la ci
güeña negra y el sapo parte
ro ibérico de la Sierra de 

Alcaraz y Segura. En cuanto a 
el águila imperial y el lince ibé
rico se están finalizando los 
planes de recuperación, con
servación y manejo.

Las ¡CALERAS MECANICAS, más CERCA

C o n  la  c o n tra ta c ió n  de las 
primeras asistencias técnicas 
para distintas obras en el 
Casco Histórico se comienza a 
mover el gran proyecto de re
modelación y recuperación 
que tanto necesita esta zona de 
la ciudad. Entre las obras que 
pronto se abordarán se en

cuentra la de las escaleras me
cánicas en el Paseo de 
Racaredo, que costarán 1.500 
millones de pesetas y que pasa
rán por debajo de las murallas. 
El proyecto será cuidadoso pa
ra que estas escaleras sean 
prácticamente invisibles y no 
afectar al entorno.

La ESCUELA-TALLER de la 
ACADEMIA MILITAR, a punto

A  fina les del 
presente mes de 
noviembre comen
zará a funcionar la 
Escuela-Taller La 
Sisla, “ propiedad” 
de la Academia de 
Infantería de
Toledo. Así se de
terminó después 
de la reunión man
tenida entre el general di
rector de la Academia, 
Fernando López de 
Olmedo; el director pro
vincial del Ministerio de 
Trabajo, Lam berto
García Pineda; y el titular 
del INEM, Vicente Sierra, 
junto a otras personalida
des militares.

El Monasterio Palacio de 
Sisla, en terreno militar, será

el edificio que restaurarán 
para convertirlo en un área 
polivalente de ocio y me- 
dioambiente, donde se de
sarrollarán actividades cul
turales que fomenten la in
tegración civil y militar. Este 
proyecto, pionero en 
España, es el primer conve
nio de colaboración entre 
Defensa y el INEM. Se inver
tirán 188 millones y se em
pleará a 60 alumnos.

BOMBEROS sh FRONTERAS 
preparan un PROYECTO en PERU

E s  u n a  de las organizacio
nes no gubernamentales que 
trabaja en distintos países 
del mundo para llevar a ca
bo programas de ayuda, co- 
opercaión y desarrollo en 
este caso en todos los as
pectos relacionados con la 
extinción de incendios. Los 
miembros de la asociación 
“ Bomberos sin Fronteras” 
mantenían una reunión esta

semana en el Parque de 
Bomberos de Toledo para 
analizar el proyecto de cola
boración que están desarro
llando en Perú.

El objetivo de este pro
grama que esta O N G  está 
llevando a cabo en el país 
peruano es el de la forma
ción de profesionales de 
aquellla zona en la extinción 
de incendios.

□
ECOS
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Reciclaje de funcionarios
Em p lead o s de la Diputación Provincial y de los 
Ayuntamientos de la provincia han iniciado esta semana los 
cursos de formación para el personal de las administracio
nes públicas con temas administrativos, informáticos y de 
gestión. Estos cursos, un total de 23, serán impartidos desde 
el Servicio de Asistencia a Municipios de la Diputación, bajo 
la supervisión de la diputada Sagrario Gutiérrez.

Urología en el Virgen de la Salud
Las I Jornadas de Actualización en Cirugía Urológica comenzarán 
hoy en el hospital Virgen de la Salud de Toledo y se prolongarán 
durante mañana sábado. Destacados especialistas abordarán cuestio
nes relativas a la Actualización en Cirujía Urológica, que es el título 
genérico de la convocatoria. La estructura de las jornadas contará con 
cirujía en directo, conferencias y mesas redondas con participación de 
expertos nacionales y extranjeros.

La POLICIA de PROXIMIDAD busca 
SOLUCIONES para el CASCO

D e n t ro  d e  la s  rondas de conver
saciones que desea mantener el má
ximo responsable de la Policía de 
Proximidad de Toledo, Em ilio  
Puig, con los diversos representan
tes vecinales y empresariales, duran
te esta semana se reunieron con la 
Junta Municipal de D istrito  del 
Casco Histórico, cita que tuvo lugar 
en el Centro Cultural de la plaza de 
Padilla.

El principal objetivo era el de in
formar de todas aquellas labores 
que está desarrollando la Policía de 
Proximidad en el sector del Casco

Histórico, aunque también se solici
taba la opinión de los vecinos sobre 
aquellos aspectos que más les preo
cupa y que la Policía puede ayudar a 
resolverlos. En concreto, hubo veci
nos que solicitaron que hubiera más 
control sobre los "problemas” noc
turnos que causan los jóvenes de
terminados días de la semana. Este 
nuevo cuerpo de la Policía tiene co
mo intención principal acercarse al 
ciudadano y que éste tenga una re
lación de verdadero amigo con el 
agente. Una situación que poco a 
poco está saliendo muy bien.

Vednos y poliaa se reu
nieron para intercambiar 

opiniones y conocer de 
cerca los problemas que 
tiene el Casco Histórico. 
Ahora necesitan tiempo 
para poner en marcha 
las medidas necesarias.

PLATAFORMA de VIVIENDA 
para los MARGINADOS

E l m ié r c o le s  
día once se cons
tituye en Toledo 
la Plataforma pa
ra la Vivienda.
Estará formada 
por los direc
tores generales 
de Bienestar 
Social, Educación
y Cultura, Juventud, Sanidad y Consumo, 
Industria y Trabajo, los concejales Urbanismo y 
Servicios Sociales del Ayuntamiento de la ciu
dad el delegado provincial de la Vivienda, el di
rector provincial de Trabajo y el gerente de la 
Real Fundación Toledo. Esta plataforma, que 
nace gracias al trabajo de la Asociación de 
Ayuda al Marginado, está dirigida a las personas 
en marginación de nuestra ciudad que tienen 
problemas para tener una vivienda digna.

EMPRESAS e INSERCION
30 p ro fe s ió n  íl de los servicios sociales 
han participado en un curso sobre empresas 
de inserción con la intención de adquirir co
nocimientos teóricos y prácticos sobre este 
tipo de recursos sociales y desarrollar instru
mentos útiles para elaborar un proyecto de 
empresas de inserción.

El curso, que se ha desarrollado en Toledo, 
está promovido dentro del marco de colabo
ración entre la Consejería de Bienestar Social 
y el Ministerio de Trabajo y se incluye en el 
programa de formación para profesionales de 
los servicios sociales.

Durante los tres días de duración, los par
ticipantes han llevado a cabo actividades teó
ricas y prácticas con una metodología dinámi
ca, abordando aspectos como son las propias 
empresas de inserción laboral, la exclusión 
social y empresas, la legislación, etc.

El
ECOS
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vicepresidente del 
Gobierno soltó la liebre 
de las conversaciones 
secretas del PSOE y el 
PP al anunciar que el 

Ejecutivo se sentía liberado de sus compromisos. 
Sindicatura, FRAM, ley de cajas... formaban parte 

de los pactos que ECOS revela.

na
ECOS
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“ Desde este momento el Gobierno se 
siente liberado de sus compromisos con el 
Partido Popular” . La frase corresponde al 
vicepresidente del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, Femando López Carrasco. El 
escenario, el pleno de las Cortes en la 
sesión del jueves 30 de octubre. Se discutía 
la cuenta general de la Junta de los años 94 
y 95. El Grupo Popular, salvo su portavoz, 
Gonzalo Payo, no había acudido al Pleno 
por el asunto del vídeo y en los días pre
cedentes habían criticado duramente 
la gestión económica del Ejecutivo.

¿A qué compromisos se refería el 
vicepresidente? Ni más ni menos que 
a las conversaciones que PSOE y PP 
emprendieron al principio de la legis
latura para dejar sentadas las bases 
políticas de la etapa 1995-1999.

Algunos asuntos les interesaban a 
los dos partidos, aunque con matices. ■—  
La reforma del Estatuto de 
Autonomía para incrementar el techo 
competencial de la Comunidad y del 
Reglamento de las Cortes eran los puntos 
de partida. El Gobierno de José Bono 
quería más competencias y una legislatura 
tranquila políticamente hablando. El PP 
necesitaba mejorar su estatus en las 
Cortes. Y  ambos resolver de una vez el 
farragoso tema de los sueldos de los dipu- 
tados.Así se hizo.

Pero, los acuerdos, firmados públicamen
te y refrendados, respectivamente, en el

Congreso de las Diputados y las propias 
Cortes regionales con la aprobación de los 
nuevos Estatuto y reglamento, tenían letra 
pequeña.

A  saber: el PP quería más dinero para el 
Fondo Regional de Ayuda a Municipios, una 
nueva formulación de la Sindicatura de 
Cuentas -cuya ley los “populares” se nega
ron incluso a votar en su momento-, 
gobernar la Caja de Castilla-La Mancha 
hasta el 99 y que se les permitiera iniciati

ral de la Junta de los años 94 y 95.
El plazo para cumplir todos los compro

misos era el año 96. Los interlocutores que 
los hablaron y sellaron fueron, por el PSOE, 
Fernando López Carrasco, entonces presi
dente y portavoz del Grupo Socialista y 
uno de los más directos colaboradores y 
hombres de confianza de Bono; y Mario 
Mansilla, portavoz adjunto en aquella 
época. Por el PP se sentaron el presidente 
regional del partido y del Grupo Popular,

fl PSOE apoycaía que fa Sindkatum se convirtiera en un 
órgano colegiado con tres miembros, dos nom bm cbs 

por los sodaKslas y  uno por el PP,que sería Redro PemL 
A cambio, el PP no votaría contra las cuentas de la Junta

va política. Esto es, que el Gobierno de José 
Bono asumiera compromisos sobre pro
puestas del PP que finalmente se formula
ron en planes cuatrienales de Incendios y 
Protección Civil, Abastecimiento y 
Saneamiento de aguas residuales o el de 
Residuos Sólidos.

A  cambio, los “populares” no presentarí
an enmienda a la totalidad en el debate de 
presupuestos regionales, ni votarían en 
contra.También se abstendrían y moderarí
an la crítica en el debate de la cuenta gene

José Manuel Molina, y el portavoz parla
mentario, Gonzalo Payo.

Sin embargo, en septiembre del 96 el 
escenario político en el PP había cambiado 
sustancialmente. Molina abandonaba la 
dirección del partido, que pasaba a manos 
del alcalde de Toledo, Agustín  Conde. 
Fuentes consultadas en ambas formaciones 
aseguran que Conde se comprometió a 
mantener los acuerdos.

El ejercicio del 96 acabó con el sueldo de 
los diputados aprobado, más medios para

*P.V.P Recomendados (IVA, Impuestos de Matriculación -excepto Serena-, 
Transporte, Nissan Assistance y Promoción incluidos, según modelos. PRIMERA; 
Sobrevaloración Incluida.) en Península y Baleares. Para vehículos en stock. 
M ICRA Y  A LM ER A : Plan Prever según condiciones del Gobierno incluido.

Garantía total 
3 años ó 100.000 km 
y 6 años anticorrosión

M lC R A

ALOMOTOR, S.L
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¿D e qué hablan PSOE y PP?
(V iene de la página anterior)

los grupos, el presupuesto regional aproba
do sin votos en contra, no se movía la ley 
de cajas, se subió el FRAM y se presenta
ron los planes cuatrianuales que el PP había 
pedido.

Aquí empiezan las diferencias. Para des
tacados dirigentes “populares” lo que pasó 
es que “nos tomaron el pelo. Subieron el

El Gobierno y el PSOE se lamentan de que no hay interlocutores 
en el PP, por su docilidad con Madrid y por la fala de un líder 

regional fuerte. Los “populares”  alegan que no llegan a acuerdos 
con Bono porque no se fian.

FRAM, pero luego exigie
ron a los ayuntamientos 
que pagaran la seguridad 
social de los trabajadores 
contratados por los planes 
de empleo para zonas 
rurales. Y  los planes que 
han presentando son hojas 
cargadas de generalidades” .

Para otro representante 
del PP no se puede recla
mar el cumplimiento de 
acuerdos hablados hace 
dos años porque consi
deran que la situación 
actual es radicalmente 
distinta y que “ellos son 
los que han incumplido” .

Se refieren, en primer lugar, a la Ley 
Regional de Cajas de Ahorro. Para las cita
das fuentes, el pacto pasaba por plantear 
la ley por consenso y en torno a la mitad 
de la legislatura. Eso sí, la tramitación y 
plazos de desarrollo se dilatarían para que 
los cambios no tuvieran efecto real hasta 
1999, después de las elecciones autonó
micas y municipales. La nueva norma 
quita al PP la mayoría en CCM, algo que

Tomás Martín-Peñato. Los socialistas 
afirman que si no hubo consenso es por
que “ni el PP lo quiso, ni tienen un mismo 
criterio en el partido sobre lo que se debía 
hacer ni un líder capaz de tomar decisiones 
que los demás respeten. Conde acordó 
con Bono apoyar la ley, pero los barones de 
su partido lo echaron para atrás” .

El propio presidente reveló en el parla
mento este acuerdo sellado, según sus 
palabras, con un “apretón de manos” , aun

que el PP lo desmintió.
Las fuentes socialistas 

aseguran que la postura 
del PP fue de obstaculi
zación, por lo que el 
Gobierno, con mayoría 
absoluta en las Cortes,

[Mtíáz v&btilzs
ti

Es evidente
que gran par
te de los 
acuerdos a 
los que han 
llegado 
PSOE y PP 
en esta legis
latura son 
verbales.

Pero, según todas las fuentes consultadas 
por ECOS y suficientemente informadas 
del desarrollo de las negociaciones en uno 
y otro partido, hay pruebas escritas de lo 
hablado y pactado.
No es, desde luego, la fórmula habitual, pe
ro existen al menos dos documentos escri
tos y firmados por responsables del Partido 
Socialista y  del Partido Popular que reco
gen el contenido de los pactos que nadie re
conoce abiertamente.
El primer de ellos lo rubricaron a principio 
de la legislatura. Por el PSOE firmaron 
Fernando López Carrasco, entonces presi
dente y portavoz del Grupo Socialista, y 
Mario Mansilla, portavoz adjunto; y  por el 
PP, José Manuel Molina, presidente regio
nal del partido y del Grupo Parlamentario, 
y Gonzalo Payo, portavoz. Ese texto expiró 
el 31 de diciembre de 1996, toda vez que 
Molina dejó la dirección re
gional del PP.
Según las fuentes consulta
das, se hizo un nuevo escrito 
y se destruyó el antiguo. El 
actual lleva la firma de 
Agustín Conde.
¿Quién custodia los docu
mentos? ¿Dónde? ¿Cuántas 
copias existen? ¿A qué obli
gan concretamente?, etc., 
son incógnitas aún por des
pejar en este oscuro terreno 
de los pactos.

valora como una auténtico “atraco 
político” .

En el PSOE y en el Gobierno las 
cosas se ven muy distintas. Como esta
ba previsto, el Ejecutivo planteó la dis
cusión sobre las cajas en el ecuador de 
la legislatura. Paralelamente se abrió 
una mesa negociadora con presencia 
de Conde, Payo y el presidente de la Caja,

Según el PP, la ley de 
Cajas se  presentaría a 
m itad de legislatura. Se 
aprobaría p o r consenso 
se  dilataría su  aplicaciór 

hasta las elecciones del 99. El PSOE dk 
que los "populares"  no quisieron 
dialogar llegada la hora de la verdad

siguió adelante con el texto que, en febre
ro, provocará un cambio de mayoría en 
Caja Castilla-La Mancha.

Dicen también los del PSOE que “sabe
mos que en la reunión de Conde con sus 
presidentes provinciales para cerrar el 
acuerdo de la Caja le dijeron que si iban a 
perder la Caja de todas maneras lo harían 
luchando hasta el final. Querían guerra”.

¿Y la sindicatura? PSOE y PP estaban de 
acuerdo en convertirla en un órgano cole
giado con tres miembros nombrados por 
el sistema de cuotas. El PSOE designaría a 
dos de los tres síndicos y el PP uno.

Incluso, los “populares” tenían el nom
bre, el diputado regional por Ciudad Real 
Pedro Peral, economista e interventor en

fS
ECOS
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la Diputación manchega. El plazo para 
finalizar el acuerdo era el año 96, que 
finalizó sin que se avanzara en el asunto.

Paralelamente, la estrategia de Conde 
como líder “popular” ha pasado por el 
enfrentamiento directo y personal con 
Bono, lo que no ha facilitado las cosas. 
Los socialistas, además, dicen que más 
que nunca se encuentran un PP dócil con 
Madrid con el que es imposible llegar a 
acuerdos para defender los 
grandes temas de interés regio
nal. Ponen como ejemplo las 
cuestiones del agua o el spot 
que TVE censuró a la Junta y se 
quejan de que la falta de un líder 
“popular” fuertes les impide la 
interlocución política con. El PP 
asegura simplemente que el 
PSOE les engaña e incumple sus 
pactos y que “ una cosa son los 
acuerdos y otra que tengamos 
que hacer campaña y propagan
da a favor de Bono”.

En medio, el coordinador 
regional de Izquierda de 
Castilla-La Mancha, Juan José 
González, dice no conocer los 
pactos que los dos partidos 
mayoritarios han hablado en secreto. Eso 
sí, considera que “todo el mundo entien
de que algunas conversaciones políticas 
no transciendan, pero, los acuerdos tie
nen que ser públicos” .

De izquiej 
Pedro H a

m¡vim
i

El inicio de la legislatura 95-99 en lo 
que se refiere a las relaciones PSOE- 
IU (hoy y en adelante Izquierda de 
Castilla-La Mancha) no fue precisa

mente una luna de miel. Socialistas y 
“populares” d i a l o h a n  y acorda
ban el futuro de las Cortes, el 
Estatuto de Autonomía y los grandes 
temas de la región, mientras ICAM,

marginada, se quedaba casi de con
vidado de piedra. A medida que 
pasaba el tiempo y se conocían los 
acuerdos, la dirección regional del 
PSOE encendió la luz de alarma y 
fue  forzando al Grupo a un entendi
miento con los “izquierdistas" . Se 
recompusieron las relaciones entre 
quienes se autodenominan "fuerzas 
de progreso” y se enfriaron con el 
PP. El estatus de ICAM en el parla
mento volvió a ser lo que era. El PP 
cambió de líder regional -Agustín 
Conde por José Manuel Molina- y, 
aunque en un primer momento los 
dos grandes partidos se entendieron 
y las relaciones multilaterales fueron 
posibles, el avance del tiempo, los 
acontecimientos y una nueva direc
ción y talante en el PP abrieron una 
brecha imparable en el di stand ci
miento entre "populares" y socialis
tas cuya máxima e xpresión ha sido el 
encierro de los diputados del Grupo 
Popular por el asunto del vídeo del 
Jilear. La proximidad de elecciones 
autonómicas no contribuirá a rccon- 
ducir la situación.

i
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Honorís Causa
B a jo  la p resid en cia  

del P rín cipe  d e  A sturias  
Ifue investido  
H o n o rís  C a u sa ”

SARAMAGO 
TRAE EL 
PORTUGUESA 
LA UNIVERSIDAD 
REGIONAL

C o n  to d o  el ceremonial y la solemni
dad que corresponde a un acto de esas 
características y el ingrediente añadido 
de la presencia de Su Alteza Real el 
Príncipe de Asturias, Don Felipe de 
Borbón y Grecia, como presidente de 
honor, tuvo lugar el pasado miércoles 
en el Paraninfo de San Pedro Mártir en 
Toledo la sesión de investidura como 
D octor “ Honorís Causa” por la 
Universidad de Castilla-La Mancha del 
escritor portugués José Saramago.

En un lugar de excepción, la que fue
ra iglesia del convento de San Pedro 
Mártir, transcurrió durante cerca de dos

horas una sesión académica 
que se inició con la entrada 
del claustro de doctores de la 
Universidad y el canto por el 
Coro  del Conservatorio de 
Toledo del Veni Creator, 
mientras accedía el Príncipe 
de Asturias, acompañado del 
rector de la Universidad, Luis 
Arroyo; el presidente del 
Consejo Social, Francisco  
Luzón; y el presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono. Momentos después, y 
como corresponde al cere
monial, hizo su entrada el 
doctorando acompañado por 
sus padrinos.

A  continuación se sucedie
ron los discursos en los que 
se pusieron de relevancia los 
motivos que han hecho me
recedor a Saramago de esta 
distinción. Como “ uno de los 
novelistas capitales de este fin 
de siglo” le calificó el
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Director del Departamento de Filología 
Hispánica y Clásica de la Universidad 
Regional, Felipe Pedraza, encargado 
de pronunciar la “ Laudado” junto al ca
tedrático de Filología Románica de la 
Universidad de Barcelona y traductor al 
español de la obra del novelista portu
gués, Basilio Losada. Este último des
tacó que todas las obras narrativas de 
Saramago, sus crónicas periodísticas, sus 
poemas y piezas teatrales “ manifiestan

una voluntad obstinada de dar tes
timonio de la grandeza y la preca
riedad del hombre” .

Momentos de gran emoción du
rante la solemne investidura, la en
trega del título, el birrete y los de
más atributos.

Como no podía ser menos te
niendo en cuenta el contenido de 
su discurso, el nuevo doctor habló 
a los presentes en portugués, reali
zó una clara defensa de la lengua 
portuguesa y manifestó sus temo
res por la decadencia en la que se 
está viendo sumida. Así, reivindicó 
que la escuela enseñe a 
hablar, no sólo a escri
bir, y propuso la crea
ción de una disciplina 
de Historia de la len

gua.
D iscursos también de 

Luis Arroyo y de José Bono.
El primero tuvo un emotivo 
recuerdo para el abuelo del 
Don Felipe, Su Alteza Real 
Don Juan de Borbón y 
Battem berg, el prim er 
Doctor “ Honoris Causa” de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha. Mientras en el caso

del presidente regional, sus palabras gi
raron en torno a la obra de Saramago y 
las reflexiones sobre el mundo de la po
lítica, “ todos hemos aprendido de núes- 
tros errores” , dijo.

Con gran atención siguió el Príncipe 
toda la ceremonia, en la que muchas de 
las miradas de los numerosos invitados 
allí presentes no podían evitar seguir 
cuantos movimientos y gestos hacía. 
Vestido con traje azul marino departió 
con gran simpatía con muchos de los 
asistentes durante el vino que se sirvió 
posteriormente. Las canciones de la 
Tuna le despidieron.

r ja n o o  
’ó m e z z

• 1afores Propios
• transformaciones
• Cámara de Conservación
•  Lim pieza de Prendas

En SONSECA (Toledo) 
Camino do Aradlos, s/n . 
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En PULGAR (Tolodo)
C/ Roal, 70 

Tolf.: (925) 29 22 52
FLOR DE PIEL
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L L Ü C c l
El PP sigue denunciado que se someten a censura sus intervenciones en 

los vídeos de las Cortes. Para IU, el PP tiene una reacción desmedida
Mar G. Ulan Fotos: C. Moreno

EL PORTAVOZ SOCIALISTA PROPONE QUE 
LA 2 EMITA LOS PLENOS DE LAS CORTES

El p o r ta v o z  socialista, Francisco 
Moya, ha propuesto que La 2 de TVE emi
ta los plenos de las Cortes de Castilla-La 
Mancha. La frase surgió cuando los perio
distas le preguntaban si no era mejor que 
la Cámara enviara a las televisiones vídeos 
completos de los plenos en lugar de los 
resúmenes que han llevado al PP a ence
rrarse y a las relaciones políticas de los 
grupos a un deterioro importante. Moya 
dijo que “ personalmente, el asunto del ví
deo empieza a cansar. Lo importante es 
que nos preocupemos por los problemas 
de los ciudadanos, no por los problemas 
de imagen del PP. Parece que lo único que- 
le preocupa al PP es su imagen. Por eso, su 
única obsesión, como se ve, es control de 
la información y de los medios” .

Por su parte, el secretario primero de 
las Cortes, el socialista, Mario Mansilla, 
dijo estar dispuesto a apoyar la propuesta 
de La 2.

Durante una hora, los portavoces de 
PSOE, PP e ICAM discutieron sobre el ví
deo el pasado martes. La Cámara se com
promete a relevar de la elaboración del ví
deo a la persona que hizo el primero, el 
que ha destapado la discordia y a dar a los 
grupos las misma copia que se remite a las

Francisco Moyo, portavoz socialista. A la derecha, 
el encierro de los diputados “populares”.

televisiones locales.
Al PP no le convencen ni las 

explicaciones ni las “ medidas” 
que se van a tomar para que no 
se produzcan incidentes como 
los de las' semana pasada, en la 
que el Grupo Popular se ence
rró durante 24 horas como pro
testa por lo que consideraba una 
burda manipulación de su imagen 
por parte de las Cortes. Siguen

pensando que diga lo que diga el secreta
rio primero la situación no mejorará y han 
anunciado que no volverán a faltar a ple
nos, pero que las denuncias continuarán 
mientras las Cortes siga como producto
ra de vídeos de las intervenciones del PP. 
El portavoz “popular” , Gonzalo Payo, los 
vídeos no son más que una manera de 
censurar las intervenciones del PP en los 
Plenos. A  su juicio, sólo hay un calificativo 
para esta situación, “ impresentable” .

A  Izquierda de Castilla-La Mancha le si
gue pareciendo desmedida la reacción del 
PR Su portavoz, José Molina, opina que 
las instituciones tienen determinadas res
ponsabilidades que desempeñar y pide “al 
responsable del vídeo que lo haga bien” .

EL PSOE ARROPA A  CLEMENTINA DIEZ
La castellano-mancheta Clementina 
Diez de Baldeón. diputada en el 
Congreso por la provincia de Ciudad 
Real y miembro de la Ejecutiva Federa! 
del PSOE se ha convertido en primera 
página gracias a un inoportuno comenta
rio, ni más ni menos que de Manuel 
Fraga.

Todo empezó por la crítica que la dipu
tada socialista efectuó en el Parlamento

a la ministra de Educación, Esperanza 
Aguirre, a la que comparó con “ Juanita 
Calamidad' . El discurso mereció un co
mentario de Fraga diciendo que lo único 
interesante de la intervención fue su es
cote. Desde José Bono a la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, las mujeres 
socialistas y el PSOE castellano-man- 
chego han puesto a Fraga a caer de un 
burro.

(Q
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M o lin a  y  C o n d e , p a re ja  d e  m us
M uchas son las voces que dicen que José Manuel Molina, ejercieron de
las cosas no funcionan del todo bien compenetrada pareja de mus en el en
entre ellos. Pero, comentarios al mar- cierro que los diputados del PP prota-
gen, el presidente regional del PP, gonizaron la pasada semana como
Agustín Conde, y su predecesor en el protesta por el asunto del vídeo de las 
cargo y presidente del Grupo Popular, Cortes.

MORO "NO ESTOY EN LA CARRERA POR 
SER CANDIDATO DEL PP A LA JUNTA"
A l poco tiem po de llegar su 

nombre se incluyó en la lista de 
candidatables “populares” a la 
Presidencia de la Junta. A  Carlos 
Moro, delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, no le gusta de
masiado que se especule con el 
tema. Por eso, en una entrevista 
concedida a la Agencia Efe dice 
que “ -no voy a hacer lo más míni
mo por estar en esa carrera. Estoy 
plenamente dedicado a la Delegación del Gobierno".

CRITICAS POR FILESA

Bono y el PSOE catalán
El presidente de la Junta, José 
Bono, no se ha mordido la 
lengua a la hora de opinar so
bre la continuidad de Josep 
María Sala en la dirección del 
Partido Socialista de Cataluña, 
tras ser condenado por el 
“Caso Filesa” . “ Es un grave 
error que una persona, sobre 
la que no establezco ningún jui
cio moral” , pero que ha sido condenada, siga ocupando 
un puesto de responsabilidad en el socialismo catalán” . 
Bono, que también ha dicho que acata la sentencia del 
Tribunal Supremo, agrega que le parece “dura” .

DESCENDENCIA PARA EL VICEPRESIDENTE

Papá Carrasco
El vicepresidente del 
Gobierno, Fernando 
López Carrasco, será pa
dre en el mes de julio.
Encarna Pérez Abiétar, 
con la que contrajo matri
monio hace un año, está em
barazada. Felicidades.

ATVCA
Programa de Calidad 
y Seguridad Industrial

Miner

CURSO
TECNICAS ESTADISTICAS PARA LA CALIDAD

(30 HORAS) - Toledo, 17 al 21 de noviembre de 1997 
INSCRIPCION Y CONSULTAS: CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO

Pza. San Vicente, 3 - 45001 TOLEDO 
Tlf.: 28 01 1 1 /  Ext. 205 - Dpto. Promoción Industrial - Fax: 28 00 04

F O N D O
S O C I A L

E U R O P E O

★ * ★
★  ★

★  ★
★  ★

*  *  *  

UN FUTURO 

PARA GANAR

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO

ASOCIACIÓN ESPAÑOLA PARA LA
C A L I D A D
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Las negociaciones para llevar a cabo las 
transferencias se reanudarán este mes de noviembre

losé Florencio Moreno /  Fotos: Carlos Moreno

BUSCAN NUEVA SEDE 
PARA LA CONSEJERIA

La educación está de moda. En España 
y también en Castilla-La Mancha. En nues
tra región son varios los asuntos que des
de hace ya algunos meses vienen desper
tando la atención de los profesionales de 
la enseñanza, de los alumnos y de la so
ciedad en general.

Por lo pronto, el famoso Plan de 
Humanidades, tan en boga estos días, ha 
estado, según el consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, “ mal llevado 
desde el principio por el Ministerio, sin el 
consenso necesario para, por ejemplo, 
ofrecer a los alumnos una historia de 
España que sea aceptada por todas las co
munidades. Nosotros, por el momento, 
no tenemos competencias, pero en nues
tra región no hay ningún problema con la 
visión de una historia de España común y 
unitaria ya que pertenecemos al núcleo 
castellano en el que se aglutina esa histo
ria de España. Pero lo que si sería necesa
rio es que se hubiera consensuado con 
expertos de distintas comunidades y de 
distintas sensibilidades” .

A  pesar de la importancia a nivel nacio

nal de este asunto no lo es tanto en 
nuestra región como las transferen
cias educativas, que, salvo unas ne
gociaciones relámpago y sin obstá
culos, cosa harto difícil después de 
lo visto últimamente, parece que to
davía necesitará de muchas reunio
nes y sobre todo diálogo. Para el 
consejero de Educación y Cultura, 
“ después de los primeros contactos 
en el mes de noviembre del pasado 
año, en los que se anunció para pri
meros del 97 el inicio de las nego
ciaciones, después de esperar hasta 
el mes de julio el comienzo de las 
mimas y después de la propuesta en 
principio inamovible y desde luego 
inaceptable para la Junta, estamos a 
la espera de que a mediados de es
te mes se reabran negociaciones de 
manera más sistemática para poder 
resolver cuanto antes este asunto 
que por el momento está desblo
queado” .

N U EVA  CO N SEJERIA . Las transfe

rencias educativas van a traer consigo un 
considerable aumento en el trabajo a de
sarrollar desde la consejería. Por ese mo
tivo, y desde hace ya tiempo, se viene tra
bajando en la búsqueda de espacio físico 
para el nuevo funcionariado que necesa
riamente se tendrán que hacer cargo de 
toda esa nueva gestión. Por el momento, 
ya se ha adquirido un edificio junto a la 
actual sede de la Consejería de Educación 
y Cultura, en el que se ubicarán las nue
vas dependencias. Pero a medio plazo, y 
según reconoce el propio Zambrana, se 
está ya pensando en la construcción de 
una nueva consejería. El nombre que más 
suena para este nuevo edificio es el 
Polígono de Santa María de Benquerencia 
donde ya se levanta la nueva Consejería

Durante este mes de 
noviembre la Consejería 
de Educación y Cultura 

espera que se reanuden 
las negociaciones pam 

las transferencias 
educativas. Unas 

transferencias que, 
desde luego, no se 

producirán el uno de 
cncm del 98.

m
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de Industria.
Sin dejar este asunto, el consejero se 

ha mostrado favorable para aglutinar 
los esfuerzos de toda la comunidad 
educativa con el objetivo de alcanzar 
un Pacto por la Enseñanza que mejore 
la calidad de la misma cuando sea esta 
Comunidad la que gestione la educa
ción.

C A M P U S A N G LO S A JO N . En
cuanto a las obras del Campus 
Universitario en la Fábrica de Armas el 
consejero se muestra satisfecho por la 
finalización del proyecto técnico de la 
primera fase de las obras de remodela
ción. El siguiente paso es que se puede 
llevar a cabo la licitación de las obras. 
Para ello Zambrana quiere que ese 
proceso se pueda realizar antes de la 
aprobación definitiva de la modificación 
del Plan General de Ordenación 
Urbana. Esta aprobación está pendien
te de la Comisión Provincial de 
Urbanismo que después de un mes to-

"El campus de la 
Fábrica disfrutará de 

un ambiente m uy 
similar al de Harvard 

o Cam bridge"

davía no han dado el visto bueno. A  pe
sar de todo ello y de que los trámites 
de la licitación pueden demorarse du
rante tres meses Zambrana espera que 
para el mes de septiembre de 1998 es
té todo preparado para que las nuevas 
carreras universitarias, Educación Física 
y Ciencias del MedioAmbiente.se pon
gan en marcha.

Además para esa fecha se quiere que 
empiecen a funcionar las aulas de 
IngenieríaTécnico Industrial y tampoco 
se descarta que los alumnos de magis
terio pueden comenzar el próximo 
curso sus clases en los edificios de la 
Fábrica de Armas. Justo Zambrana ase
gura que los universitarios que el pró
ximo año comienza en este campus sus 
estudios tendrán la oportunidad de 
disfrutar de unas instalaciones y un am
biente “que se puede comparar con el 
de las más tradicionales universidades 
anglosajonas como Harvard o 
Cambridge, con edificios de reconoci
da alcurnia arquitectónica, con grandes 
espacios verdes y rodeados de árboles 
centenarios” .

MEDIDAS URGENTES EN EL 
AN GEL DEL ALCAZAR

Las protestas finalmente sirvieron pa
ra al menos paliar en parte el grave pro
blema que todavía padece el colegio pú
blico Angel del Alcázar, 
situado en el toledano 
barrio de Santa Bárbara.
Al menos así se deduce 
de las obras que co
menzaron el martes pa
sado y que afectarán, 
única y exclusivamente 
de momento, al tendido 
eléctrico. Arreglar defi
ciencias tan graves como que un cable pa
sara por encima de las cabezas de los ni
ños (hay 530 en el centro educativo) o ce
rrar definitivamente las tapas que dan sa
lida a las cajas de cables eléctricos en el 
interior del edificio.

La Asociación de Padres de Alumnos 
(APA) mostró su satisfacción a esta re
vista a través de su presidenta, 
Genoveva Díaz, quien aclaró que han 
tenido que airear todos estos problemas 
ante la opinión pública para que alguien 
tomara cartas en el asunto. Conscientes 
de que el problema va para largo, se con
forman por ahora con el arreglo provi
sional, aunque ya sí aceptan que la parti
da final se incluya en los presupuestos de 
1998, tal y como les confirmó en su día 
el delegado provincial de Educación, 
Amador Domingo.

Aunque lo que conocen es por boca 
del director, Javier Ayuso, que fue quien 
se lo comunicó. No han vuelto a tener 
contacto alguno con Domingo, quien no 
entendió cómo protestaban de esa for

ma cuando les había prometido que iba a 
pedir un crédito especial de tres o cuatro 
millones de pesetas para solucionar los 

problemas más urgentes, tal y como ha 
ocurrido.

Mientras, el delegado provincial de 
Industria, Alvaro Gutiérrez, señaló a 
ECO S que su intención en ningún mo
mento sería la de cortar la luz al cole
gio, pero que agotado el plazo y no ha
biéndole pedido nadie una prórroga no 
tendría más remedio que hacerlo. 
Corte que finalmente no tuvo que rea

lizarse debido a que dos días antes de fi
nalizar el citado plazo se subsanaron.

KE
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El CSI-CSIF  habla de absentismo laboral, 
falta de evaluación y gente “pasada de

César del Río Fotos: Carlos Moreno

EL ESTRES DE LOS 
FUNCIONARIOS JUDICIALES

El sindicato entien
de que esta situa
ción afecta a todos 
por igual, jueces, 
magistrados y fun
cionarios, pero que 
al final es el usua
rio, como suele 
ocurrir general
mente, el que ter
mina pagando las 
consecuencias.

P e r ju ic io  a l c iu d a d a n o , utilización 
de medios rudimentarios, falta de orga
nización y de perfiles, amén de otras 
muchas más cosas que tienen que solu
cionar en los próximos meses, son algu
nos de los problemas que se plantea el 
CSI-CSIF y que ha cuestionado ante la 
Administración correspondiente nume
rosas veces, respecto a los funcionarios 
de la Justicia toledana, incluidos jueces y 
magistrados, tal y como informó a esta

revista el presidente territorial del cita
do sindicato, Juan Antonio Martín 
O rtiz de Zárate.

Lo que en repetidas ocasiones provo
ca “ un tremendo estrés y absentismo la
boral, ya que te desborda el papel. Es un 
asunto que nunca le ha interesado a la 
Administración. Aquí nadie evalúa nada, 
llevamos seis años detrás del Ministerio 
de Justicia, planteándole el asunto un día 
sí y otro también, y hasta el momento” .

Es lo que ha provocado que por vez pri
mera en mucho tiempo se hayan organi
zado, tanto en Toledo como en Albacete, 
sendos curso de Salud Laboral, a cele
brar del I al 4 de diciembre próximos y 
que va dirigido a oficiales, auxiliares, 
agentes de la administración de Justicia y 
personal laboral. Los nueve puntos prin
cipales son: I.- Enfoque del problema. 2.- 
El medio ambiente físico de trabajo. 3.- 
Los contaminantes químicos y biológi
cos. 4.- La carga de trabajo. 5.- La orga-

/yLlevamos un 
retraso evidente, un 

desconocimiento 
absoluto; es una 

carga para 
nuestro trabajo"

nización del trabajo. 6.- La organización 
de la prevención. 7.- Evaluación de las 
condiciones de trabajo. 8.- Acciones pa
ra mejorar las condiciones de trabajo y 
salud. Y, 9.- Las condiciones de seguri
dad.

“ Llevamos un retraso evidente, un 
desconocimiento absoluto de la mate
ria. Es una carga para nuestro trabajo, 
porque no se han hecho estudios del 
rendimiento del personal ni de las con
diciones de trabajo en las que se en
cuentran. Estos cursos los llevábamos 
pidiendo desde hace ya mucho tiempo, 
porque el desconocimiento provoca 
que la marcha del personal de Justicia no

¡2
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funcione. Mucha gente, más de la que 
debería, está pasada de rosca. Pero ésto 
parece que a la Administración no le ha 
interesado nunca. Llevamos seis años 
detrás del Ministerio planteándole el te
ma y como si nada” . De ahí que entien
dan que un Juzgado, al día, “ nunca pueda 
estar, pero por el sistema exis
tente” .

Guardias fin de semana, 
el peligro continúa

La amenaza de no trabajar durante las guardias de los fines de sema
na se diluyó como agua en azúcar. Los funcionarios de los Juzgados de 
Primera Instancia e Instrucción situados en la calle Gerardo Lobo (en 
el conocido Miradero toledano) solicitaron que durante sábados y do
mingos se incluyera una dotación de vigilancia en las puertas, ya que 
es una zona prácticamente sin tránsito durante esos días y temían que 
se pudieran producir altercados problemáticos si alguien accedía al 
interior de los Juzgados, cuya puerta principal estaba abierta a quien 
quisiera entrar. Y así continúa. En las mismas condiciones, tal y como 
reitera el propio presidente territorial del sindicato. "Se van olvidando 
las cosas y al final hasta tú mismo desistes porque ves que no dan so
lución a lo que creemos que pueden generar un grave problema”. La 
amenaza de no trabajar no se cumplió finalmente. Todos siguen en su 
puesto.

las plazas, a pesar de que legalmente las 
oposiciones deben convocarse de forma 
anual.

“ Cada comunidad autónoma verá lo

O P O S IC IO N E S . No ocurre 
lo mismo con las oposiciones a 
oficiales, auxiliares y agentes de 
Justicia. Después de tres años en 
blanco, por fin esperan que este 
mismo mes salga la orden de 
convocatoria y con un poco de 
suerte para abril o mayo (como 
muy tarde, en octubre, después 
de verano) puedan realizarse. No hay 
personal suficiente y son los interinos 
los que están ocupando en la actualidad

Por vez prim era se celebrará un 
Curso sobre Salud Laboral en 

Toledo, dirigido al personal, "para 
que sepan lo que hay en su 

trabajo y  las condiciones en las 
que lo están haciendo"

que necesita y el Ministerio decidirá” . 
Será una convocatoria nacional que, des
pués de un trienio en blanco batirá ré

cords de participación. Así, mientras en 
circunstancias normales pueden llegar a 
presentarse 200.000 personas por cuer
po, en esta ocasión se espera que la ci

fra prácticamente se doble.
En Toledo existen en la actuali

dad entre 25 ó 30 plazas libres 
de los tres cuerpos, aunque en el 
conjunto de la región el número 
de vacantes existentes es mucho 
mayor. También quedarán libres 
las de aquellos que para coger el 
destino definitivo de su respecti
va comunidad autónoma han ele
gido la nuestra como método 
“ puente” .

Una Justicia toledana que como ya 
manifestara en esta revista el actual juez 
decano, cuenta con una desastrosa infra
estructura que hay que procurar solu
cionar desde la base, y no por el tejado.- 
Eso pasa, principalmente, por la ansiada 
creación de un nuevo Palacio de Justicia 
que agrupe a todos los órganos en uno 
sólo, con el fin de que no estén desper
digados cada uno por una parte de la 
ciudad. Algo que está en vía de solución 
y cuyas obras podrán comenzar en los 
próximos meses.

Consideran que utilizan 
medios rudimentarios y 
que esta situación nunca 
le ha interesado a la 
Administración. Se 
lamentan de la continua 
falta de organización.

ECOS
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H 9Los propietarios de las terrazas se quejan de la esc 
limpieza, el abandono de los jardines y los problemas de luz y agua

José Florencio M oreno/ Fotos: Carlos Moreno

LAS RIBERAS DEL TAJO 
SIGUEN ESPERANDO

H ace  ns de tres años que las riberas 
del Tajo, en la zona que comprende desde 
el Barco de Pasaje hasta el Baño de la Cava, 
se recuperaron para la ciudad. Pero una in
tervención poco afortunada hizo que, año 
tras año, las crecidas del río inundasen las 
zonas ajardinadas en las que se construye
ron dos chiringuitos. Son precisamente los 
propietarios que regentan estas terrazas 
los que se cansan de quejarse ante la la
mentable situación que tienen que padecer. 
“A  parte de los problemas que cada año se

derivan de las inundaciones, la lim
pieza está bajo mínimos, los jardi
nes descuidados y tenemos serios 
problemas con el suministro eléc
trico y el agua” . Carlos Atalaya, 
copropietario de una de estas te
rrazas asegura que se han cansa
do de dirigirse al Ayuntamiento 
para que se solucionen los pro
blemas que cada temporada tie
nen que sufrir en su negocio.

Desde el Consistorio toledano, el 
concejal de Urbanismo, Leandro 
Esteban, asegura que se hace lo posible 
en la medida que el Ayuntamiento todavía 
no ha recibido esa parte de las riberas por 
los problemas y deficiencias que se plante
aron en su ejecución, “ hablamos de unas 
obras que la empresa realizó dentro del 
cauce del río sin tener en cuenta las creci
das que tantos problemas causan cada 
año” . El concejal del PP afirma que se está 
en vías de resolver el problema y que cada

UNA OBRA 
MAL HECHA

Fue una de las intervenciones estrella de la 
última corporación socialista. Se recuperaba 

para Toledo una parte 
de las riberas del Tajo. 
Pero los cálculos falla
ron y ahora cada vez 
que la caprichosa na
turaleza descarga lí
quido elemento sobre 
la parte alta del río es
te paraje queda ane
gado por las aguas. 
Los vecinos y los afec
tados esperan una so
lución que no llega.

año las arcas municipales gastan más de 
veinte millones en reparar los daños que 
sufre esa parte de las riberas.

Mientras no se solucione entre el 
Ayuntamiento y la empresa constructora a 
quién corresponde el mantenimiento com
pleto de esa zona de la ciudad, parece que, 
desgraciadamente, se irá perdiendo poco a 
poco lo ganado hace unos años.

VIRGILIO FERNANDEZ
TODO EN ARTICULOS 

OJE LIMPIEZA 
AC USO INDUSTRIAL

TODOS LOS PORTADORES DE ESTA REVISTA TIENEN ACCESO A 
COMPRAR EN ESTE ALMACEN A PRECIOS DEL MISMO

Ctra. Ocaña, Km. 6 ,7 1 0  - TOLEDO 
TELE. Y  FAX: (9 2 5 ) 2 3  31 8 7
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VINO Y TELAS A CAMBIO DE 
QUE PONGAN LA CARCEL

“ A q u í  n o  se  m u e v e  nadie porque, 
salvo el pueblo de Yepes, no ha existido 
movilización por parte de ningún otra 
localidad próxima a la cárcel” . Quien así 
se expresa, con profunda extrañeza, es 
el alcalde de la citada población, Angel 
García Esteban, quien entiende que la 
construcción del centro penitenciario 
de Aranjuez justo en los límites de la 
provincia toledana, les va a perjudicar 
de forma grave y seria.

De ahí que hace unos meses decidie
ran solicitar a Instituciones 
Penitenciarias una indemnización con la 
que al menos paliaran en parte las mo
lestias que en su opinión va a causar en 
cuanto se ponga en funcionamiento. Por 
su emplazamiento, Yepes quedará a tan 
sólo seis kilómetros, en línea recta, de la 
nueva cárcel, “ siempre teniendo en 
cuenta que a sólo 12 tenemos las dos 
de Ocaña. Sólo pedimos que estas cir
cunstancias nos graven, que vaya en be
neficio del progreso y la riqueza del pa
ís” .

Pero hasta el momento han obtenido

la callada por respuesta. 
De ahí que entiendan 
que deben aparcar mo
mentáneamente la op
ción dinero y plantear 
seriamente que se pro
duzca un “ intercambio” 
fructífero para las dos 
partes. Podría ser cues
tión de avituallamiento, 
“ que para el interior de 
la cárcel compren vinos 
o telas de las que produ
cimos en la localidad. 
Algo tendremos que sa

car de todo este asunto” .
Entiende que las “ influencias” que cre

ará la cárcel serán negativas para el pue
blo,“ porque todos conocemos como es 
el entorno que se crea alrededor de 
una cárcel, porque ejemplos tenemos 
en todas partes” . De ahí que por el mo
mento hayan decidido 
cerrar las cuevas aleda
ñas a la localidad para 
evitar que puedan ser
vir de refugios improvi
sados “ el día de maña
na. Hay respeto y, a la 
vez, miedo. Porque has
ta aquí pueden arras
trar, no nos engañe
mos, gente de mal vivir.
Incluso existe una ce- 
mentera, Portland 
Ibérica, que a la intem
perie tiene máquinas de gran valor” .

Lamenta que el alcalde de Añover de 
Tajo se callara cuando le comunicó hace 
ya unos meses que podían “ ir de la ma

no” en este asunto, “no dijo ni palabra, 
y así, sin estar todos unidos, es muy di
fícil que podamos obtener prebendas al
gunas".

Tanto Instituciones Penitenciarias (la 
entrevista se mantuvo con su director) 
como el Ministerio de Justicia han he
cho “ oídos sordos" sobre el tema y por 
el momento ni siquiera han contestado, 
ya que a pesar de que la cárcel se abri
rá en un futuro cercano todavía están 
evaluando las "posibles" ayudas.

Fue el 22 de febrero de 1996 cuando se co
locó la primera piedra del centro peniten
ciario que estará ubicado en término muni

cipal de Aranjuez pero que linda 
prácticamente con tierras de 
nuestra provincia. Tiene una ca
racterística principal, y es que 
contará con un módulo especial 
donde cumplirán condena en cel
da compartida internas e internos 
que son matrimonio y que ambos 
están en prisión. Podrán tener 
igualmente a sus hijos, siempre 
que sean menores de tres años, 
tiempo máximo de permanencia 
en establecimientos penitencia
rios para niños. La inversión total 
es de 6.554 millones de pesetas y 

tendrá otros seis módulos, con /44 celdas 
cada uno. Módulos que son autosuficientes 
en cuanto a organización.

ES
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La Junta y el Ayuntam iento se reúnen para estudiar un 
convenio que resuelva el m al estado en el que se encuentran

José Florencio Moreno /  Fotos: Carlos Moreno

LAS VIVIENDAS, 
OLVIDADAS EN LA 

RECUPERACION
DEL CASCO

S e  re c u p e ra n  históricos edificios, se 
adecentan y remodelan plazas y calles, se 
anuncia la construcción de grandes apar
camientos, remontes mecánicos, centros 
comerciales... pero instituciones y admi
nistraciones olvidan, al menos en la prác
tica, que la recuperación de las viviendas 
en esta parte de la ciudad es un elemento 
indispensable para que el Casco recupere 
la vitalidad perdida en las últimas décadas. 
Los pasos que se han dado hasta el mo-

el Casco, algo más de la mitad son anteriores 
a 1940. El estado de conservación, según un 
informe de la Real Fundación Toledo, deja 
mucho que desear: una tercera parte tiene un 
mal o regular estado de conservación. Y si nos 
fijamos en los edificios antiguos se aprecia 
que casi la mitad están en pésimas condicio
nes de habitabilidad. Además la rehabilitación 
de estos edificios es costosa y choca con las 
estrictas medidas para conservar el patrimo
nio histórico y artístico de la ciudad.

mentó son, a todas luces, insuficientes, 
así lo reconoce el concejal de 
Urbanismo, Leandro Esteban, para 
quien el Ayuntamiento “dentro de sus 
posibilidades económicas y de gestión' 
está haciendo un considerable esfuerzo. 
Por el momento, se están dedicado más 
de 200 millones de pesetas para la recu
peración de viviendas en la zona de la ca
lle de los Bécquer y en el deteriorado 
Corralillo de San Miguel. Además hace 

unos meses se firmó un convenio 
con la Caja Castilla-La Mancha 
por el que se ofrecen préstamos a 
bajo interés para la rehabilitación 
de viviendas, por el momento se 
han consumido casi 400 millones. 

Además, desde el Ayuntamiento

se está trabajando en la elaboración de 
una ordenanza para abordar los aspectos 
económicos y técnicos relacionados con 
la rehabilitación de viviendas en el Casco. 
Para Esteban este no es un asunto fácil ya 
que entran en juego las administraciones, 
los particulares, las empresas constructo
ras y, además, hay que tener muy en cuen
ta que las actuaciones no se pueden llevar 
a la ligera, dadas las características de una 
zona monumental como el Casco.

No obstante, el gran impulso en este 
sentido tiene que llegar por parte del 
Ministerio de Fomento y de la Junta de 

Comunidades. Del primero tienen que 
llegar los fondos económicos y del se
gundo la gestión para desarrollar un plan 
amplio que solucione de una vez la mala 
situación enla que se encuentran las vi
viendas. Por el momento, el concejal de 
Urbanismo se ha reunido varias veces 
con el director general de Urbanismo, 
Tirso Lumbreras, para estudiar un 
convenio en el que se reflejen las actua
ciones necesarias en las viviendas del 
Casco Histórico de la ciudad.

VIVIENDAS VACIAS Y 
EN MAL ESTADO

De los 2.763 edificios dedicados a vivienda en

m
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E l hospital rectifica y reco n o ce  que di 
acabaron en agosto con la vida

GARRAPATAS: PICADURAS 
MORTALES EN YU N CO S

Todo ocurrió el pasado 3 de agosto, 
cuando Juana Aguado Perales, una 
señora de 77 años de edad y vecina de 
la localidad de Yuncos, fallecía en el hos
pital Virgen de la Salud de Toledo a cau
sa de dos picaduras de garrapata produ
cidas en el cuello, y no por una “ coleti- 
tis aguda” acelerada por las dos picadu
ras, tal y como informó el centro sani
tario en un primer momento. Y  han te
nido que transcurrir tres meses hasta 
que el complejo hospitalario rectificara 
la información que en principio facilitó a 
la agencia Europa Press, a instancias de 
la propia familia de Juana Aguado, tal y 
como confirmó una de sus hijas a esta 
revista.

Juani Yepes Aguado matizó en de
claraciones a ECO S que no denunciarán 
al hospital “porque bastante hemos te
nido ya con todo este asunto y lo que 
queremos es olvidarnos de una vez por 
todas, aunque siempre sabremos cómo

falleció mi madre. Hemos estado lu
chando durante tres meses con la 
Seguridad Social y finalmente han 
tenido que dar marcha atrás, aunque 
no hemos conseguido hablar direc
tamente con los doctores que la 
atendieron, que se han lavado las 
manos, sólo hemos podido hacerlo 
con el director” .

Afirma que la familia, desde el pri
mer momento, fue consciente de 
que las picaduras que Juana Aguado 
tenía en el cuello no presentaban 
buen aspecto, “ eran dos manchas 
muy grandes y no paramos de de
cirlo en el hospital, pero nada, ellos 
insistían en que era un cólico. Mi 
propia madre, que cada día iba a pe
or y la tenían que cambiar el trata
miento porque no acertaban a dar 
con el mal, les advirtió que un cólico no 
podía ser. Mi madre se les iba y no sabí
an por qué” .

DESENLACE ALTAMENTE IMPROBABLE
El ingreso en el hospital se produjo el 25 de julio. Según la nota de rectifi
cación del Insalud, “aunque el motivo de este ingreso fue una coletitis agu
da, se estima que la causa principal de su fallecimiento fue una fiebre boto- 
nosa, también conocida como fiebre mediterránea. Se trata de un diagnós
tico eminentemente clínico que ha sido parcialmente confirmado por las 
pruebas cuyo resultado se encontraba pendiente de recepción a! producirse 
su fallecimiento. La fiebre botonosa está producida por un parásito denomi
nado “Ricketsia Conori”, que se encuentra dentro de las células de los pe
rros, actuando las garrapatas como paso intermediario en la infección hu
mana. Aunque este resultado no debe dar lugar a alarma social alguna, 
puesto que es altamente improbable que se produzca este desenlace."

Fue finalmente un dermatólogo del 
centro quien, casi cuatro días después 
de ser ingresada, detectó que las pica
duras del cuello no presentaban un as
pecto demasiado sano,“y fue el primero 
de los profesionales médicos que dio la 
voz de alarma, pero cuando ya se habí

an perdido varios días de 
tratamiento. En definitiva, 
que la trataron de una en
fermedad que no tenía” . 
Recuerda igualmente que 
antes de ser ingresada en el 
Virgen de la Salud, la lleva
ron al Centro de Salud de 
lllescas. Una situación que 
la familia de Juana Aguado 
Perales desea olvidar cuan
to antes, “ porque bastante 
hemos sufrido ya durante 
estos meses” .

ES
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d a r  e ch e  humanos de las mujeres en el judaismo, el cristianismo y el Islam” 
es el título bajo el que se presentaba durante esta semana en Toledo el I Encuentro 
Internacional sobre los derechos humanos de la mujer. A  este acto asistió, junto al vi
cepresidente del Gobierno regional, Femando López Carrasco, la eurodiputada, 
Francisca Sauquillo quien aseguró que la violación de los derechos humanos no 
puede estar amparada en el respeto a las religiones.

EL 99, AÑO CLAVE PARA LA 
"FUTURA" GUARDIA CIVIL

C o n scien te  
de la respon
sabilidad que 
tiene ante sí 
durante los 
próximos 
años y con la 
presencia del 

director general de la Guardia Civil, 
Santiago López Valdivielso, el nuevo 
general de Brigada de la Zona de 
Castilla-La Mancha, Francisco  
Rodríguez Cuadrado, tomó pose
sión de su nuevo cargo en el patio de la 
Comandancia toledana.

14 años después de que se despidie
ra de la capital regional, tal y como ex
presó ante los presentes, Rodríguez 
Cuadrado vuelve para asumir una res
ponsabilidad que le atrae y con la inten
ción de que la Guardia Civil aporte el 
grano de arena necesario para que el 
futuro sea prometedor, sin que para 
ello haya que regatear esfuerzos ni sa
crificios.

Entre otras autori
dades, se encontraban 
el presidente de la 
Diputación, Miguel 
Angel Ruiz-
Ayúcar; el alcalde de 
Toledo, Agustín
Conde; y el fiscal jefe 
de la Audiencia 
Provincial, Miguel 
María G onzález  
Blanco.

López Valdivielso 
aprovechó además 
para confirmar que, si 
no surgen problemas 
a última hora, las obras para construir 
una nueva Comandancia en la capital 
regional podrían comenzar en 1999, 
después de recalcar que la decisión po
lítica ya había sido adoptada y que sólo 
faltaba por conocer su ubicación y las 
posibles infraestructuras con las que va 
a contar.

Una decisión que está a la espera de

r I I TERRENO
r a u r t

ó ningún problema en ceder 
pero según comentó el propio 

posesión del general, están 
uardia Civil realice una nueva 
\e quieren, en suspenso hasta el 
Castilla-La Mancha se ha con- 
9 que requerirá nuevas y mayó
me en principio estaban previs-

El general Rodríguez Cuadrado vuelve, 14 años después, a la 
Comandancia de la Guardia Civil de Toledo.

la opinión de las distintas administracio
nes “y lo que más interesa a unos y 
otros” . El director general de la Guardia 
Civil confiaba en que las instituciones 
no tuvieran demasiados problemas en 
llegar a un acuerdo, por lo que se pue
de deducir que a finales de este año se 
podrían plantear el proyecto.

La casa-cuartel de la Guardia Civil de 
Toledo, como la gran mayoría de las 
existentes tanto en nuestra provincia 
como en el resto de la comunidad au
tónoma, tiene unas infraestructuras la
mentables, tal y como han venido de
nunciando a lo largo de estos últimos 
años los miembros de la Benemérita y 
en los últimos meses el propio delega
do del Gobierno, Carlos Moro.

Precisamente uno de los primeros 
cometidos del general Rodríguez 
Cuadrado será la de solucionar de for
ma definitiva este asunto, que ha pro
porcionado numerosos quebraderos de 
cabeza en los últimos años a los miem
bros de la Benemérita.

ECOS
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Designadas las fiestas locales 
de Toledo para el 98

de enero, festividad de San Ildefonso, y el 11 de 
junio, “ Día de la Ciudad de Toledo, han sido designadas co
mo fiestas locales para el próximo año. Así lo ha acorda
do la Comisión Municipal de Gobierno del Ayuntamiento 
de Toledo a petición de la Delegación Provincial de 
Industria y Trabajo.

profesionales de en
fermería hematológica de toda 
España asistieron durante el pasado 
fin de semana al segundo Congreso 
Nacional que sobre esa especialidad 
se celebró en Toledo.

Primeros CONHCIOS para remodelar 
d  MERCADO de MINORISTAS

E n  la s  últimas semanas 
el Ayuntamiento de 
Toledo ha comenzado 
los contactos con varias 
empresas para la futura 
instalación de un super
mercado en el Mercado 
de Minoristas situado en 
la toledana Plaza Mayor. Como 
se recordará, la intención del 
gobierno municipal es realizar 
las actuaciones necesarias para 
revitalizar este espacio comer

cial, que sufre desde hace años 
un profundo declive, y conver
tirlo en un centro activo y 
aglutinador del sector comer
cial en el Casco Histórico.

COMIENZAN las OBRAS en la 
PLAZA de SAN JUSTO

La  P laza de San Justo ve- disfrutada por los vecinos 
rá en breve remodelada su que hoy se tienen que con- 
imagen. El Ayuntamiento de formar con sortear los nu- 
Toledo ha aprobado el ini- merosos vehículos que de 
ció del expediente para la forma incontrolada ocupan 
contratación de estas cada uno de los huecos que 
obras, que cuenta con un ofrece esta zona de la ciu- 
presupuesto cercano a los dad. Según el alcalde, 
nueve millones de pesetas. Agustín Conde, se va a re- 
Las obras consistirán en el cuperar la fuente central y 
acondicionamiento de la se creará una isleta con 
plaza para que pueda ser bancos.

« e n /

(fuie/i c o n fia r

Nuevo Citroen Xsara.
Un sueño de última generación. 
Un sueño en el que Claudia 
Schiffer ha demostrado que con
fia personalmente al realizar, 
ante Notario, una prueba de 
impacto.
Un sueño equipado con las 
mejores medidas de seguridad de 
última generación.

Un sueño por su habitabilidad, 
gracias a su enmnño, tino de los 
mayores de su categoría. 
y también por su completo equi
pamiento. De serie: dirección 
asistida, airbag conductor, 
volante regulable en altura y 
profundidad, protección antirro- 
bo con bloqueo electrónico, 
elevalunas eléctricos dclantc-

ros, apertura con mando a dis
tancia de alta frecuencia, 
etc. Y posibilidad de dobles 
airbags laterales, AliS, climati
zador automático...
Es el nuevo Cltroén Xsara.
Un coche al que confiar sus sue
ños de última generación.
Nuevo Cltroén Xsara.
Desde 1.852.000 Ptas,*

Nuevo Citroen
s o c a r e * ,

C l a u d i a  S c h i f f e r .

s u e ñ o  (/c tt/fistia aesuzracióft

*PVP recomendado, incluye IVA, Impuesto de matriculación, transporte, promoción de lanzamiento no acumulable y subvención gubernamental (Plan Prever). 
Válido hasta fin de mes para turismos en stock en Península y Baleares

T o IC S  T, S . A .  Carretera Madrid-Toledo, Km 63,800. Teléfono: 35 32 50. Olías del Rey.
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Meningitis, éxito parcial de la campaña
después de que se pusiera en marcha la campaña de vacunación 

contra la meningitis en los colegios y Centros de Salud toledanos ya se han vacu
nado al menos un 25 por 100 de la población diana, ésto es, los que entran dentro 
de la edad estipulada, tal y como informó la consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín. La consejera destacó el esfuerzo realizado tanto en Atención Primaria 
como por los funcionarios, que han estado en “ primera línea de fuego” . Se mantie
ne el alto de nivel de llamadas para informarse, entre 30 y 40 al día.

COMIENZA la CAMPAÑA de las TARJETAS 
NAVIDEÑAS de UNICEF en TOLEDO

No DEJAN TITERE 
con CABEZA

N o d e ja  títere con cabeza. El último nú
mero de la Hoja Informativa del Grupo 
Municipal Socialista en el Ayuntamiento de 
Toledo vuelve a la carga con la famosa pra- 
derita versallesca, critica con dureza la ac
tuación en materia deportiva del Partido 
Popular, la subida del agua “tres veces más 
que el IPC previsto para 1998”, denuncia 
que el partido en el gobierno municipal des
cuida la limpieza de los patios de los cole
gios, que asfaltan las calles y se olvidan de 
señalizarlas o que el concejal Juan Manuel 
de la Fuente “pasa de Santa Bárbara”.

Aunque toda
vía quedan lejos 
las fechas navi
deñas ya se ha 
puesto en mar
cha la campaña 
que cada año lle
va a cabo UNI- 
CEF para la ven
ta de sus tarje
tas de felicita

ción con motivo de la Navidad. Todas 
las empresas y particulares que quie
ran adquirir estas tarjetas pueden ha
cerlo en la sede de la organización en 
Toledo situada en el callejón de los 
Usillos, que permanece abierta desde 
las nueve y media hasta la una y me
dia.

Además de las ya tradicionales tar
jetas, la tienda que la delegación de 
U N IC EF Castilla-La Mancha tiene 
en el Casco Histórico de la ciudad 
ofrece la posibilidad de adquirir di

versos juegos para los más pequeños, 
agendas, calendarios, libros, camisetas, 
toallas o chándals, cuyas ventas se desti
nan a los programas de la organización 
en favor de la infancia necesitada de to
do el mundo.

"Una GRAN TOMADURA de PELO"
U n total de 1.900 millones de pese
tas para Atención Primaria y 173 millo
nes para Atención Especializada se in
vertirán durante el próximo ejercicio 
en la sanidad castellano-manchega, lo 
que ha propiciado el malestar tanto de 
la consejera como de los especialistas 
en la materia. Para la provincia de 
Toledo, en Atención Primaria, se desti
narán 100 millones.de los que 75 serán 
para el hospital Nuestra Señora del

Prado de Talavera de la Reina y el res
to, 25, para el Virgen de la Salud de 
Toledo. Pero más grave es lo que ocu
rrirá en Atención Especializada, ya que 
nuestra provincia, junto con la de 
Cuenca, no recibirá una sola peseta, lo 
que a entender de Matilde Valentín, 
provoca que aumente la desigualdad, in
solidaridad e injusticia del gobierno na
cional con Castilla-La Mancha. “ Una to
madura de pelo” , matizó.

ECOS
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Arboles para Santa Teresa
millones de pesetas se van a des

tinar para plantar árboles en el barrio de Santa 
Teresa. El Ayuntamiento va a aprovechar la re
modelación que se va a llevar cabo en algunas 
de las plazas del barrio toledano para realizar 
estas obras de arbolado que son continuación 
de otras similares en otros puntos de la ciudad.

D e  n u ev o  el 
trabajo, la genero
sidad y el amor de 
Cipriano  
G onzález hacia 
los más necesita
dos se hizo reali
dad la semana pa
sada cuando re
partió cientos de 
bolsas de alimen
tos entre los po
bres toledanos. 
Desde hace años 
este toledano rea
liza estas campa
ñas para llevar ali

mentos a los vecinos de la ciudad que 
menos tienen. En esta ocasión, 
Cipriano González, conocido como el 
amigo de los pobres, repartió un ca
mión de alimentos para lo que contaba 
con la colaboración desinteresada de la 
Diputación Provincial de Toledo, la 
constructora Vistahermosa, las fincas 
Higares y Ahín y el almacén de patatas 
Hermanos Vega.

C é s a r  Q .  \ r r i b a s

Intríngulis g\

Soluciones
la benemérita iniciativa cortesana encaminada a ahorrarles dinero, esfuerzo y 
trabajadores a las modestas 32 televisiones locales de Castilla-La Mancha ha lo
grado llevar una vez más a nuestra región a los telediarios y tertulias de los me
dios nacionales, en los que tan difícil es abrirse hueco (hasta a Mario Conde le 
cuesta cada vez más, mientras Ruiz Mateos tiene que salir de estrella invitada 
en el programa de Los Morancos) .
Claro que para llegar a los realmente mass media ha sido necesario que la ini-

5/
de lo aue se 

trata no es ae ahorrar
les dinero y trabajadores a 

las televisiones locales sino 
de informar con neutralidad e 

independencia, lo más fácil sería 
que Villalonga comprara el 
(Gabinete de Comunicación del 
Parlamento regional con el cash 
flow que genera Telefónica en 

una milésima de segundo.
El que no se encierra es 

porque no quiere

dativa combinara el presunto altruismo con una zafiedad políticamente inco
rrecta y abusiva, y que a los presuntos damnificados decidieran dejar por una 
noche solas/os a sus mujeres/maridos para pasarla en san Gil en alegro compa
ña. Lástima que la cafetería permaneciera cerrada.
Propone ahora el Grupo Popular que en lo sucesivo se ahorre esfuerzos la 
Cámara y les ofrezca íntegras a las teles las sesiones plenarias (¡pobres tolos!). 
Alternativamente, proponen que se encargue a un profesional independiente la 
realización de los resúmenes.
Como se aprecia, los populares no tienen intención real de solucionar el pro
blema. Si ya no se trata de implantar una peculiar subvención para nuestros 
precarias empresas televisuales sino de informar con rigor y veracidad, lo más 
fácil para el PP sería recurrir a los amigos. Llamar al presidente de Telefónica e 
invitarle a comprar el gabinete de prensa del Parlamento regional. Entonces 
quedaría garantizada su profesional idad e independencia. O , si esto es institu
cionalmente imposible (aunque siempre saldría más barato que Asensio), el se
ñor Villalonga podría destinar el cash flow que genera su empresa en una mi- 
crocentésima de segundo a instalar permanentemente una cámara de televisión 
en el autobús de San G il, y otro tanto para que alguien (si las Cortes no identi
fican a su alguien, menos motivo tendría Villalonga para identificar al suyo) hi
ciera unos resúmenes alternativos, bien por el camino de la neutralidad -voca- 
cional en el caso del jefe telefónico, ya saben- o bien por el de la compensa
ción: un par de segundos para PSOE, otro para ICAM y el resto, hasta donde ha
ga falta, para los populares.
Lo malo que tampoco así saldría Agustín Conde.

ECOS
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D iversos co lectivos op inan sobre la nueva decisión

eco n ó m ica  del equ ipo  de G o b ie rn o
Lydia S. Yanel Fotos: José Peña

SUBIDA DE IMPUESTOS 
POCO AGRADABLE

Algunos barrios talaveranos están igual que desde hace una década, tal y como explicaron algunas 
asociaciones vecinales. La subida de impuestos no ha gustado, lógico, a casi nadie.

El pleno del lunes aprobó las nuevas 
tasas municipales para 1998. Como me
dia subirán un 2,16 por 100, lo mismo 
que el Gobierno prevé que aumente el 
Indice de Precios al Consumo (IPC) el 
año próximo. Pero también es cierto 
que para 1997 se había proyectado un 
aumento del IPC del 3,5 por 100 -y este 
porcentaje subieron los tributos munici
pales- y terminará el ejercicio en torno 
al 2,5 por 100.

En este punto se centró parte del de
bate político entre la oposición y el 
equipo de gobierno del PP. El todavía 
portavoz municipal del PSOE, José 
Miguel Camacho, precisó que la ac
tualización de impuestos era incorrecta 
y explicó que sería más adecuado incre
mentar menos los impuestos porque,

además de que el IPC se estima entre el 
1,8 y el 2 ,1 por 100 el Ayuntamiento jue
ga con la ventaja de que ya este año ob
tuvo un punto de subida por la diferen
cia entre el 3,5 y el 2,5 real.

Camacho, sin embargo, dedicó parte 
de su repertorio al terreno deportivo. 
Los socialistas se oponen a que el 
Ayuntamiento haga “ competencia 
desleal” a los empresarios de gim
nasios ofertando este tipo de servi
cios “ porque supondría pérdidas de 
puestos de trabajo y quizá el cierre 
de alguna empresa” .

Al final del pleno una decena de 
propietarios de gimnasios privados 
realizaron una pregunta al equipo 
de gobierno sobre el motivo para 
ofertar servicios en clara “ compe

tencia desleal” con ellos y recordaron 
que en Toledo el número de instalacio
nes de este tipo ha bajado hasta tres 
desde que el Consistorio oferta gimna
sia de mantenimiento y otras variantes 
deportivas.

Para ayer, jueves, estaba prevista la pri
mera reunión entre los afectados y el 
concejal de Deportes, Jaime Ramos, 
aunque ya éste dijo ante el pleno que 
muchos de los servicios criticados por 
los socialistas -como una sala de muscu
lación- son exclusivamente para uso de 
clubes y en momentos “ muy determina
dos” que se establecerán en un regla
mento que se aprobará antes de final de 
año.

El ex concejal socialista Andrés  
Congregado era uno de los afectados 
por el asunto y asumió la portavocía de 
los propietarios de gimnasios.

Respecto a la subida de impuestos, la 
asociación de consumidores y usuarios 
El Prado, se muestra en desacuerdo. 
Según su portavoz, Begoña 
Hernández, es “ un incremento muy 
excesivo” , y señaló que “ aunque se están 
viendo algunas mejoras en servicios co
mo parques y jardines” , algunas presta-
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ciones del Ayuntamiento dejan bastante 
que desear. “Vamos a dar un poco de 
plazo para ver cómo funcionan las priva
tizaciones, pero ya en el Consejo de 
Consumo se nos comentó la subida de 

- tarifas y nos mostramos en contra. 
Esperamos que los servicios mejoren 
bastante, que hace falta” , añadió.

La Federación de Empresarios de 
Talavera (FEPEM TA) no pertenece al 
Consejo de
Consumo, abando
nó este organismo 
hace unos meses 
por diferencias con 
el sistema elegido 
por el
Ayuntamiento para 
nombrar a sus com
ponentes. La geren
te de Fepemta,
A raceli Martín, 
no pudo, por tanto, 
ofrecer una valora
ción ante la subida 
porque la asamblea 
no lo ha estudiado, 
pero sí resaltó que 
“evidentemente, estamos postergados” 
por el Ayuntamiento, y auguró “ muy difí
cil” una vuelta a un diálogo fluido entre 
Consistorio y Federación.

Fedeto, por su parte, sí recibió expli
caciones de la concejala de Economía 
Remedios G ám ez sobre la subida de

Ya tenem os G ru p o  M ix to

Sin apenas intervenciones y en 
cuestión de un par de minutos, el 
hasta ahora concejal de 
Izquierda Unida, Lorenzo 
Castellote, pasó a integrar, de 
momento en solitario, el grupo

mixto. Lo hace como represen
tante de Izquierda de Castilla-La 
Mancha. En este primer pleno, 
Benjamín Martínez -único con
cejal de IU a partir del lunes- y 
Castellote tuvieron turnos dife

rentes de palabra y expresaron 
un voto diferente en muchos de 
los puntos del orden del día.

Por cierto, el alcalde no se dis
culpó con Castellote por haberle 
insultado en el Pleno ordinario 

del mes de septiembre. 
Nadie comentó el asun
to y aunque los ánimos 
estuvieron, en algunos 
instantes, algo caldea
dos, no llegó la sangre al 
río de nuevo.

Como era de prever, el 
Pleno desestimó todas 
las mociones presenta
das por los grupos de la 
oposición, siete de IU y 
una octava conjunta IU- 
PSOE, y aprobó con el 
apoyo de ACTAL la or
denanza de Limpieza 
Viaria, Estética e 

Higiene Urbana. Un documento 
en el que la concejala de Medio 
Ambiente ha puesto grandes ilu
siones aunque la oposición opina 
que está muy bien redactado pe
ro que servirá para casi nada.

el 1.34 por 100- se pague trimes
tralmente.

La Federación de Asociaciones 
de Vecinos Vegas del Tajo tampoco 
tuvo conocimiento de esa próxima 
subida de impuestos. Lali Torres, 
presidenta de este colectivo, espe
ra que a partir de ahora sean in

Puerta de Cuartos, del que es presiden
ta Lali Torres. Se reúnen este lunes con 
Florentino Carriches,"y le diremos, pues 
lo de siempre, lo mal que está el Alfar y 
algunas calles, le preguntaremos por la 
Universidad, y le pediremos que el paseo 
del cementerio no se alegre sólo una 
vez al año y coincidiendo con el Día de

En muchos barrios las reivindicaciones son 
las mismas desde la década pasada. Un 

claro ejem plo: el barrio Puerta de Cuartos

Todos los Santos, sino más a menudo” .
Los ciudadanos pagan más impuestos, 

pero las reivindicaciones cumplen años 
en el baúl de los olvidos. Aunque ahora 
habrá que esperar para ver cómo evolu
ciona esta nueva situación creada. Los 
vecinos esperan que las promesas se 
cumplan y que todo siga su cauce nor
mal. Mientras, el equipo de Gobierno in
siste en sus propósitos.

impuestos. El equipo de Florentino 
Carriches mantiene el compromiso 
que hizo a Fedeto de que el impuesto de 
Actividades Económicas (IAE) -que sube

formados puntualmente de las acti
vidades del Ayuntamiento. Es uno 
de los compromisos del alcalde al 
inicio de una ronda por barrios pa
ra conocer las necesidades de cada 
zona e incluirlas en los presupues

tos del próximo año.
Porque en muchos barrios las reivin

dicaciones son las mismas desde la dé
cada pasada. Un ejemplo: el barrio de
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R especto  a la información publicada la pasada semana en este mismo 
espacio y titulada “ El ‘derroche’ de Rivas” , el delegado de la Junta de 
Comunidades enTalavera.José Francisco Rivas, desea aclarar que su de
legación aportó todo aquello que los participantes en el maratón de Nueva 
York le solicitaron. Lo que se hace constar a través de estas líneas.

UN CORTO DE 
CALIDAD 

Y TRONIO
“ L a  p u ta  v id a ”  es algo más que el 
primer cortometraje en 35 mm. que la 
asociación cinematográfica “Ambigua 
Film’s” rueda estos días. Para los miem
bros de este colectivo significa una 
oportunidad que quieren aprovechar 
al máximo, tanto que pretenden optar 
a los premios “ Goya” de este año o, si 
no están a tiempo de estrenar el cor
to en diciembre.de 1998.

Carmelo Castilla, director y guionis
ta del corto, cuenta con dos artistas 
conocidos entre el reparto para ayu
dar a promocionar la cinta: Fedra 
Lorente -la irrepetible “ Bombi” del 
“ Un, dos, tres”- y Valentín Paredes -un 
clásico “ malo” en muchas películas ur
banas de los 80-, Sin citar a Miguel 
Morales en la dirección musical y a va

rios actores locales en diversos papeles.
“ La puta vida” se rueda en la sala 

“A ire” y narra la vida, más turbia que 
alegre, de un club nocturno. Habla de la 
prostitutas que trabajan en la sala

(Isabel y Pilar), del “ chulo” (Valentín), de 
la dueña del local (Fedra), y se ambienta 
con actuaciones como las de la drag- 
queen “ La Perla” (Angel).

Fedra, que mantiene desde hace años 
una gran amistad con Carmelo y su fa
milia, y Valentín han mostrado gran ilu
sión por participar, de forma gratuita, en 
el corto y ambos se han ofrecido para 

intervenir en el primer largometraje 
de Carmelo Castilla, al canario afinca
do en Talavera que se ha puesto de 
plazo dos años para rodar su primera 
película.

Animo no les falta a los chavales de 
“Ambigua Film’s” y tampoco colabo
radores y ganas de trabajar. El corto, 
de unos 25 minutos, tiene un presu
puesto de tres millones de pesetas y 

la colaboración económicas de institu
ciones comerciales, financieras y de los 
ayuntamientos de Talavera y Puerto de 
la C ruz (Tenerife).

PARADA OFICIAL DE TAXI

TALAVERA DE LA REINA
Ciudad de la Cerámica
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Buena artesanía
Si tien e  una oportunidad, acérquese 
el sábado 8 al casco antiguo y visite los 
20 puestos del mercadillo de artesanía y 
antigüedades “ San Jerónimo” , que se 
inaugura a las once de la mañana y con
cluye a las siete de la tarde. Actores, mú
sica, sorpresas y, sobre todo, buena arte
sanía están garantizados.

Rumbo al Mundial 
de PESCA

E l club de pesca “ Nuestra Señora 
del Prado” , de Talavera, se alzó con el 
triunfo del Campeonato de España y 
competirá en junio con otros países en 
el Campeonato del Mundo que se cele
brará en Bulgaria. Seis talaveranos son 
los miembros del mejor club de pesca 
de España, entre ellos tres miembros de 
una misma familia: el padre, Angel 
Rodríguez G óm ez y los hijos Angel 
V icente y Roberto Rodríguez 
Morante.También integran este equipo 
Juan José Iniesto, Claudio lllán y 
Emilio Cedenilla.

El título lo obtuvieron tras las pruebas 
celebradas en el canal de Castrejón, en 
La Puebla de Montalbán.Y en este mis
mo escenario se clasificaron, días des
pués, como campeones de Castilla-La 
Mancha para optar al título nacional de 
clubes en 1998. La carrera de estos tala- 
veranos parece imparable y los premios 
que reciben desde hace unos años así lo 
demuestran. Enhorabuena. Toda una 
práctica deportiva que les sitúa como un 
conjunto equilibrado y que demuestra 
en cada competición una depurada téc
nica. Un sexteto que está dispuesto a lle
gar a lo más lejos.

E usebio

V u e la p lu m a

Izquierda talaverana
Ronda por ahí la idea de promover una candidatura conjunta de lo que po
dríamos llamar la "izquierda talaverana" con vistas a las elecciones muni
cipales de 1999, de las que tanto se habla. Se trataría de aglutinar en una 
misma lista electoral al PSOE con lo que ahora se denomina Izquierda 
Castilla-La Mancha o Izquierda Unida, no se sabe muy bien. Se ha lanza
do la cosa a bote pronto desde algunos círculos políticos y se está hablan
do de ellos en los mentideros.

La iniciativa podría parecer eficaz a simple vista desde la perspectiva de 
la agrupación del voto. Hay, sin embargo, otras lecturas. En primer lugar, 
no está claro qué partidos formarían parte de esa hipotética lista unitaria de 
la izquierda. La escisión de IU y la consiguiente aparición de ICAM en

Sólo
bajo la unidad 

real de la izauierda 
local puede plantearse  

una alternativa conjunta de 
gobierno que pueda vencer 

eíectoralmente a la derecha, y, 
sobre todo, a la primacía que 
ejerce don Pablo en la cosa 
municipal. El "invento" que 
algunos quieren promover, 

no llega precisamente en 
el m ejor m om ento  

posible

Talavera, con el agravante del cruce de acusaciones que estamos viendo 
en estos días, y el panorama poco clarificador que se presente para ambas 
formaciones lleva a pensar en un futuro electoral poco grato a sus aspira
ciones.

Por otro lado, los socialistas dicen ver muchas posibilidades de recupe
rar la Alcaldía de la ciudad y tal vez no quieran arriesgarse en una expe
riencia conjunta que podría perjudicarles si, como es previsible, el voto de 
los que están a la izquierda del PSOE se fragmenta en las dos formaciones 
existentes. Además, en el PSOE no todos son partidarios de esta idea.

Sólo bajo la unidad real de la izquierda local puede plantearse una al
ternativa conjunta de gobierno que pueda vencer electoral mente a la de
recha, y sobre todo, a la primacía que ejerce don Pablo en la cosa muni
cipal. El "invento" que algunos quieren promover, pareciendo bien sobre 
el papel, no llega precisamente en el mejor momento posible, aunque bien 
es cierto que falta año y medio para los comicios y las cosas pueden cam
biar mucho en este tiempo.

Todo se andará, pero de momento es sólo un sueño que algunos ali
mentan con no se que vagas ilusiones. Deben ser cosas del otoño, o así.

¡<2
ECOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #141, 7/11/1997.



econom ía
H a sta  d o s  y  tre s  a ñ o s  llevan e sp e ra n d o  a lg u n o s  

a g ricu lto res  la su b v e n c ió n  p o r  in c o rp o ra c ió n
Prado Arriero. Fotos: Carlos Moreno

EL CAMPO RECLAMA A  
LOS JOVENES

La  le n t itu d  con la que la Consejería de 
Agricultura está estudiando algunos de 
los expedientes de solicitudes de jóve
nes que quieren incorporarse a la prác
tica agraria mejorando sus explotacio
nes, situación que en algunos casos con
cretos llega hasta los dos y tres años, ha 
vuelto a poner de actualidad los proble
mas de “ sucesión” en el mundo agrario.

En Castilla-La Mancha, donde la princi
pal actividad económica continúa siendo 
la agricultura, la media de edad de los 
propietarios de explotaciones se sitúa 
entre los 55 y los 59 años de edad, prác
ticamente al borde de la jubilación, sobre 
todo si tenemos en cuenta la dureza de 
las tareas del campo. En estas circuns
tancias, todos los jóvenes que decidan 
iniciarse en tan dura actividad, tanto si 
son descendientes de los actuales pro
pietarios como si no, son bienvenidos 
por el mundo agrario que de otra mane
ra se podría ver abocado a la desapari
ción. Si a la falta de interés de los jóve
nes por el campo, le súmanos lo costoso 
de iniciar una nueva actividad, no pode
mos, por añadidura, dejar que los expe
dientes de subvención duerman el sueño 
de los justos, porque el campo no espe
ra.

30.000 A G R IC U LT O R ES . La organi
zación agraria Asaja ha realizado una lla
mada de atención a la Administración re
gional para recordarle el retraso al que 
se ven sometidos los expedientes que 
todavía están pendientes de revisión. 
Asaja entiende que “ la falta de respuesta 
por parte de la Consejería .... supone un 
grave trastorno para estas personas de-

La cuantía de las 
ayudas concedidas p o r  
Agricultura asciende a 
cerca  de dos millones y 

m edio de pesetas  
lineales p o r  joven  

agricultor

bido a que la inversión inicial que supo
ne emprender una actividad no está 
siendo compensada con las ayudas que 
promueve el Real Decreto 204/96 sobre 
Mejoras Estructurales y Modernización 
de las Explotaciones Agrarias” .

Según los datos facilitados a ECO S por 
la Consejería de Agricultura, desde 1983 
y hasta el año pasado, se han incorpora
do a la agricultura un total de 5.654 jó
venes y han recibido ayudas por valor de 
6.778 millones de pesetas. Los datos re
feridos a este año todavía no están ce-

m
ECOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #141, 7/11/1997.



7 d e  No v ie m b re  1997

La Consejería de Agricultura recoge 
las solicitudes y los servicios jurídi

cos las estudian.

irados. Estas cifras indican el número de 
expedientes resueltos aunque, en modo 
alguno, hacen referencia a los que aún 
quedan pendientes. A  tenor de las tablas 
de las que dispone la Administración el

En  la provincia de 
Toledo están inscritos 
8.300 agricultores al 

Régim en Especia l 
Agrario

número de jóvenes ha ido creciendo 
progresivamente, aunque en estos 14 
años se han producido altos y bajos, por 
ejemplo, en 1996 el número de expe
dientes se redujo con respecto al año 
anterior. En cambio las ayudas han creci
do a pesar del menor número de reso

luciones.
En este momento el censo de agricul

tores dados de alta en el régimen espe
cial agrario de la Seguridad Social es de 
29.630, aunque esta revista no ha podido 
conocer cuántos de ellos están por de
bajo de los 35. Sí es cierto que son una 
minoría, proporción que podría variar de 
agilizarse las ayudas. La provincia de 
Toledo es la que mayor número registra 
con 8.300, seguida de Cuenca con cerca 
de 8.000. Después Ciudad Real con

Un larguísimo articulado regula 
las mejoras estructurales y moder
nización de las explotaciones agra
rias que conce
de, por un lado, 
las ayudas acogi
das a la acción 
común prevista 
en la reglamenta
ción comunitaria 
y por otro las 
ayudas de carác
ter nacional.

Entre las pri
meras se encuentras las inversiones 
mediante planes de mejora, la pri
mera instalación de agricultores, la 
introducción de la contabilidad, las 
agrupaciones de servicios, las inver
siones colectivas y la cualificación 
profesional. Entre las segundas en

6.200 agricultores y, por último,Albacete 
con 4.300 y Guadalajara con 2.980.

Asaja de Castilla-La Mancha propone 
diversas modificaciones en los requisitos 
exigidos en las solicitudes de incorpora
ción, tales como conceder ayudas para la 
primera instalación a aquellos jóvenes 
cuyos ingresos procedentes de la agri
cultura se sitúen por debajo del 35 por 
ciento de la renta de referencia. 
Actualmente sólo tienen opción a estas 
ayudas quienes perciben unos ingresos

contramos la adquisición de tierras, 
los arrendamietos rústicos de ma
yor duración, la construcción y me

jora de la vivien
da rural y las me
joras en regadlos 
afectados por 
planes colecti
vos.

Los 25 artí
culos, una dispo
sición transito
ria, una deroga
toria y dos dis

posiciones finales, más los anexos 
recoge también la financiación de las 
ayudas que serán conjuntamente en
tre la Consejería de Agricultura y y 
el Ministerio de Agricultura.EI plazo 
de ejecución de las inversiones, se fi
ja, como norma general, en un año.

REAL D E C R E T O

Modernización y me i ora
La O rden  de agosto de 1996 recoge, en un 
largo articulado, las ayudas y subvenciones

A n t i c u a r i o
Restaurante

OLEDO
☆ ☆ ☆ ☆

Carrtera de Avila, Km. 2,750 
45005 Toledo

Tel. (925) 22 22 11 - Fax (925) 21 58 65
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Beberemos buen vino
La producción  de vino de Castilla-La M a n ch a  va a 

superar este año los 20 m illones de hectolitros

La calidad y cantidad 
de los caldos castella- 
no-manchegos han 
devuelto la sonrisa a 
los viticultores de la 
región que han pasado  
unos años de verdade
ros apuros, con pro
ducciones cortas que 
ha favorecido, en algu
nos casos la reducción 
de algunas explotacio
nes.

de la agricultura menores del 20 por 
ciento de la renta de referencia existien
do un vacío legal para aquellos cuyos in
gresos agrícolas se sitúan entre el 20 y el 
35 por ciento.

Asimismo la patronal del campo consi
dera que no puede exigir a los jóvenes 
que se incorporan a la agricultura con 
cultivos hortícolas un contrato de arren
damiento por un período de cinco años 
porque el cultivador de ajos o de cebo
llas no puede sembrar durante cinco 
años consecutivos una misma parcela. La 
sugerencia de Asaja pasa por que “ el jo
ven se comprometa a cultivar el número 
de hectáreas exigidas para alcanzar la 
Unidad de Trabajo Agrario (UTA) duran
te ese período pero que cada campaña 
presente un contrato de arrendamiento 
de la parcela o parcelas que vaya a culti
var.

JOVEN D E 40 A Ñ O S. En estos mo
mento el Real Decreto que regula las 
ayudas que concede la Administración 
regional establece la cuantía de las sub
venciones en 2.475.000 pesetas con ca
rácter lineal y se facilitan a los jóvenes 
con edades comprendidas entre los 18 y 
los 40 años. Precisamente esta edad má
xima llama poderosamente la atención. 
Probablemente sea debido a la avanzada 
edad de la mayoría de los agricultores o

H asta 40 años de edad  
pueden ten er los 

“jó ven es”  que quieran  
incorporarse a la 

agricultura

a al escaso número de agricultores con 
edades inferiores a esta.

Las solicitudes se pueden realizar para 
distintas cuestiones. En la mayoría de los 
casos los expedientes las recogen para 
inversión inicial, lo que resulta más san
grante para todos aquellos que llevan to
davía dos años esperando a que se re
suelvan. Pero existen otros supuestos, 
como la adquisición de tierras, maquina
ria, tractores, naves, etc.

El mismo decreto que regula las ayudas 
para los jóvenes que se incorporan a la 
actividad agraria establece también otro 
tipo de ayudas para la modernización de 
explotaciones, de tal manera que los ga
naderos de la región puedan hacer fren
te a las exigencias de la normativa sobre 
condiciones sanitarias de la producción.

Finalmente no hubo sorpresas, la cli
matología favoreció al campo castellano- 
manchego y los viticultores se han en
contrado con una excelente cosecha, 
tanto en calidad como en cantidad. 
Según los datos facilitados por la organi
zación agraria Asaja la producción ha 
crecido un 60 por ciento con respecto 
a la del año anterior. Eso quiere decir 
que ha alcanzado los 20 millones de 
hectolitros con tintos muy buenos y 
blancos buenos.

Castilla-La Mancha produce la mitad 
de la cosecha española, según el presi
dente regional de Asaja, Femando 
Villena, quien cifró el total nacional en 
cerca de 40 millones de hectolitros.

Son los consejos reguladores regiona
les los que han recogido los da
tos de sus respectivas coopera
tivas para realizar este balance 
que ha resultado muy positivo 
en todos los casos salvo en el de 
la Denominación de Origen 
Almansa, donde el recorte de la 
producción se ha cifrado en un 
30 por ciento. La razón de lo 
ocurrido, según el presidente del 
Consejo, han sido las fuertes llu
vias y tormentas de granizo ha
bidas durante los primeros días 
del mes de agosto.

La Denominación de Origen 
Méntrida se está abriendo al 
mercado exterior y consigue 
vender su producto en países 
como Alemania, Inglaterra y al

gunos de suramérica, donde tienen más 
aceptación los tintos. Precisamente esta 
semana el consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, ha visitado por pri
mera vez desde su nombramiento las 
instalaciones del citado Consejo 
Regulador.

Los datos ofrecidos por el Consejo 
Regulador de la Denominación de 
Origen La Mancha reflejan que en la 
presente campaña se ha obtenido una 
cosecha normal, aunque ha habido un 
incremento de un 35 por ciento respec
to al año pasado. Por último en la 
Denominación de Origen Valdepeñas se 
han recogido 135 millones de kilos, un 
62 por ciento más que el año anterior 
en que se recogieron 83.

m
ECOS
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FEDETO PREMIA LO 
MEJOR DE TOLEDO

En la foto de la izquierda los 
responsables de la Federación 
posan junto a los galardona
dos. Debajo, Femando 
Jerez, presidente, muestra a 
los asistentes la escultura que 
ha diseñado Luis Martin de 
Vidales para la ocasión. Se 
trata de un perfil de Toledo 
del que emerge el anagrama 
de Fedeto.

F e d e to  cerrará su “año festivo” el 29 de 
noviembre con una cena -coincidiendo 
con la Navidad- a la que asistirán unos 500 
empresarios y que servirá como broche 
de oro para un año en el que la Federación 
ha celebrado su 20 aniversario con el em-

Jerez: “Som os la provincia  
más dinám ica de la 

región. Estam os  
consolidando nuestro  

crecim iento  eco n ó m ico ”

presariado toledano. Una manera de reco
nocer el trabajo de aquellas empresas que 
luchan en esta difícil situación económica 
es a través de los “ Galardones 
Empresariales 1997” .

La Federación ha dado a conocer esta 
semana la lista de diez galardonados que,

por distintas razones, recibirán este año el 
reconocimiento de sus compañeros.

La empresa del año será, en esta ocasión 
Toledo Urgente. Mensajería dedicada a 
la manipulación, distribución y reparto de 
correspondencia. El empresario individual es 
Jesús Jiménez López,se dedica a la fá
brica de géneros de punto Loyalty. El ter
cer reconocimiento será a la empresa de 
mayor proyección nacional 
que ha recaído en Indas, 
orientada al servicio de la 
salud.

En el mismo apartado, 
pero con carácter interna
cional ha resultado premia
da Arte hispánico del 
Mueble, S.L., primer ex
portador nacional de mue
bles rústicos. El joven em
presario del año es 
Francisco Javier Moro, 
quien pertenece al negocio

familiar, Harinera Ta lave rana. La mujer em
presario este año será Elena Fernández 
Pamos, presidenta de la Asociación de 
Mujeres Empresarias. La Consejería de 
Industria ha sido la Administración pública 
que más ha colaborado con el mundo em
presarial y por sectores se premia a la 
Asociación de Hostelería. Se premia a 
CCM  y Caja Rural y al diario A BC .

m
ECOS
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L a  C o n se je r ía  de Agricultura ha 
aprobado un total de 1.335 solici
tudes de ayudas para la m ejora y 
modernización de regadíos de la 
región, lo que supondrá una in
versión de 5.500 millones de pe

setas.“ Se va a conseguir un ahorro  
de agua -según el d irecto r general, 
Alejandro Gil- que rondará los 
150 hectóm etros cúbicos al año” . 
Los exped ientes engloban a 
10.000 agricultores.

"La restauración es un
negocio dogo romántico"

E s , a l m en os, la opinión de José 
Rodríguez Rey, jefe de cocina y copropie
tario del restaurante El Bohío de lllescas. 
Este joven de 29 años ha resultado finalista, 
por segundo año consecutivo, en el premio 
“Plato joven cocina española”. Se trata de un 
premio que reconoce la labor creativa de 
aquellos jóvenes cocineros menores de 35 
años.

- ¿De casta le viene al galgo?
Comencé en este mundo obligado por la 

tradición familiar. Se sucedieron varios pro
blemas con los cocineros del restaurante, 
que durante 25 años han regentado mis pa
dres. Desde entonces y durante los vera
nos -sus vacaciones- trabajé en distin
tos restaurantes de España. Con los 
más grandes: Pedro Subijana, por 
ejemplo.

- ¿Y, continuó con la tradición 
familiar?

Continué con el restaurante, junto 
a mi hermano, pero le di una vuelta to
tal.

- ¿En qué sentido?¿Cómo es su co
cina?

Yo hago cocina de autor, como se dice

ahora. Es una cocina 
personal. He ¡do cogien
do de todos aquellos 
con los que he aprendi
do. No podría decir 
que es castellana ni 
vasca.

- ¿Cómo ha 
pasado en seis 
años de no 
querer coci
nar a ser pre

miado?
Cuando comencé con esto me di cuenta 

de que la cocina tiene campo y que hay algo 
más que hacer.

- ¿Quién es el cliente de El Bohío?
El 70 por ciento son de Madrid y 

gente de diversos puntos de España 
que busca comer en los restaurantes 
que se encuentran en las guías gas
tronómicas. Del pueblo la clientela 
es más reducida.

- ¿Esperaba el premio?
No, no lo esperaba, la verdad 
es que me ha sorprendido.

- ¿Cómo va a repercu
tir en el restaurante?

A  nivel personal te da 
“vidilla” . A  nivel de nego
cio siempre influye.

- ¿Es un buen nego
cio?

No. Poco romántico. 
En un pueblo, donde no 
dependes de él, te juegas 
el tipo. Hay que esperar y 
darte a conocer, pero lo 
peor ya ha pasado.

Mas Ventajas, Mejor Servicio
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La Caja Rural de Toledo ha destinado 
30.000 millones de pesetas a la promoción 
de viviendas, naves y locales a través de 
convenios con constructoras o promoto
res privados. Actualmente las inversiones 
están teniendo lugar en Toledo, Talavera, 
Guadalajara y Madrid.

La foto recoge el 
control eléctrico

450 empleados deAlcatel pertenecien- |gl del sistema Alcatel
tes al área industria deToledo y al Centro de 1570 NB que ma-
Competencia de Acceso Radio de Madrid, operarios de la fá-
han celebrado una reunión para conocerse brica toledana.
y presentar los proyectos en los que trabaja la División de Acceso a la que pertenece 
la planta de Toledo. El director, Manuel Gordillo, señaló en rueda de prensa el éxito 
de la factoría toledana y su importancia dentro de la multinacional.

El C9FESFBA  obtener RNHMONO
E l Csi-Csif está moles
to: cuenta con 14.000 
afiliados en la región y 
sólo dispone de 80 
metros cedidos como 
patrimonio sindical, te
niendo que pagar to
dos los gastos de sus 
sedes en la región.

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, les ha recibido 
esta semana y se ha compro
metido a revisar el reparto pa
trimonial. El comité regional

del Csif, por su parte, asegura 
que no cesará en sus reivindi
caciones como la recupera
ción del poder adquisitivo de 
los funcionarios.

ASAJA anaiza el PRESUPUESTO agrario
Dos re u n io n e s  mantenidas 
por la organización agraria 
Asaja con los grupos parlamen
tarios socialista y popular 
-momento que recoge la foto-, 
le han servido para analizar el 
presupuesto de la Consejería 
de Agricultura para 1998, así 
como la ejecución del corres
pondiente a este año. Las directrices de la política agraria regional 
que contara en esta ocasión con 173.790 millones de pesetas son 
muy importantes para el campo castellano-manchego.

Asaja considera imprescindible que este presupuesto suponga 
un apoyo decidido al mantenimiento de las rentas agrarias.

Fomento Abastecimiento 
de Empleo

Impulso Pavimentación 
Industrial

Escuelas Taller Alumbrado

Casas de Ofícios Carreteras

Desarrollo
Zonas

Deprimidas

Agricultura

Ganadería

Dedicación absolula.

Esfuerzo colectivo.

Desafio de futuro 

204 pueblos de la provincia tienen en común la 

Diputación de Toledo.

El progreso, el futuro, el bienestar, la confianza de 

nuestros hijos, la comodidad de nuestros mayores, 

las necesidades de nuestros pueblos y la mejora 

de la calidad de vida son la apuesta para ganar. 

Un compromiso que renovamos cada día.

Un compromiso serio con nuestras gentes.

http:www.diputoledo.es

Diputación de Toledo
Estam os presentes

trabajando por e i progreso de nuestra tierra, de nuestra gente.
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í i H / ' J C L j J n u r í i Cosecha de miel irregular
de miel en la provincia de Guadalajara ha si

do calificada por la Asociación Provincial de Apicultores co
mo muy irregular. Las principales causas de esta circunstan
cia se achacan a las helas del mes de mayo y a la influencia 
de la varroa, un parásito que está afectando seriamente a las 
colmenas. En Castilla La Mancha el mayor número de api
cultores se concentra en la provincia alcarreña.

18 millones de hectolitros en la campaña

Es una de  
las cooperativas 
más completas 
de la provincia.
Nuestra Señora 
de la Oliva, de 
Recas, ofrece, a 
sus 300 socios, 
servicio en la fa
bricación de 
piensos, co
mercialización 
de productos 
agrarios, abo
nos y fertilizantes y productos 
fítosanrtarios, entre otros. Su 
presidente, M anuel
Cabañas, se muestra espe
cialmente orgulloso de su coo
perativa, que es capaz de 
adaptarse constantemente a 
las necesidades y requerimien
tos del mercado.

- ¿Cuál es la situación 
actual de la cooperativa?

Buena, está muy bien, eco
nómicamente hablando.

- ¿Están previstas inver
siones?

Estamos siempre manos a 
la obra. Pendientes del merca
do y de las necesidades de los 
socios. Ahora, por ejemplo, se 
están montando nuevos silos 
para el almacenamiento de 
materias primas para piensos. 
Además, se han montado una 
nueva maquinaria, que permi
te no sólo lavar los productos

hortícolas an
tes de su en
vasado, sino 
enfriarlos du
rante un 
tiempo para 
que duren 
más. Esta
máquina nos 
ha costado 
entre 15 y 20 
millones de 
pesetas, pero 
siempre esta

mos adaptándonos.
- ¿Qué tipo de piensos 

producen y cuál es su vo
lumen?

Hacemos piensos para todo 
tipo de ganado, pero sobre to
do el cerdo, que es lo que más 
se cria en la zona.Actualmente 
producimos más de 1,5 millo
nes de kilos al mes.

- ¿Y en cuanto a la pro
ducción hortícola?

Lavamos, envasamos y co
mercializamos todo tipo de 
productos, aunque sobre sale 
la zanahoria, que no sólo se 
vende en el mercado nacional, 
sino también a Portugal. Antes 
vendíamos también cebollas a 
Alemania y Gran Bretaña. En 
este campo, otro de los servi
cios que damos, más aprecia
dos, es el de la venta de pro
ductos fitosanitarios para las 
huertas de la zona.

L a  p ro d u c c ió n  de vino de 
la campaña 97/98 de Castilla 
La Mancha rondará los 18 mi
llones de hectolitros, cantidad 
que se puede considerar co
mo una vuelta a la normalidad 
después de la sequía. Desde 
el centro de capacitación de 
Tomelloso, F é lix  Y á ñ e z , vati
cina una excelente calidad pa
ra las variedades tempranas 
como cencibel, macabeo y

E l M in is te r io  de Agricultura, 
Pesca y Alimentación y las 
Comunidades Autónomas han 
llegado a un acuerdo para flexi- 
bilizar el cumplimiento de las 
exigencias sanitarias de las ex
plotaciones que efectúen la 
trashumancia. Sin embargo, el 
acuerdo exige un mayor sanea
miento de las explotaciones en 
origen, para que el ganado pre
serve garantías sanitarias en el 
momento de la trashumancia.

El Ministerio quiere que una

sauvignon, mientras que la 
garnacha y cabernet alcanza
rán calificación de muy buena, 
resultando la airen mucho 
más irregular.

Algunas cooperativas anun
cian ya la venta de hasta el 
70% de su producción a pre
cios que oscilan entre las 320 
y 330 pesetas/hectógrado pa
ra el blanco y 420 para la fer
mentación controlada.

vez aprovechando los pastos de 
invierno, la garantía de regreso 
será para aquellos animales que 
salieron de las explotaciones 
en origen sin mezclarse en des
tino con otros de rango sanita
rio inferior.

Precisamente, en estos días 
se ha celebrado en la 
Universidad Menéndez Pelayo 
de Cuenca un seminario inter
nacional sobre trashumancia, 
que concluyó en la sierra de 
Checa, en Guadalajara.

Ntra. Sra. DE LA OLIVA 
(RECAS)

La cooperativa tiene como meta la adaptación 
constante al mercado y a las necesidades de los socios.

La venta de 
productos 

hortícolas de la 
cooperativa no 
solo se realiza 
en el mercado 
interior, sino 

que también se 
exporta

Flexibilización sanitaria

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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L a  C ifra
asciende el número de empresas activas en Castilla- 

La Mancha según los últimos datos que ha hecho público el 
INE. El sector comercio es uno de los que mayor número de 
ellas incluye con 33.380, seguido de la industria con 12.434. La 
construcción agrupa a 11.994 mientras que el resto de servi
cios agrupados suman 35.812 industrias dadas de alta. En toda 
España se encuentran activas 2.438.830 empresas.

e c  o í) í

El TEXTIL estacha RELACIONES entre 
ESPAÑA Y PORTUGAL

C e r c a  de  100 em
presarios de España 
y Portugal se han da
do cita en Talavera 
- zona en la que la 
confección es uno de 
los sectores econó
micos de más impor
tancia- con el objeti
vo de facilitar la coo
peración en este sec
to r entre las empresas caste- 
llano-manchegas y portugue
sas.

De forma simultánea a este 
Encuentro se celebró un se
minario monográfico sobre 
el Euro en el sector textil-

confección contando con la 
colaboración de la
Asociación para la Unión 
Monetaria de Europa. El 
Encuentro sirvió para estre
char relaciones que favorez
can a nuestras empresas.

AlERDROLA con los ESTUDIANTES
L q s  n u e v o : métodos de sín

tesis química, inofensivos para 
el medio ambiente y sus aplica
ciones en la industria era el ob
jetivo de las Jornadas Técnicas 
sobre “ Nuevos métodos de 
Síntesis Medioambientalmente 
Benignos” que han organizado 
la universidad regional e 
Iberdrola. Los alumnos de la fa

cultad de Ciencias Químicas 
tuvieron la oportunidad de ha
blar de asuntos de importancia 
como tecnologías de fluidos 
supercríticos, el agua en quími
ca orgánica, irradiación de mi
croondas o síntesis en ausencia 
de disolventes. Las Jornadas 
han sido impartidas por cate
dráticos y profesores.

EL EXPERTO
Se p u ed e  aplicar la actualización de  

valores a los bienes ob jeto  de am ortización

- t n  re la 
ción  con el 
Impuesto 
de Socieda
des, ¿se 
puede apli
car la ac
tualización 
de valores a 
los bienes 
que han si
do objeto  
de am orti
zación to
tal?

A .G.D. (Toledo)
De la normativa aplicable 

así como de diferentes sen
tencias, se desprende que los 
bienes amortizados, aún 
cuando su período máximo 
de amortización hubiese fina
lizado conforme a las tablas 
de amortización del 
Impuesto de Sociedades, po
drán acogerse a la actualiza
ción de balances, siempre que 
la vida útil del bien que se 
quiera actualizar continuase.

Si la normativa aplicable 
permite actualizar los bienes 
del activo fijo, no se puede, o 
mejor dicho no se debe limi
tar por la administración el 
disfrute del beneficio de ac
tualización en aquellos su

puestos en 
los que, ade
más, la vida 
útil del ien no 
ha finalizado, 
haciendo una 
distinción que 
ni la Ley con- 
cesora del 
beneficio ha 
realizado, ni 
la Ley regula
dora de las 
opemciones 

de actualización recoge.
- El transcurso del pla

zo de ingreso voluntario, 
¿produce el devengo del 
recargo de apremio?

R .M .M . (Toledo) 
Hemos de hacer referencia 

a la sentencia dictada por el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Baleares de 20.5.97 por 
tener especial interés, mani
festando que el recargo de 
apremio será exigióle, única
mente, cuando se hubiese 
producido de modo formal la 
apertum del procedimiento 
ejecutivo, mediante la provi
dencia de apremio, y ello una 
vez emitido título ejecutivo 
acreditativo de la existencia 
de una obligación vencida no 
satisfecha.

C O N SU LTE SUS DUDAS A  LO S EXPERTO S.
DIRIJA SUS CARTAS a “ El experto” 

Elena Bello y Asociados. Asesores fiscales. 
C l Brasil, 5.Toledo.Tno. 22 51 87

SERAN CO N TESTA D A S EN ESTE ESPACIO.

ES
ECOS
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Guadamur
La “desautorización”  de su equipo para publicar un boletín 

explicando su postura sobre el cuartel le ha llevado a dimitir
A.B./ Fotos: C. Moreno

"NO PODIA CONSENTIR NI UN APICE 
DE DUDA SOBRE MI HONESTIDAD"

ha sorprendido a muchos, 
pero él asegura tener el ánimo muy tran
quilo después de haber presentado su di
misión como alcalde de Guadamur. Las 
cosas, quizá como el mismo reconoce, se 
han precipitado, pero “tenía la obligación 
moral y ética de dirigirme a mis vecinos. 
No podía consentir que hubiera ni un 
ápice de duda sobre mi honestidad per
sonal y a la vista de que no contaba con 
el respaldo del equipo de gobierno no 
había otra alternativa” , manifestó a esta 
revista Rodrigo Gutiérrez.

En el fondo de todo está la reivindica
ción de la titularidad municipal como 
bien patrimonial de la antigua Casa- 
Cuartel de la Guardia Civil anexa al 
Castillo de Guadamur. En el pleno del 16 
de octubre se acordó, con los votos en 
contra del propio alcalde y de uno de sus 
concejales en el Equipo de Gobierno, ins
cribir en el registro de la propiedad el ci
tado cuartel y defender esta postura an
te los tribunales.

G utiérrez consideró, teniendo en 
cuenta distintos informes, que las posibi
lidades de que finalmente se reconociera 
la propiedad municipal de este edificio, 
arrendado desde 1934 al Ayuntamiento 
por los propietarios del castillo, eran mí
nimas. Sin embargo la oposición estimó 
que se debía seguir adelante.También un 
informe de la Secretaría municipal consi
deraba posible que la reivindicación pros
perara ante los tribunales.

Así las cosas los problemas surgieron 
días después de este pleno, ya que según 
el alcalde, desde la oposición se puso en 
duda su honestidad personal en este te
ma e incluso hablaron de que podía tener 
intereses oscuros que le habían llevado a 
no defender los intereses municipales. 
Estas acusaciones le hicieron plantearse 
la posibilidad de presentar una querella, 
algo que finalmente desestimó. Pero sí 
decidió publicar un boletín informativo 
municipal extraordinario en el que infor
mar de manera detallada a todos los ve-

C / CORONEL BAEZA , 15  
T E L F .: 2 1  53  95  -  TOLEDO
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UNA FORTALEZA POLEMICA. Los proble
mas se iniciaron cuando el ahora alcalde en fun
ciones no apoyó el acuerdo de pleno pam inscribir 
en el registro de la propiedadla Casa-Cuartel. Las 
críticas de la oposición le llevaron a preparar un 
boletín, pam cuya publicación le "desautorizó” su 
comisión de Gobierno, y todo se desencadenó.

cinos de su postura en el tema de la 
Casa-Cuartel y “ defender mi honor para 
que todo quede claro” .

Los hechos se sucedieron en pocos dí
as primero comunicó en la Asamblea 
Local del PSOE del día 25 su intención de 
repartir entre los vecinos este boletín. El 
miércoles siguiente recibió un escrito, 
que en su carta de despedida 
califica de “ insolente” en el 
que los miembros de la 
Comisión de Gobierno - 
Esperanza García Martín 
(PSOE), Alejandro Góm ez 
(IU ) y Luís Miguel 
Hernández (IU) le “ desau
torizaban” a dirigirse al pueblo a través 
del boletín. Teniendo en cuenta esta si
tuación y como explica al pueblo en su 
carta “ no me quedaba otra alternativa 
que asumir mi responsabilidad y presen
tar mi dimisión, pues fueron ellos quienes 
me eligieron alcalde” . En este sentido re

conoce que quizá los miembros de su 
equipo de gobierno no pensaban que 
fuera a dimitir, pero “ la confianza se había 
quebrado y las cosas no podían seguir 
igual” . Cesó el jueves a los miembros de 
la Comisión y presentó un escrito en el 
que anunciaba su dimisión a partir del día 
5.De todas formas, los contenidos del

boletín, han conformado un bando del al
calde que ha sido distribuido igualmente 
entre los vecinos, de la misma forma que 
se va a distribuir la carta de despedida en 
la que explica los motivos de su dimisión 
irrevocable y recuerda lo que ha supues
to para él estos diez años y medio al

frente del consistorio de Guadamur.

E L  N U EV O  EQ U IP O  El pleno tendrá 
conocimiento de su dimisión el día 17 ó 
18. No se ha convocado antes porque el 
concejal socialista Pedro Antonio  
Escribano tenía previsto un viaje, y la in
tención del alcalde es que la corporación 

estuviera al completo en esa 
sesión. Pocos días después 
tendrá que elegirse un nuevo 
alcalde o alcaldesa, que con 
toda probabilidad y si el pac
to electoral entre PSOE e IU 
se mantiene, será la conceja- 
la socialista Esperanza 

García. El ya ex alcalde Rodrigo 
Gutiérrez no dudó en afirmar que segui
rá como concejal en el Ayuntamiento y 
apoyará a esta concejala para que sea ele
gida alcaldesa, pese a las desavenencias, 
pues lo principal es que el PSOE siga go
bernando.

El alcalde en funciones asegura que a pesar  
de todo  apoyará a Esperanza  G arcía  en 

caso de que el p a cto  con  IU  continúe y ella 
sea la candidato a la alcaldía

EL PP N O  ENTIENDE SUS DECISIONES
Desde el PP en Guadamur, la concejala y portavoz en el Ayuntamiento, Sagrario Gutiérrez, 
asegura no sa lir de su asombro por el comportamiento mantenido por el ahora alcalde en 
funciones. En  primer lugar por su oposición a reclamar la propiedad de la Casa-Cuartel, 
“ hay muchos aspectos que hacen pensar que la demanda -que ha sido interpuesta por los 
propietarios del Castillo- pueda resultar favorable para el Ayuntamiento y s i hay una míni
ma posibilidad hay que defenderla, porque ellos tampoco pueden probar que son los due
ños” , comenta. Respecto al bando que se ha repartido critica que haya tomado esta decisión, 
pues solo contiene la opinión del alcalde sobre el asunto. Y más preocupada se muestra por 
el proceso seguido por el ex alcalde para abandonar el Ayuntamiento, al haber presentado 
en registro su anuncio de dimisión habiendo cesado antes a los miembros de la Comisión, así 
como el hecho de que no convoque pleno para dar cuenta del asunto hasta dentro de dos se
manas. Niega rotundamente que desde el PP se hayan realizado ataques contra su persona 
“sólo nos preguntamos qué interese tienen en no defender los intereses del pueblo” .
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La Entidad de Conservación E l O livar de Cobisa denuncia ante  
el Ayuntam iento la falta de civismo de uno de sus vecinos

Fotos: Carlos Moreno

UN PALOMAR TRAE EN  JAQ U E 
A  TODA UN A CO M UNIDAD

U n  p a lo m a r  es el causan
te de los problemas que en 
la actualidad padece la 
Entidad Urbanística de 
Conservación El O livar de 
Cobisa, situada en la locali
dad del mismo nombre (a 
apenas cinco kilómetros de 
Toledo), y que ha sido de
nunciado ante el 

Ayuntamiento por la Junta de 
Conservación, tal y como ha podido co
nocer esta revista. Una denuncia que se 
remonta a finales de julio pasado y que 
se refiere a la parcela número 86, situa
da en la calle Ribera.

En concreto, esgrimen que la cons
trucción de un palomar en dicha parce
la “ causa molestias a los propietarios de 
la parcela número 88, sita en la misma 
calle. Produciendo dichos animales exis
tentes molestias, suciedad en fachada y 
tejado y el consiguiente deterioro” . Un 
asunto que trae de cabeza a la mayoría 
de los vecinos de 10 ó 12 chalés y que 
entienden que por una cuestión de ci
vismo debería acabar cuanto antes.

Afirman que es el 
propio Ayuntamiento 
quien debe tomar 
cartas en el asunto, ya 
que a pesar de que 
han hablado con el 
dueño del palomar en 
varias ocasiones, éste 
ha hecho caso omiso 
y sigue con la idea de 
mantenerlo.

El palomar, según 
afirmaron fuentes de

la Junta de 
Conservación, es ile
gal a todas luces, ya 
que no cuenta con 
permiso municipal, 
preceptivo por otra 
parte, para estar si
tuado en una urbani
zación. Las quejas van 
encaminadas princi
palmente a que los 
excrem entos que 
“ envían” las palomas 
ensucian continua
mente tejados, ante
nas, casas y patios, lo 
que no sólo ofrece una imagen progre
siva de suciedad sino que ha provocado 
el enfado permanente de los vecinos.

El Ayuntamiento, según pudo saber 
esta revista, ya ha enviado una carta al 
propietario del palomar advirtiéndole 
que es ilegal y que, por lo tanto, debe

retirarlo lo más rápidamente posible. En 
total posee cerca de 50 palomas, que 
además vuelan en manada y cuando ha
cen sus más perentorias necesidades 
también lo hacen en grupo. Una verda
dera lata para quienes las reciben. 
Aunque todos confían en que acabe lo 
más rápidamente posible.

SIN UCENCIA PARA OCUPAR
Según los miembros de la Junta de Conservación de 
la Entidad Urbanística de Conservación El Olivar de 
Cobisa, el propietario del palomar ha vallado su par
cela sin contar con la preceptiva licencia, además de 
no haber pagado ni un recibo correspondiente a la co
munidad. Una situación c/ue no están dispuestos a 
aceptar por más tiempo y que confían en que el 
Ayuntamiento ponga fin  a estos problemas. El resto de 
vecinos espera que el civismo se imponga y todos pue
dan vivir sin tener que recurrir a este tipo de situa
ciones.
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E n  Torrijos siem pre  h a y  g ru p o s d e  jóvt  
en  e l m u ndo  d e  la m úsica , a h o ra  llega una n

"CICELY", LOS NUEVOS 
JOVENES ROCKEROS

Pertenecen a una nueva generación 
de grupos musicales que han surgido en 
Torrijos hace poco más de un 
año y entre los que se encuen
tran “ Injusta Opresión” y “ O ver 
Flow” . Son “ Cicely” , cuatro jóve
nes torrijeños relacionados con 
el mundo de la música desde ha
ce tiempo y que en octubre del 
pasado año emprendieron juntos 
un camino que de momento está 
respaldado por cerca de 20 can
ciones, todas ellas propias.

Abel, batería; Borja, bajo; 
Víctor, guitarra; y Rufi, guitarra 
y voz participaron el pasado sá
bado en el macro-concierto que 
se celebró en La Puebla de 
Montalbán, su primera actuación 
fuera de la localidad en la que vi
ven y en la que ensayan siempre 
que sus estudios se lo permiten.

No tienen aún muy definido su 
estilo, están entre el rock sicodé- 
lico y el Manchester, y entre sus 
mejores canciones, que siempre

son en inglés, destacan “ Red socks” y 
“ Friendships” .

Su debut tuvo lugar el pasado 30 de 
abril en el pub SK8 de Torrijos y des

pués ha podido vérseles 
también en el C o ncie rto  
contra la Droga y en las ac
tuaciones organizadas por 
Zona Joven en la última Feria 
de La Sementera.

Con la producción de 
Juan Manuel Lázaro han 
grabado una maqueta con 
nueve temas que tienen pen
sado enviar a distintas casas 
discográficas en busca del 
éxito que confían alcanzar. 
Ensayan en una casa que les 
han prestado aunque espe
ran que algún día el 
Ayuntamiento de Torrijos les 
facilite un local adecuado pa
ra todos los grupos.

Para los despistados, de
ben su nombre al pueblo en 
el que transcurre la serie de 
televisión "D o cto r en 
Alaska” .

Los integrantes de 
este joven grupo 
torrijeño momen
tos antes de parti
cipar en el macro- 
concierto que se 
celebró en La 
Puebla de 
Montalbán con 
motivo del “Día de 
la Juventud”.

EXITO DEL MACRO-CONCIERTO EN 
LA PUEBLA DE MONTALBAN

Fue una interesante forma de celebrar “El Día de la Juventud” y de reunir en torno 
a la música a numerosos jóvenes de La Puebla de Montalbán y de los municipios cer
canos. El Consejo de la Juventud de La Puebla, en colaboración con el Centro Social 
organizaron el pasado sábado día 1 un macro-concierto en el que pudo verse cinco 
actuaciones musicales muy distintas, pero todas ellas bien recibidas por los cerca de 
250 jóvenes que allí se dieron cita. Actuaron “The Niche” (rock), de Talavera; 
“Cicely” (pop-rock), de Torrijos; “Benjamín” (canta-autor), de Talavera; 
“Atoestrozo” (punk-rock) de Toledo; y “Trashtones” (pop-rock), de Toledo. La entra
da al concierto costó 200 pesetas, una recaudación que se destinará a organizar nue
vas actividades para los jóvenes. Destacar la labor desarrollada por los voluntarios.
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Camarena: QUINTOS 
¡ fieles a la TRADICION

C o m o  es tradición coincidiendo con la festividad de los 
Santos, los jóvenes de Camarena que este año entran en 
quinta se divirtieron de lo lindo la noche del sábado al do
mingo pasados. Una cena de hermandad y las típicas puches 
que se lanzaron unos a otros, fueron sólo el prólogo de una 
larga noche de cohetes y juerga.A la mañana siguiente y des
pués de recaudar fondos entre los vecinos, una gran comida.

Presente y futuro de los 
MAYORES de ILLESCAS

E l p asa d o  jueves se clausuraron lasV Jornadas Locales 
sobre Mayores que se venían desarrollando en esta locali
dad desde el 13 de octubre. Durante estos días han sido 
muchas las actividades, desde charlas-coloquio sobre te
mas de gran interés, pasando por cine, excursiones, expo
siciones y obras de teatro.

TORRUOS conote los negociaciones 
de EDUCACION

E l c o n s e je ro  de Educación y Cultura, Justo  Z a m b ra n a , se reu
nió hace unos días con un grupo de profesores y directores de cen
tros educativos de Torrijos y algunos pueblos de la zona para infor
marles de cómo ve la Junta de Castilla-La Mancha el proceso de las 
transferencias de Educación. El responsable regional les hizo llegar su 
preocupación sobre la posible reducción de los presupuestos en es
ta materia y lo que ello supondrá si finalmente el traspaso de las 
competencias se hace según pretende el Gobierno Central.
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Cooperando con el T E R C E R  M U N D O
El Consejo Provincial de Cooperación con el Tercer Mundo que preside el diputado pro
vincial Vicente Tirado ha reunido a todos sus componentes, presidente, secretario y 16 vo
cales, en representación de grupos políticos, municipios y O N Gs, entre los que se ha incor
porado a un miembro de la Plataforma 0,7. El objetivo del Consejo es consensuar las ayudas 
institucionales a los proyectos humanitarios y de desarrollo que promueven las O NGs. Para el 
próximo año la Diputación ha previsto una partida de 13 millones de pesetas para ayuda al 
Tercer Mundo.

Mujeres informadas en LA PUEBLA
El C entro  Social de la Puebla de Montalbán ha organiza
do, con la colaboración del Centro Integral para el Empleo 
e Igualdad de Oportunidades de la Mujer (CIEM) y del 
Centro de Salud una serie de charlas que se están celebran
do durante estos días. Así, el pasado lunes, tuvo lugar la pri
mera, con el título “Alimentación” , para ayer jueves estaba 
prevista otra sobre “ Estrés y depresión” . El próximo día 10 
versará sobre la “ Menopausia” y por último el día 13 se da
rá repuesta a la pregunta “¿Qué es el CIEM?” .

Además, entre el 10 y el 25 de noviembre el CIEM orga
nizará en colaboración con la Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo el curso “Aspectos Prácticos de la 
Tributación y Contratación Empresarial” dirigido a mujeres 
empresarias.

HAUOWEEN en LAS VENTAS
E l P ub  Sexta Avenida de Las Ventas de Retamosa volvió a 
celebrar la noche de Halloween coincidiendo con el I de 
noviembre, festividad de Todos los Santos. El ambiente te
rrorífico de los adornos del local y de la vestimenta de al
guno de los clientes acompañó en una noche que poco a 
poco toma costumbres llegadas de otros países y que es 
una forma más de divertirse.
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DIPUTACION comienza a trabajar en los Planes Provinciales
E l v ic e p re s id e n te  de la Diputación y responsable del Area de Infraestructuras, A n g e l Ped ro  A g u ad o , ha mantenido en 
los últimos días reuniones con técnicos de esta Institución, encargados de elaborar los Planes de Inversiones para 1998, y con 
los alcaldes y concejales de los pueblos. Estas reuniones, en las que han estado presentes representantes de los distintos gru
pos políticos de la Diputación, tienen como objetivo cada año determinar el importe final de los Planes de Obras y Servicios 
y la aportación de cada Administración. Nuevamente los criterios de objetividad, parcialidad y justo reparto de los fondos se
rán los que presidan la elaboración de los Planes, según una nota de prensa de la Diputación.

Más TOROS en nuestras PLAZAS
L a  a f ic ió n  por los toros en nuestra provincia tiene un cla
ro ejemplo en el número de espectáculos que se celebran. 
Así, según los datos de la Delegación de la Junta en Toledo, 
este año ha autorizado un total de 624 espectáculos y feste
jos taurinos, 33 más que en el 96. Los espectáculos taurinos 
han sido los que más han proliferado, con 327, de los que 86 
han sido becerradas, 85 novilladas sin picadores, 42 espectá
culos mixtos, 32 novilladas con picadores, 28 corridas de to
ros, 24 novilladas de rejones y 21 festivales taurnios

CABAÑAS de YEPES busco APOYOS
E l d e leg ad o  de la Junta en Toledo, José Miguel Camacho, se des
plazó hace unos días hasta Cabañas de Yepes, donde visitó las obras de 
remodelación que se están ejecutando en el Ayuntamiento de este mu
nicipio y que son financiadas por la Consejería de Administraciones 
Públicas con seis millones de pesetas. Durante su visita aprovechó para 
repasar con el alcalde, Angel de Vega, los principales proyectos pen
dientes, como la ampliación del cementerio municipal y la reforma de la 
piscina y la pista polideportiva.

E l co n se je ro  de Industria ha sido nombrado en El 
Toboso "Ingenioso Hidalgo de la Casa de la Torre” , premio 
que ha concedido esta hospedería dedicada al turismo ru
ral con motivo del primer aniversario de su apertura en la 
villa manchega donde desarrolla una gran actividad cultural. Sánchez Bódalo, "Ingenioso Hidalgo"

s
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Fervor y paganismo juntos
C o m o  en otros muchos pueblos, Quintanar y sus gentes saben conjugar sus tradi
ciones fervorosas del culto a los muertos con la tradicional visita al cementerio en el 
Día de Todos los Santos, y las costumbres paganas anglosajones como la fiesta de 
Halloween, cada año más celebrada con disfraces y concursos en discotecas y bares de 
copas. Estos que se encuentran agrupados en la zona conocida como “ el hoyo” propi
cian la recreación del refrán “ el muerto al hoyo y el vivo....a ese otro hoyo” .

CORRAL, voluntariado y cooperación
E l a lc a ld e , Antonio Mancheño, ha clausurado las 
Jornadas sobre Voluntariado y Cooperación que se han 
desarrollado durante los últimos días en este municipio. La 
Ley de Cooperación fue reclamada por algunos de los 
participantes en el acto en el que estuvieron 18 personas.

La  p in tora Aurora Alvarez del Valle García ha ex
puesto estos días en la sala de arte "La Ermitilla” de 
Quintanar de a Orden su primera colección en solitario 
compuesta de 37 cuadros, entre los que predomina el di
bujo a carboncillo y a grafito, su técnica favorita, especial
mente en el estilo de dibujo a plumilla pero utilizando el lá
piz.

No han faltado algunas acuarelas, así como óleos y acríli- 
cos, todos ellos en un estilo netamente realista, como su 
forma de contemplar la vida, aunque alguna de sus incur
siones en el impresionismo no desdicen de su línea habitual 
de esta madrileña nacida en Cervera de Pisuerga, en la pro
vincia de Palencia.

en La ErmitillaAurora ALVAREZ e
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deportes
Lu is  Ja im e  P u eb la , se c re ta r io  té c n ic o  d e l T o le d o , 

p a rt id a r io  d e  re fo rz a r  e l e q u ip o  en
Teoclosio Díaz. Fotos: Carlos Monroy

UN DELANTERO Y 
DOS MAS

del CD
Toledo no descartan la posibilidad de 
reforzar el equipo en diciembre, una vez la 
LFP autorice la admisión de nuevos futbo
listas. La decisión no obedece tanto a cier
to nerviosiso que pudiera haberse creado 
con la primera derrota de la temporada en 
casa frente al Orense, sino a la necesidad 
de apuntalar un equipo que se muestra 
especialmente débil en demarcaciones 
concretas. Dicho de otra manera, que aún 
estando arriba en la tabla esos refuerzos 
también serían diligenciados.

Luis Jaime Puebla, secretario técnico, 
se mostró partidario de realizar dos ficha- 
jes al margen del delantero centro cuya lle
gada parece tan próxima: “ Entiendo -dijo- 
que diciembre es el momento para com
pletar la plantilla de manera definitiva. Soy 
el primero en reconocer que tenemos un 
buen equipo, pero nadie debe evitar que 
sea mejorable".

Puebla ha preferido omitir las demar
caciones que, a su juicio, debe ser objeto 
de mejora, limitándose a señalar 
que “ buscaremos jugadores 
hechos, con experiencia y calidad 
contrastada. El dinero siempre es 
un inconveniente, pero estamos 
dispuestos a hacer un esfuerzo 
sin las condiciones son acepta
bles".

Sin embargo los últimos acon
tecimientos delatan que los pues
tos más necesitados parecen ser 
el de portero y medio centro. Se 
quiera o no la realidad manda y 
ésta dicta que el Toledo ha perdi
do muchos puntos por errores 
de los dos guardametas titulares.

Ni antes De la Fuente ni ahora 
Villalvilla han generado desde la portería 
la seguridad que necesita el colectivo, lo 
cual no es óbice para que una reacción 
positiva de alguno de ellos haga desapare-

Puebla entiende de 
deben ficharse en plazo 

máximo de 20 días 
para aclimatarse al 

equipo

cer la sensación latente de que el equipo 
necesita un cancerbero. En el puesto de 
medio centro nadie ha hecho olvidar a 
Delgado, pese al interés mostrado por 
Casquero y su calidad innata, reñida a 
veces con la regularidad necesaria para un 
puesto tan específico.

Preguntado sobre si tenía el visto bueno

del presidente para negociar esos posibles 
fichajes, Puebla asintió e indicó que 
“Tengo carta blanca para ir viendo cosas, 
aunque entiendo que debemos actuar con 
rapidez porque el mercado está muy soli
citado y es necesario concluir acuerdos 
antes de que finalice este mes para que los 
futbolistas dispongan del periodo de acli
matación necesario” .

Si el secretario técnico no habla de posi
ciones, menos de posibles nombres. Su 
plan está encaminado a adelantarse a los 
acontecimientos y estar preparado por si 
técnico y presidente requieren una gestión 
inmediata. Si el Toledo mejora con ello y se 
puede, nadie debe oponerse sobre todo 
con una plantilla tan corta. Sin embargo lo 
prioritario y esencial sigue siendo el ficha- 
je de un delantero, algo que tendrá res
puesta cuando estas lineas salgan a la luz. 
Milojevic es el elegido. En la recámara 
Probozny y Huegum. Lo demás puede 
ser discutible; el alta de alguno de éstos 
resulta vital.

Este es el Toledo que se 
enfrentó y perdió con el 
Orense. La recuperación 
de algunos lesionados y 
el probable fichaje de un 
delantero y dos 
jugadores más, podían 
hacer cambiar la 
fisonomía del conjunto 
toledano. Los próximos 
días pueden deparar 
novedades importantes.
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PUEBLA: "GAY SERA 
EL MEJOR FICHAJE"

Pese a todo, el secretario técnico del 
Toledo entiende que, refuerzos al margen, lo 
mejor que le podía suceder al equipo es la 
pronta recuperación de José Aurelio Gay, 
el fichaje estrella del pasado verano y que 
aún no ha podido disputar ni un sólo minu
to debido a una lesión y posterior opera
ción. El pasado martes le retiraron los pun
tos de la intervención a la que fue sometido 
en el gemelo y se espera que esté listo para 
comenzar los primeros entrenamientos 
dentro de un mes aproximadamente.

Puebla cree que Gay puede aportar al 
Toledo la dosis de calidad y experiencia 
necesarias en el medio campo:“Es un futbo
lista impresionante. Estoy convencido que 
acabará siendo el hombre capaz de marcar 
la diferencias.Tengo unas ganas enormes de 
verle jugar al fútbol porque es un espectá
culo” .

Si no surgen problemas y todo marcha 
con arreglo a lo previsto, es fácil que José 
Aurelio Gay pueda estar listo para jugar 
en el nuevo año e incluso antes, coincidien
do tal vez en el tiempo con el alta de Felipe 
Herrero, otro jugador al que el Toledo está 
echando en falta tras su lesión.

Mientras tanto, Gay no descuida su forma 
física con el fin de estar preparado para 
cuando llegue el momento oportuno que 
ojala sea muy pronto.

P u n t o d e  V ista

CD Toledo: Es hora es exigir a los 
jugadores el máximo esfuerzo

Apenas todo ha llegado sin que nos diéramos casi cuenta. Dos 
derrotas consecutivas y el Toledo abajo en la tabla. ¿Hay que dra- 
atizar?. Rotundamente no, pero sí ser consecuentes con la difi
cultad del momento y con las deficiencias mostradas frente al 
Orense en el sentido de no repetirlas para no verse abocado a una 
situación irremediable. Y en este sentido observé dos problemas:
La actitud general no fue buena y aparecieron ciertas carencias.
En el primer aspecto se dejó entrever falta de espíritu ganador, 
menos motivación que otras tardes y escasa alegría en el juego 
desarrollado. Es como si el grupo estuviera empachado o indiges
to ante la ausencia de victorias y la proliferación de lesionados.
Algo así como si hubiera perdido ilusión y bajado un tanto los bra
zos: "Si jugando bien y creando muchas ocasiones no ganamos, 
no lo haremos nunca", debió pensar más de uno. Todo esto se tra
duce en falta de frescura en el juego y reducción a la hora de ejer
cer la presión. De hecho el Toledo ya no presiona con la misma 
motivación que durante los primeros encuentros de liga.

Por otra parte, según han ido aumentando el número de lesio
nados han aparecido algunas carencias que se acusan más cuanto 
mayor es la nómina de bajas. En cualquier caso ambos son pro
blemas de solución a corto y medio plazo. Es prioritario recupe
rar a los lesionados tanto física como anímicamente Benito y 
Estéfano, por ejemplo, no actuaron frente al Orense pese a dispo
ner del alta médica porque djeron no tener la confianza necesa
ria. Es momento de exigir a los profesionales mayor esfuerzo para 
superar la adversa racha y devolver la ilusión a la afición. La situa
ción no es grave pero sí preocupante. Todo dependerá de los pró
ximos tres partidos que resultarán vitales para afrontar el futuro 
con minias garantías. Me consta que tanto el preparador como el 
presidente han hablado con los jugadores haciéndoles ver la nece
sidad de elevar el nivel de exigencia.

I  J
CARBALLO: "BAHIA NO QUIERE 

COMPRAR EL TOLEDO SAD"
Em iliano Carballo , presidente del 
Toledo SAD, giró recientemente una visita 
a Madrid para negociar el pago de los 
derechos televisivos y, posteriormente, se 
entrevistó con los dirigentes de Bahía, anti
guo Atlántico Producciones: “ Me dijeron 
que era incierto que pensaran comprar 
siquiera alguna acción. Que el Toledo no 
entraba en sus planes. Tan sólo disponían 
de alguna propuesta por parte de Ovidio 
Blanco”.

El mandatario toledano no quiso 
opinar, por considerarlo como mera 
hipótesis, respecto a si la situación 
sería la misma de no encontrarse él 
en la presidencia del Consejo de 
Administración.

Carballo, por otra parte, ha mantenido 
diversas reuniones con el doctor Neira, la 
última el pasado lunes en Toledo, en un 
intento de negociar un acuerdo que per
mita a los jugadores de la primera plantilla

visitar la consulta del galeno madridista 
para tratamiento y revisiones de cuantas 
lesiones se consideren necesarias. El 
acuerdo podría ser un hecho en los próxi
mos días
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CLUB BALONMANO CEI-PUERTAS ARTEVI

'TODAVIA NO HEMOS 
TOCADO TECHO '

Rafael Sierra, preparador técnico, reconoce que el equipo jugó a lo práctico en la gran 

victoria a domicilio frente a La Salla, el gran favorito del grupo.

E l BM  C E I- A r t e v i  no 
para y el pasado fin de sema
na alcanzaba la quinta victo
ria consecutiva nada menos 
que en Madrid frente a La 
Salle, considerado de mane
ra unánie como el favorito a 
priori del grupo y uno de los 
máximos candidatos a dispu
tar la fase de ascenso. Con 
ese triunfo, el CEI se ha 
colocado tercero en la tabla 
a tan sólo un punto del lide
rato, posición que compar
ten Alcobendas y Urdaneta.

Rafael Sierra, preparador 
toledano indicó que “ nos 
salió un partido redondo 
desde el punto de vista práctico.. Supimos imponer el ritmo que 
menos les gusta. La Salle lo basa todo en una defensa agresiva y el 
contragolpe. No les va el juego lento y en eso nos aplicamos 
haciéndoles caer en constantes precipitaciones. Luego estuvimos 
acertados a la hora de encontrar posiciones cómodas de lanza
miento y evitar las pérdidas de balón” .

La Salle no tuvo tiempo para reaccionar. Su carácter engreído 
no le permitió tomar nunca la delantera, salvo el 11-10 del des
canso. Cuando se quisieron dar cuenta del peligro tenían el parti
do casi perdido.Todos los jugadores del CEI actuaron a gran nivel, 
desde la labor defensiva de Quique y Mario hasta el poder ano- 
taor de Espinosa y Andrei. El ruso, libre al principio de mareaje 
por la obsesión de los madrileños hacia Espinosa, se mostró

especialmente lúcido en el 
lanzamiento. Cuando la 
defensa de La Salle le dedi
có una mixta fue su compa
ñero Espinosa quien cogió 
el relevo. Entre los dos con
siguieron 14 de los 23 goles 
totales del equipo.

Rafael Sierra prefiere 
huir de triunfalismos.pese a 
reconocer el gran momen
to de juego que vive el 
grupo: “Todavía no hemos 
tocado techo. Los jugado
res pueden dar más de sí, 
pero hablar ahora de aca
bar entre los dos primeros 
el campeonato sigue siendo

hoy una utopía” .
Este sábado visitará Toledo otro de los favoritos a luchar por las 

primeras posiciones como es el Sercoin bilbaíno. Un equipo que 
viene de derrotar a domicilio al Urdúliz y que pretenderá conec
tar con los de arriba con un triunfo en el Pabellón toledano. Se 
trata de un rival de gran presencia física, típico exponente del 
balonmano vasco y que goza de cierta experiencia ya que en ante
riores campañas militó en División de Honor B con el nombre de 
Iberduero. Este año no han comenzado de forma brillante la tem
porada, pero parecen recuperarse a medida que avanza el calen
dario. El preparador toledano tiene bastante claro que toda posi
bilidad de victoria pasa por jugar al límite de posibilidades y espe
rar que el contrario no tenga su tarde.

TALAYERA CF - TALAYERA CF - TALAYERA CF - TALAYERA CF

EL EM PATE E N  P O N T E V E D R A  D EV U ELV E LA 
T R A N Q U IL ID A D  A L C O N JU N T O  B L A N Q U IA Z U L

Lo s  d ir ig e n te s  del Talavera CF 
ya respiran tranquilos. Atrás quedó 
la mala racha de resultados que 
llenó de desconfianza al séquito 
blanquiazul. El empate cosechado 
en el difícil campo pontevedrés rati

fica el buen momento de juego que atraviesa y pone de manifies
to que el equipo todavía no ha dicho su última palabra en la com
petición. Uno de los factores influyentes en el renacer del Talavera 
ha sido el despertar goleador de Quiñi quien, una vez superado

el periodo de acoplamiento, se ha convertido en el delantero gole
ador que necesitaba el grupo. Gregorio Manzano, técnico del 
equipo, resaltó la labor del delantero en estos términos: “ Me ale
gro sobre todo por él. Nunca se ha dudado de su calidad ni de su 
capacidad.Ahora se demuestra cuánto necesitábamos de su apor
tación” .

El Talavera se ha colocado en la zona media de la tabla y cada 
vez está más cerca de poder conectar con los primeros puestos. 
Este domingo recibe al Caudal con la intención de ganar y acer
carse más a los mejores.
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PARRA PODRIA CORRER EL 
CROSS DE SONSECA

•  E L  C A M P EO N  D E EU R O P A  G A N O  EN S O C U E L L A M O S

R o b e r to  P a r ra  volvió a competir. La 
noticia en sí supone ya un motivo de ale
gría y satisfacción, sobre todo después del 
largo proceso de recuperación al que se 
vió sometido - 16 meses- desde que sufrie
ra la penosa lesión de Málaga. Pero lo es 
aún más porque corrió y ganó la Milla de 
Socuéllamos, aunque 24 horas más tarde 
sólo pudo ser octavo en La Solana donde 
Parra corrió como favor personal hacia 
Antonio Serrano. Según Juan Francisco 
Romera, manager del atleta, “ No podía
mos correr el riesgo de un esfuerzo exce
sivo y además el firme se 
encontraba bastante resbaladizo” .

En Socuéllamos se corrió bastante depri
sa y Parra, a juicio de Romera, sintió 
buenas sensaciones:“AI final estaba bas
tante contento y moralmente relaja
do Quería reencontrarse con la 
competición y esto fue para él lo 
más importante” .

Romera desvela que el próxi
mo objetivo de Roberto 
Parra es hacer algún cross 
como base para la temporada 
de pista cubierta. Y  en este 
sentido las preferencias son 
hacia Sonseca, aunque nada 
hay decidido oficialmente al 
respecto: “ Es algo que esta
mos pensando. A  Roberto le

agrada Sonseca porque es un circuito llano 
y no suele estar muy embarrado. Su ánimo 
no será el de competir por el triunfo, sino 
tomárselo como un entrenamiento exi
gente”.

Una invitación 
al optimismo

L a  m a r c a  c o n s e g u id a  por 
Roberto Parra el pasado sábado en 
la Milla que lleva su nombre en 
Socuéllamos -4,15- ha sido considera
da en los círculos atléticos como más 
que aceptable, lo que invita a un mode
rado optimismo respecto al futuro 
inmediato del campeón de Europa de 
800 metros. Es cierto que la prueba fue 
rápida como consecuencia del fuerte 
ritmo impuesto de salida por los mara- 
tonianos, menos dotados a la hora de 
la suerte suprema del sprint. Sin 
embargo Parra aguantó tan exigente 
velocidad y todavía cambió de ritmo 
para alzarse con el triunfo. Conviene 
no olvidar que a otros atletas mejor 
dotados para la milla por su costumbre 
a correr 1.500 les ha costado lo suyo 
alcanzar esa marca, sinónimo de que 
Parra está en el buen camino y que la 
lesión puede darse por olvidada.

Con 2 1 años, el atleta del Soliss aún 
está por explotar en su distancia, los 
800 metros, lo que augura cierta conti
nuidad en la doble vuelta y escasos 
pensamientos hacia un posible cambio 
a los 1.500, al menos en los próximos 
tres o cuatro años. Esto no quiere 
decir, como Juan Francisco Romera 
se ha encargado de repetir, que busque 
sensaciones en esta distancia con el fin 
de mejorar la doble capacidad de resis
tencia y sacrificio Decir que Parra 
piensa en el 1500 puede ser cierto, 
pero que se cambiará en un futuro cer
cano no lo es tanto. Hoy por hoy el 
800 es su prueba y para la que está 
especialmente dotado.

La decisión definitiva se adoptará en breve.
Mientras tanto Roberto 

Parra continúa con el 
plan establecido de 
entrenamientos en 
espera de nuevos y 
mayores retos. Su 
vuelta ha supuesto 

una gota de optimis
mo para el futuro 

inmediato.

EL GD SOLISS SE REFUERZA CON EL 
SUBCAMPEON DE ESPAÑA DE CROSS

•JU A N  C A R L O S  H IG U ER O  F U E  T E R C E R O  EN E L  E U R O P E O  D E 5.000
ioliss ha conseguido el fichaje del atleta promesa 

Juan Carlos Higuero, que se ha comprometido para esta 
temporada. Está entrenado por el atleta de La Solana, 
Antonio Serrano, y se hospeda en la residencia Blume de 
Madrid. Sus mejores resultados durante el pasado año en 
categoría júnior son los siguientes:

—Tercer clasificado en el Europeo Júnior de 5.000
— Mejor marca nacional júnior de 5.000 metros
— Subcampeón de España de cross júnior
— Subcampeón de España júnior de 5.000 metros

—Tercer clasificado en el 
Campeonato de España de 
cross por clubes.

—Vigésimo clasificado en 
el mundial de cross.

Con este refuerzo el equipo Soliss aspira a repetir el éxito 
del pasado año cuando se proclamó campeón de España de 
cross por clubes. Siguen en el equipo Juanjosé Lozano, 
Carlos López, Enrique Barba, Moisés Alvarado, Raúl 
Cantarero, J.C .D e la Ossa y Francisco Lázaro.
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CLM TALAYERA FUTBOL SALA

EL OPORTO FS, RIVAL EN LA 
COPA IBERICA

Aunque las noticias llegan desde el 
Comité Nacional con cuentagotas, el pre
sidente del CLM Talavera FS, Vicente 
Nieto, en declaraciones a ECOS, reco
noció que el Oporto FS, campeón de 
Portugal tras la unificación, podría ser el 
rival del cuadro talaverano en la Copa 
Ibérica, torneo que se celebraría a prime
ros de año, siempre que las federaciones 
de ambos países se pongan de acuerdo 
sobre el particular.

El Oporto FS cuenta con varios inter
nacionales y brasileños en sus filas. Está 
dirigido por Betho, el carioca que fuera 
jugador del desaparecido Toledeport y 
entrenador del Caja Castilla la Mancha. La 
intención del Talavera FS es disputar el tor
neo, siempre que las fechas permitan 
afrontar con desahogo el campeonato de 
liga y la futura Copa de Europa.

Desde la pasada semana el CLM Talavera 
cuenta en sus filas con la presencia de dos 
brasileños a prueba. Se trata de Alex y 
Alexandre. El primero tiene 19 años y 
sus padres son españoles. Las referencias 
que de él se tienen son inmejorables. Se 
trata de un zurdo trabajador y jugador de 
equipo. La intención es que sea cedido si el 
club dispone de una oferta interesante. 
Alexandre ha llegado con la baja en el 
bolsillo del FC Barcelona, equipo en el que 
no alcanzó el rendimiento previsto por 
falta de adaptación. Los técnicos del 
Talavera FS esperan grandes cosas de este

SIGUE
INCERTIDUMBRE

Pasan los días y nada se sabe de la 
famosa Copa de Europa. La LNFS remi
te al Comité de la Federación y allí 
nadie se aclara. Todo son rumores, 
comentarios, pero nada oficial. Lo peor 
del caso es que, de celebrarse, el inicio 
no podrá demorarse demasiado y los 
clubes, entre ellos el Talavera FS, necesi
tan conocer las fechas de competición 
con la antelación necesaria que le per
mita adoptar el sistema de preparación 
más oportuno. Se oye que la fase final 
tendrá como escenario Roma, pero 
desde la Federación todo es oscuro. La 
incertidumbre sigue, no ya respecto a 
normas o forma de competición, sino a 
la celebración del evento en sí.

El equipo portugués  
cuenta  con  brasileños 

en sus filas y está  
dirigido desde el 

banquillo p o r  B etho

pivot hábil, rápido y espectacular que 
será detenidamente observado en cuan
to se recupere de una tendinitis y rotu

ra de fibras En ese momento se decidirá si 
permanece en la primera plantilla o tam
bién se negocia una cesión que le haga 
tomar contacto con la competición.

Faustino Pérez “Tino”, preparador 
del equipo, ha visto con buenos ojos la lle
gada de ambos brasileños, sobre todo por
que elevarán el nivel de competencia res
pecto a los titulares Allem ao y 
Pedrinho que, de esta manera, no podrán 
dormirse en los laureles.

Respecto al desarrollo de la competición 
liguera, Vicente Nieto se ha mostrado 
contento con el rendiiento del equipo:“ Es 
cierto, y también lógico, que no estemos a 
tope a estas alturas de la temporada. 
Nuestro objetivo nunca ha sido acabar en 
primera posición la temporada regular, 
sino llegar en las mejores condiciones 
tanto a la fase final de la Copa como a los 
play-offs por la liga. Entonces de nada te 
sirve ser primero si no estás bien” .

O

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

25 50 50 - 22 70 70
24 HORAS A SU SERVICIO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #141, 7/11/1997.



lo d e  O c tubre

ATIETISMO-ATLETISMO-ATLETISMO-ATLETISMO

El cross de Quinta está en
marcha. El keníata Paul Koech  

defenderá el título en una prueba  
que contará con la presencia de las 

cám aras de televisión.
Texto: Vicente Hiniesta Foto: V.H.

El a tle ta  keníata, Paul Koech, gana
dor el pasado año del cross internacio
nal de Quintanar, volverá a paticipar en 
la decimosexta edición de la prueba, 
conocida como el cross del chocolate y 
el vino, que se celebrará en esta locali
dad el próximo 23 de noviembre.

Está asegurada la presencia también de 
otros atletas de gran capacidad como el 
etíope Asefa Mezgebu, campeón del 
mundo en los años 95 y 96, Benedict 
Ako, segundo en Quintanar y Canillejas 
en el 96, junto a su compatriota el tan- 
zano Faustin Saktai o el portugués 
Dionisio Castro.

Entre los españoles, figurarán en la 
linea de salida Pere Arco y Alberto 
García, en tanto persisten conversacio
nes con Julio Rey, campeón de España 
de cross, cuya respuesta definitiva 
podría conocerse la próxima semana.
Entre las féminas se cuenta con 
Cristina Petite, Beatriz Santiago,
Teresa Recio, Marisa Martínez y Ana

rán en la localidad manchega y 150 de 
ellos lo harán en domicilios particulares. 
La organización del cross tiene abierta 
en Internet una página donde se puede 
obtener todo tipo de información, 
conectando con la dirección e-mail: 
crossquintanar - hotmail.com, tanto para 
el público en general como para clubes, 
ya que la carrera es puntuable para el 
circuito regional y nacional.

El alcalde de Quintanar, Manuel Goya 
-en la foto junto al cartel anunciador 
obra del pintor local Antonio Arnau- 
presentó esta edición del cross y desta
có el carácter participativo de la prueba 
y el presitigio que cada año está consi
guiendo hasta convertirse en una de las 
citas obligadas de la temporada atlética 
de cross en España.

Paul Koech volverá a partir como el 
principal favorito, sobre todo si el circui
to se encuentra pesado por las lluvias. Si 
finalmente participa Julio Rey se verá 
un duelo de muchos quilates.

JUUO REY 
MEDÍTA SU 

POSIBLE 
INCLUSION

Isabel Gimeno, entre las nacionales, y 
como extranjeras están contratadas la 
mundialista Gete Wami, Teresa 
Wamjiku, de Kenya,y Hawa Hussein, 
de Tanzania.

En la prueba, que será televisada por 
la 2 de TVE en el programa 
“Teledeporte” sobre las 12,15 horas, 
tomarán parte alrededor de 2.000 atle
tas, de los que cerca de 450 se hospeda-

n i L g s Q M  r  ^

DISTRIBUCION DE PRODUCTOS DE ALIMENTACION Y HOSTELERIA

Ctra. Mazarambroz, s/n 
Teléfonos: 925 59 02 58 / 59 02 62 

Fax: 925 59 00 14 
SONSECA (Toledo)
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El
los PARAPLEJICOS NAVEGARAN

MAS de 600.0000 LECTORES

Más de 666.000 lectores fueron atendi
dos en las cinco bibliotecas públicas pro
vinciales de Castilla-La Mancha durante 
el año 1996, realizándose durante el mis
mo período un total de 370.000 présta
mos de libros, según informaron fuentes 
de la Junta de Comunidades. Estos datos 
se recogen después de celebrarse en to
da España el “ Día de la Biblioteca” , que 
organizaron las bibliotecas públicas de

nuestro país y las asociaciones 
de editores y libreros.

Una conmemoración que sir
ve para difundir la permanente 
labor que se desarrolla en es
tos centros y por ello elabora
ron un mensaje en el que se 
destacaba que las bibliotecas, 
“al poner el libro al alcance de 
todos, cumplen una misión 
igualitaria al estimular el ansia 
de saber innata en el ser huma
no” .

Igualmente, la D irección 
General de Cultura ha comen

zado a realizar una serie de actuaciones 
en materia bibliotecaria que se enmar
can dentro del Plan Estratégico de 
Cultura. A  través de este programa se 
ofertan 145 millones de pesetas en ayu
das a los Ayuntamientos, como titulares 
de las bibliotecas municipales, que a su 
vez son las más numerosas de la región, 
superando la cifra de 250 centros.

EL  DIA 15, EN LA  CAJA RURAL

“Sordera”, cuna flamenca
El auditorio de la Caja 
Rural de Toledo será es
cenario del concierto de 
Vicente Soto
“Sordera” el próximo 
5 de noviembre a las 
nueve de la noche. 
Sordera nació en el fla
menquísimo barrio de 
Santiago, en Jerez de la 
Frontera, en el seno de 
una larga tradición en el

arte flamenco. Ha obte
nido el premio nacional 
de cante “ Niña de los 
Peines” . Su trayectoria 
profesional se inició en 
los tablaos de la capital y 
ha participado en con
ciertos junto a Antonio 
Gades, La Chunga o 
Manuela Vargas y ha 
recorrido numerosos 
países con su arte.

Tres ARTISTAS 
ton gran ESTILO

se inició con nuevas expo
siciones en las salas de arte de 
Talavera de la Reina. Hasta el día 14, 
la CCNi muestra una treintena de óle
os de Daniel Engenios (foto supe
rior), a medio camino entre el cariño a 
su tierra y el perfecto conocimiento de 
ésta.

La madrileña M a rta  Sánchez
Luengo (foto inferior) expone hasta 
principios de 
diciembre vein
te esculturas 
en El Torreón, 
algunas rela
cionadas con el 
mundo de los 
animales y 
otras sin ceñir
se a ningún nú
cleo central, se
gún las expe
riencias y senti
mientos de la 
autora.

Y de nuevo 
visita la galería de arte Cerdán, a par
tir de hoy viernes, Juan Díaz, el artis
ta de El Real de San Vicente que ha 
participado en numerosas ferias nacio
nales e internacionales y tiene una di
latada y espléndida carrera profesio
nal. Admirar su obra puede resultar, 
igual que la de los otros dos protago
nistas, muy gratificante.

^2
ECOS
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a los jóvenes entre 12 
y 18 años. Ese es el objetivo principal 
que tenían en su mente los creadores de 
la compañía “ Escena Opera Joven” , que 
nació preci
sa y exclu
sivamente 
con esa 
idea. Y  es 
hoy viernes 
(a las ocho 
de la tarde)
cuando el estreno nacional de la prime
ra representación llegue a Toledo. Una 
versión de “ El barbero de Sevilla” que 
está adaptada por el polifacético grupo

catalán “ El Tricicle” y 
que por ello cuenta 
con numerosas dosis 
de humor.

Aunque va dirigida al 
citado público, es para 
todos aquellos enamo
rados de la ópera o pa
ra quienes deseen ini
ciarse en ella. Hecha 
exclusivamente por 
profesionales, tiene la 
particularidad de que 
se han contratado dos 
compañías que se irán 
alternando cada día en 
la interpretación, tal y 
como señaló a esta re
vista F ra n c is c o
P la za , encargado de la 
dirección escénica y a 
su vez d irector del 

Teatro Rojas. La dirección musical está a 
cargo de D avid  B a ró n .

“ La función contará con un narrador 
que hilará las escenas de una forma muy

divertida, 
y la ra
zón de 
ser es 
que la 
gente 
que fo r
mamos la

gran familia del teatro tenemos una gran 
preocupación por una determinada fran
ja de edad, que iría entre los 12 y los ca
si 20 años, y para quienes no hay tantas

No hay tantas producciones para 
que las disfruten aquellos que 

tienen entre 12 y  18 años"

estreno

P í

Y .  Y

producciones en cartel” . Prácticamente, 
ninguna. “ De ahí esa inquietud que nos 
ha movido a escenificar esta ópera en 
unas circunstancias determinadas. No es 
algo puramente comercial, eso lo tene
mos muy claro” .

El estreno también tiene la particulari
dad de que será en castellano, con la in
tención de que los jóvenes lo entiendan 
y puedan disfrutar con la música, todo un 
clásico de la ópera. "La gente se encon
trará con un lenguaje fresco y vital” .

Hoy viernes a las doce de la mañana se 
hará un pase especial para los institutos

El estreno nacional de “El barbero de Sevilla’ 
será en el Rojas toledano. Sobre estas líneas, 

Francisco Plaza, director del teatro.

de toledo y por el momento 10 centros 
ya han confirmado su presencia. Mañana, 
sábado 8, habrá una representación, a las 
ocho de la tarde. Después, “ El barbero 
de Sevilla” irá a Lugo, Huelva, Vitoria, 
Madrid y Canarias. Una forma original de 
enamorarse de la ópera.

ECOS
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José Florencio Moreno
“ Llegaban millares cada día,su situa
ción era desesperada, sin comida, sin 
agua, con unos arapos de desgastado 
color como ropa y, sobre todo, con los 
ojos cargados del miedo y el terror sufri
do durante largas jornadas de huida. 
Nosotros les atendíamos con lo que tení
amos, les ofrecíamos asistencií sanitaria, 
comida y, con el tiempo, les intentábamos 
transmitir, evangelizar el amor de Cristo 
por todos los hombres". Hace un par de 
años tuvimos la oportunidad de escuchar 
estas palabras de una misionera to[edaña 
que pasaba unos días de descanso en 
nuestra ciudad, después de varios años en 
Ruanda. Es un testimonio que estaba en 
las emisoras de radio, en las cadenas de 
televisión y en las páginas de los periódi
cos y que, a pesar de que los medios lo

han olvidado, siguen estando de actuali
dad en muchos puntos del planeta.Y bien 
lo saben los más de 300 misioneros espa
ñoles que se encuentran desarrollando su 
labor por todo el mundo.

Misioneros y misioneras que, como ha 
apuntado el que fuera arzobispo de la 
diócesis, el cardenal Marcelo González 
Martín, “son personas que han sabido 
hacer de su vida un acto de amor a Dios 
y a la Iglesia, un testimonio, un servicio” .

Y  además, y es quizás la imagen que 
más’ trasciende a la sociedad, desan olían 
un esfuerzo y una labor humanitaria 
impresionante, sin la que cientos de millo
nes de personas se verían completamen
te desprotegidas.
D IO CESIS  M ISIONERA. De los casi 
25.000 misioneros españoles repartidos

por el mundo, unos trescientos son tole
danos. Estas cifras la convierten, en pro
porción, en una de las que más misione
ros aportan. Para el responsable de la 
subdelegación de Misiones del 
Arzobispado de Toledo, Angel Rubio, 
esta circunstancia está muy relacionada 
con el hecho de que “ la diócesis exporte 
sacerdotes a muchas zonas del país, hasta 
el punto que es difícil encontrar una dió
cesis en España que no cuenta con sacer
dotes salidos de los seminarios toleda-

■  l JLógicamente el proceso por el que un
sacerdote, religiosa o seglar se decide a 
emprender la aventura misionera está 
muy meditado. Para Angel Rubio uno de 
los factores que más influyen en la deci
sión es haber conocido en algún viaje los

m
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muestra de 
los más de 
50 países 
que cuentan 
con repre
s e n t a c i ó n  
m i s i o n e r a  
española.

En la página de la 
izquierda una imagen del 
sacerdote toledano Antonio 
Garzón junto a una niña 
pemana en Villa El Salvador 
(Perú). Junto o estos ¡¡neos 
una misionera toledana con 
un grupo de niños en la 
zona fronteriza entre 
México y Estados Unidos.

Los que más protagonismo han alcan
zado en los últimos años, muchas veces 
contra su propia voluntad, son los que se 
encuentran en países africanos cuyos 
conflictos les coloca
ron hace no mucho 
en primera línea de 
los medios de comu
nicación. Zaire, país 
en el que había hace 
dos años seis misio
neros toledanos, y 
Ruanda, en el que 
trabajaban cuatro, captaron el protagonis
mo de los misioneros y fueron también 
escenario de las dificultades que se 
encuentran a la hora de llevar a cabo su

trabajo.
Unas difíciles condiciones de trabajo 

que les han llevado incluso a la muerte. 
Hace unos días el arzobispo de Toledo, 

Francisco A lvarez  
Martínez, presidía en 
Talavera de la Reina una 
misa en recuerdo de los 
siete misioneros maris- 
tas españoles muertos 
en Zaire hace ahora un 
año. Aquellas muertes 
animaron a los estudian

tes del Colegio de los Hermanos 
Maristas de la ciudad talaverana a llevar a 
cabo una campaña que, bajo el nombre

(Continua en la página siguiente)

Más de trescientos 
misioneros toledanos 
desarrollan su labor 
por todo el mundo

lugares de misión “ donde tan 
distinto, pero a la vez tan inten
so es el trabajo que se lleva a 
cabo” . La mayoría de los que se 
deciden a engrosar la lista de 
misioneros se “enganchan” de 
tal manera a la misión, se inte
gran de tal forma en la sociedad 
a la que sirven, que normalmen
te se quedan para siempre.

PO R T O D O  E L  MUNDO.
Los misioneros y misioneras 
toledanos se encuentran repar
tidos por todos los rincones del 
mundo, desde Asía a Sudamérica, pasando 
por el continente africano. Bangla Desh, 
Benin, Filipinas, India, Taiwan, Thailandia, 
Zaire , Argelia, Ruanda, Camerún, 
Mozambique, Argentina, Brasil, Chile, 
Perú, Estados Unidos, Japón o Corea del

Sur son tan 
sólo una

VINARAS TOLEDO S.A.

d i s f r u t a

l  e s tilo  C jr a f f l

Desde 1.744.000 Ptas.
Incluye Matriculación y Pack de Regalo a Elegir

VIÑARAS TOLEDO
CTRA. TOLEDO - MADRID, Km. 63,200. 
TEL.: 35 38 00 - 35 34 40. TOLEDO

SU CONCESIONARIO PEUGEOT P E U G E O T
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Misioneros toledanos
(Viene de la página anterior)

de “Colina Save” , recoge fondos y mate
rial para un colegio que esta congrega
ción tiene en la ciudad zaireña de Bukabu. 
Es sólo un ejemplo de la movilización 
social que produjeron los acontecimien
tos en esos países africanos y que contri
buyeron a dar a conocer una parte de la 
labor misionera.

LA PO B R EZ A  PERU AN A. Pero, sin 
duda, son los países de sudamérica, los 
que acogen a una mayor parte de los 
misioneros toledanos. Casi una treinte
na en Argentina, y por encima de veinte 
en Chile o Venezuela. También destaca 
por su número el grupo de misioneros 
que se encuentran en Perú. Es precisa
mente en este país donde se puso en 
marcha hace ya algunos años una de las 
experiencias misioneras más ambiciosas 
e interesantes de la Diócesis toledana: la 
Misión Diocesana de Villa El Salvador.

En esta barriada inmensa, situada en la 
zona más degradada de Lima, la capital 
de Perú, se puso en marcha esta misión

ü u m íffi,  V S U

Los misioneros y misioneras toledanos se 
reparten en gran número de congregacio
nes y organismos. Los hay sacerdotes, re
ligiosos, religiosas y segla
res. La gran mayoría de 
ellos salieron al exterior a 
través de la OCAS HA, cerca 
de la veintena son sacerdote 
diocesanos, incardinados en 
nuestra diócesis, y el resto 
se reparten en cerca de nn 
centenar de congregaciones 
y organismos, entre los que 
se pueden citar a los 
Claretianos, Carmelitas,
J e su i tas, Escolapios,
Franciscanos, Hijas de la 
Caridad, Jerónimos, Siervos 
de María, etc.

en la que ahora trabajan cuatro sacer
dotes toledanos. Su origen respondió a 
la llamada del obispo de aquella zona 
para que sacerdotes toledanos apoya
ran la evangelización de una parte de 

Lima muy pobre y desa
rraigada. Por el momen
to se han creado escue
las, bibliotecas, capillas y 
alguna iglesia. La labor 
que desarrollan los cua
tro sacerdotes toleda
nos es intensísima.
Además del trabajo 
evangelizador, atienden 
las necesidades educati
vas y sanitarias de la 
población. Esta es, en su 
mayoría, indígena, emi
grantes que huyen de 
las zonas ocupadas por 
la guerrilla y que ocupan unos metros 
cuadrados de terreno en los que 
levantan sus chabolas. Desde ese 
momento comienza la labor de los 
misioneros toledanos que en ocasio
nes se ven desbordados por la enorme 
cantidad de trabajo evangelizador y 
social que desarrollan.

Imágenes de Villa 
El Salvador, la barriada 
limeña en la que cuatro 
sacerdotes toledanos 
trabajan para sacar adelante 
la Misión Diocesana, el 
proyecto más ambicioso 
de la Diócesis en 
materia de misiones.

Un trabajo también en contacto con 
la pobreza es el que durante muchos 
años ha desarrollado Teresa Conde, 
carmelita misionera teresiana, quien 
partió a la India en 1972. Los territorios 

fronterizos de México 
con Estados Unidos, las 
fabelas y barrios margi
nales de las grandes ciu
dades de Brasil, zonas 
pobres de la frontera 
entre Chile y Argentina, 
son tan sólo algunas de 
las zonas en las que hay 
presencia de misioneros 
toledanos.

Pero si la labor misio
nera en este último caso 
se asemeja a la idea que la 
sociedad tienen concevi- 
da sobre la labor de los 

misioneros, lo cierto es que también hay 
toledanos que han alcanzado destacados 
puestos en las iglesias de muchos países 
desde su trabajo misionero. No es extra
ño encontrar toledanos que se han con
vertido en rectores de seminarios o en 
altos cargos en la jerarquía eclesiástica, 
sobre todo en los países americanos.

m
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una vez en casa que no 
son pocos los que han encontrado 
en estos viajes el primer aliento 
para una futura vida como misio
nero.

Como también ha sucedido con 
las organizaciones no gubernamen
tales de ayuda a los más necesita
dos, los acontecimientos que se 
vivieron en Zaire , Ruanda y 
Burundi hace tres años, han sacado 
a la luz el trabajo de estos hom
bres y mujeres entre los que se

encuentran un buen puñado de toleda
nos, que alejados de nuestra sociedad se 
vuelcan en el apoyo y la ayuda a los más 
pobres del planeta. Muchos de ellos 
insisten en el anonimato pero a la vez 
desean que no tengan que llegar las tra
gedias para que su labor sea conocida y 
la sociedad vuelva su vista a los más 
necesitados.

Las fotos del presente reportaje han sido 
cedidas por la revista Padre Nuestro

LA  M ISIO N  EN C A S A .
Desde la subdelegación diocesa
na de Misiones se trabaja todo 
el año sobre todo para extender 
el espíritu misionero en nuestra 
sociedad. “ Hay actos -señala 
Angel Rubio- que tienen repercusión en 
toda la sociedad, incluso fuera de la 
Iglesia, es el caso del Día del Domund 
que todos los años celebra la Iglesia con 
el objetivo de recaudar fondos para las 
misiones” . Además se celebra también 
en enero el Día de la Infancia Misionera, 
el del C lero Nativo en el mes de mayo 
y el Día de Africa.

O tra de las formas de apoyo a las

donadas con 
el mundo de la 
saludad, de la

m i s i o n e s  
que más ha 
calado en 
parte de la 
s o c i e d a d  
t o le d an a ,  
s o b r e  
todo en 

jóve- 
son 

viajes

los
nes,
los que todos los 

veranos se organizan a 
las zonas de misión de 
algunos países. Durante 
unas semanas estos 
jóvenes se impregnan 
de todo lo que supone 
la vida misionera. Las 
impresiones y los con
trastes son tan fuertes

“d io  somos h é r o t fEscuelas, bibliotecas y capillas han sido 
construidas en Villa El Salvador por los 

misioneros toledanos para atender a los 
peruanos que se acercan a la capital en 

busca de una vida mejor. Poco amantes de la publicidad, los 
misioneros se refugian en la humildad. 
En un mundo donde prima el consu
mo, las comodidades y el materialismo, 
ellos se han alejado de sus pueblos y de 
sus familias para acercarse a los que 
más sufren “y evangelizar”.

Lo que sucede, cuenta uno de los 
misioneros toledanos, “es que la socie
dad tiende a convertirnos en héroes, a 
idealizar el trabajo que desarrollamos, 
que no es otro que el de llevar la pala
bra de Dios a los puntos del planeta en 
los que todavía no ha llegado, o donde 
la situación del cristianismo es muy 
precaria ”. Pero una vez en la misión el 
trabajo evangelizado/', núcleo y motor 
de los misione
ros, se tiene 
que combinar 
necesariamen
te con otras 
labores rela-

educación, de la formación. Aseguran 
que su labor es ahora reconocida pero 
que el trabajo y la labor misionera ha 
estado ahí siempre a lo largo de 
muchos siglos.

Incluso ahora, cuando ya ha pasado 
para muchos la "moda" de la solidari
dad, cuando las noticias de la radio, la 
televisión y la prensa ya no se hacen eco 
de los problemas en muchos países afri
canos, problemas que se mantienen y 
que en algunos casos se han agudizado, 
se empieza de nuevo a olvidar su traba
jo. Pero ellos, los 25.000 misioneros 
españoles repartidos por el mundo, con
tinúan dejándose la vida en los terrenos 
de misiones de todo el planeta.

La evangelización es el motor 
de los misioneros, pero su 

trabajo social y  sanitario es 
fundamental para el desarrollo 

de las zonas de misión
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CONSUEGRA, un TRIAL con 
éxito pero pasado por agua

Con un día desapacible se celebró el pasado domingo en Consuegra 
el III Trial de la Rosa del Azafrán organizado por el Moto Club Toledo. 
Participaron 35 pilotos en un recorrido de cerca de cinco kilómetros di
vidido en nueve zonas, una de ellas dentro del casco urbano, junto al ca
nal del río Amarguillo que atraviesa la localidad.

En la categoría júnior los tres primeros clasificados fueron jacobo 
Díaz, Israel Escalera y Mario Juan Creus; en veteranos Félix 
Valles, Aitor Antón y Víctor Beltrán; y en aficionados Diego 
Garrido, Tomás Tordesillas y José Alberto del Olmo.

Al finalizar la prueba hubo patatas con costillas para más de 100 per
sonas que disfrutaron de una jornada en la que todos lo pasaron bien a 
pesar del mal tiempo. Los organizadores se mostraron muy agradecidos 
con la colaboración de todo el pueblo, del Ayuntamiento y de la Caja 
Castilla-La Mancha.

GARdA-PAGE, premio "CARDO"
U n a  c o m id a  m á s . La Agrupación de Informadores de 
Talavera (A IT) otorgó en el transcurso de la semana sus tradi
cionales premios mensuales Laurel y Cardo, que en esta oca
sión recayeron en Pedro Sarmiento, director de la Escuela 
de Música de Talavera; y Emiliano García-Page, consejero de 
Obras Públicas de la Junta de Comunidades (ambos en la foto
grafía).Todo dentro de un cálido ambiente, como no podía ser 
menos. En el acto también estuvo el delegado de la Junta en 
Toledo y concejal socialista talaverano, José Miguel 
Camacho.

m
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QUINTANAR: Aprender a OCUPAR 
d  TIEMPO UBRE

El á rea  de Juventud del Ayuntamiento de Quintanar de la 
Orden, ha organizado, en colaboración con el Centro de 
Información juvenil, un curso de Tiempo Libre de Monitores de 
Actividades Juveniles, con 100 horas de duración, que ha dado 
comienzo el pasado sábado y que se prolongará hasta la prime
ra semana de diciembre.

El curso, que se viene desarrollando los fines de semana en las

aulas de la Casa de Piedra y de la O M IC, está impartido por la 
Escuela de Animación Sociocultural Asvari de Toledo y tiene un 
presupuesto de un millón de pesetas que subvenciona la Junta 
en sus dos terceras partes. El resto corre por cuenta del 
Ayuntamiento.

Participan más de 50 jóvenes de entre 16 y 30 años de edad 
divididos en los dos grupos que aparecen en las fotos.

S

D E C O R A C I O N

RO BER T M A D R ID , S. L.

EXPO: N-401 Km: 96.100 (estación de servicio) 
FABRICA: C/ Ramón y Cajal, 67 

SONSECA (TOLEDO)
Telf: 38.22.52Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #141, 7/11/1997.



Los PARAPlilICOS NAVEGARAN

MORA: ARRIBA el TELON
La Compañía deTeatroAtenea.de la loca
lidad de Mora, ha organizado, con motivo 
del décimo aniversario de su formación, el 
I Certamen Nacional de Teatro Aficionado 
Villa de Mora, que está patrocinado por el 
Ayuntamiento y diversas firmas comercia
les de la localidad. Los ocho grupos selec
cionado para participar y sus obras son las 
siguientes: El carro de Thespis, de Burgos, 
con “ El sorteo de Cásina” ; Teatro 
Calibaches, de Albacete, “ El médico a pa
los” ; Intercazia, de Zamora, “Adiós, Srta. 
Ruth” ; Besana y Canela en Rama, de 
Consuegra, “Canción de Cuna” ;
La Garnacha Teatro, de Logroño,
“ Los cuernos de D. Friolera” ; La 
Corropla, de Malpica de Tajo, 
“Saineteando” ; Cámara Negra, de 
Sevilla, “ Macbeth” ; y Puntos 
Suspensivos, de Madrid, “ El 
Padre” .

El lema del certamen es 
"Echale teatro a la vida” y sus or
ganizadores esperan que el públi
co muestre sus apetencias cultu

rales asistiendo a las representaciones, no 
en vano consideran que es el público pre
cisamente quien pondrá el cartel de exito
so a esta muestra, que se espera no sea la 
última. Comienza este fin de semana y se 
prolongará durante los tres próximos, 
siendo la clausura el 6 de diciembre, con la 
obra “ El ausente del lugar” , de Lope de 
Vega, precisamente puesto en escena por 
la compañía Atenea. El primer premio está 
dotado con 175.000 pesetas; 125.000 el 
segundo y 100.000 el tercero. Un aconte
cimiento con mucho mérito.

Las mujeres y sus históricos 
derechos humanos

"Los derechos humanos de las mujeres en el 
Judaismo, el Cristianismo y el Islam” fue el tema de 
debate del primer encuentro internacional sobre el 
particular celebrado en el Palacio de Benacazón de 
Toledo. Fue José Bono, presidente de la Junta de 
Comunidades, quien presidió la sesión de apertura 
junto a Luis Arroyo, rector de la Universidad regio
nal; y José Antonio Gimbernat, presidente de la 
Federación de Asociaciones de Defensa y 
Promoción de los Derechos Humanos, que era 
quien organizaba el evento. Sesiones que reunieron a 
un gran número de interesadas por el tema.

La POESIA de 
I0QUIU0 y  SOPEÑA

“Durante la invasión” es el espectáculo 
que presentarán por toda la región 
Loquillo y Sopeña, en el que recogen 
poemas y canciones de Octavio Paz, 
Cessare Pavese, José Luis 
Rodríguez García, Bernardo 
Atxaga o Gil de Biedma, entre otros. 
El domingo 9 será en Toledo, y Loquillo 
afirmó que la poesía sólo es aburrida si 
no se hace con el lenguaje adecuado.

TEATRO en 
SANTA BARBARA

Del 8 al 23 de noviembre se celebrará la 
III Muestra deTeatro de Otoño organiza
da por la Asociación de Vecinos 
“Alcántara”, del barrio de Santa Bárbara. 
“Una casa de líos”, de Alvaro Postes; 
“Enseñar a un sinvergüenza”, de 
Alfonso Paso; “D. Armando Gresca”, de 
Adrián Ortega;y “Las mujeres sabias”, 
de Moliere, son las cuatro obras que se 
representarán en escena y por diversas 
compañías. E igual que otros años, los ve
cinos realizarán una campaña de ayuda 
al pueblo saharaui. El año pasado ya se 
enviaron más de 5.000 kilos de lentejas, 
y este año la campaña será de latas de 
atún no perecederas y constituyen un ali
mento básico para su alimentación, ya 
que este pueblo carece totalmente de 
consumo de pescado y derivados.
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gastronomía
Inauguradas las II Jomadas Gastronómicas 

ael restaurante toledano “Anticuario”.

COMER 
BIEN EN 
NOVIEMBRE

Cocina gallega y marisco, base de los platos 
que se servirán durante las Jornadas

eos. Todo ello p reparado  con la habitual d estreza  culina
ria de  H onorio , el c h e f  del Anticuario (ver foto ju n to  a es
tas líneas)

Los precios de los d iferentes m enús oscilan entre las 
4 .8 0 0  y las 5 .5 0 0  p eseta s.

El restaurante “Anticuario” , situado en el H o te l Bea triz  
de Toledo, acaba de p resen ta r la segunda edición de sus 
Jo rn adas Gastronóm icas, una exce len te  oportunidad  de  
com er bien en la capita l castellano-m anchega durante el 
m es de noviem bre.
E l éxito de la prim era  edición de estas jo rn adas durante  
el pasado año ha perm itido que se  haya am pliado la ini
ciativa de quince a treinta días. Así, desde el día I de no
viem bre, en que se  inauguraron, hasta  el 3 0  de  este m es, 
quienes lo deseen  podrán  degustar en el restaurante  
“Anticuario”  los m ejores y m ás sabrosos p latos de la co
cina gallega, incluida una in teresante variedad de m aris-
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A PARTIR DEL VIERNES 7 
DE NOVIEMBRE 

Pases: 17.30 • 20.00 • 22.30

A PARTIR DEL VIERNES 7 
DE NOVIEMBRE

A PARTIR DEL VIERNES 7 
DE NOVIEMBRE

Pases: 17.00 * 19.45 • 10,30

A PARTIR DEL VIERNES 7

DE NOVIEMBRE

Vuelve Pedro Almodóvar a las pan- 
tallas toledanas. Su “Carne trémula” 
promete, como ha hecho en otras 
salas de España. Javier Bardem repi
te protagonismo, ya que se le puede 
seguir viendo en “iPerdita Durango”. 
“El Pacificador” y “La boda de mi 
mejor amigo” otras interesantes 
ofertas para esta semana.

Cartelera

MARIA CRISTINA 2

Vuelve Pedro Almodóvar. Su últi
m a p roducción  llega a n u estra s p a n 
tallas con la “ buen a  e s tre lla ” d e l éxi- k  
to que ha ten ido  en o tras c iu d a d es ¿ j  
e sp a ñ o la s . Javier Bardem, 
Liberto Rabal, Francesco Neri y 
Angela Molina com pon en  un re
p a rto  en el que el p ro tagon ista  es 
D avid , un policía  al que una ba la  p e rd id a  le 
ata pa ra  s iem p re  a una silla de  ru ed a s . 
Pero no se  hundirá ,
po rqu e  term in a  con- -----------------
r  ,  i i i f i í i  n  r i i i im  m u i r
vertido  en una estre- y |
lia del ba lon cesto  en f  / \ C~
silla de  ru edas. U n a  A y  ̂ \l
trad iciona l h is to r ia .. . |T“ “J 1
a la españ o la .  ̂ J  '

M ien tra s , Alex de 
la Iglesia sigue con  
su últim a pelícu la , co 
nocida de sobra  an- W  É  
tes incluso de e s tre 
n a rs e . “ P e rd ita  ^
D u ran g o " p on e  sob re
la m esa  todos los in-
g red ien te s en los que J ( ^
se m ezc la  acción , se- ] [1 <
xo, lo cu ra , sa n g re , i I i
p ó lvo ra  y to d o  lo julfiTiiTT I"'1'1"'? Tlt’

- i . I -  I . _______  l ili lí  «li li m i u i l t l limaginable. Una nue- un <•>.....
va ga lería  de  los lio- ________________
rro res con  p e rso n a je s
im posib les -pero en e ste  ca so  rea les- que  
nos hace  d e sce n d e r  a un m undo p lagado  
de drogas y donde los n a rco tra fican te s  
com pag in an  su "n eg o c io ” con  la m agia  n e
gra y los sa crific io s hum an os m ás e sp e lu z 

n a n te s . Javier Bardem (rep ite ) y Rosie 
Pérez dan vida al dúo p rotagon ista .

A lgo m ás suave y 
  de acción  p u ed e  se 

t L M 0 D 0 V A i)--guir admirandose en.... ,j j|~...— la ú ltim a de Steven
J  ’ I ™ Spielberg. “ E l pacifi-
| i | mm c a d o r”  cu en ta  la his-

I m l  torio de un su p u e sto
Bu a cc id en te  de  ferroca-

L rril en el que se  ve
envuelto  un tren  ca r
gado  de a rm as n ucle
a re s . U n a  com isión  in
te rn a c io n a l se  en ca r
ga de  a verig u a r si di
cho  a cc id en te  no ha  

I  s ido  u tilizado  p o r gru-
I I  i \ p o s te rro ris ta s  para

l i f I ro ba r a rm a s nuclea- 
W i W m  *iíTn re s . A rm a s que deben
i rmiinciiM mu lililí I j _ .!in ( i i s e r  b u sc a d a s  en

________________ I N ueva  York. George
Clooney da rá  la re

p lica  a Nicole Kidman en e sta  cin ta .
A d em á s , "L a  boda  d e  m i m e jo r a m ig o ”, 

c o m e d ia  ro m á n t ica  a l a n tig u o  e stilo  
H olllyw ood  con  Julia Roberts hará  las d e
licias d e  los m ás rom ántico s.

MARIA CRISTINA 4

MARIA CRISTINA 3
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Dicen que el FUTURO
de '«PENSIONES

NO ESTA CLARO.

LAN DE PENSIONES OCCN i

¿Qué va a ocurrir con las pensiones el día de mañana? 
¿Subirán o se reducirán como pronostican algunos? Usted, 
tranquilo. Invierta unos segundos en estudiar nuestro Plan 
de Pensiones y verá clarísimo su futuro.
Desgrave año tras año
El Plan de Pensiones CCM le ofrece las máximas ventajas 
fiscales al hacer la declaración de la renta, pudiendo deducir 
hasta un 15% de los rendimientos netos, o hasta 1.000.000 
de ptas. anuales (siempre la menor de las dos cantidades). 
Así, año tras año... Además, todo indica que próximamente 
estás ventajas fiscales pueden ir a más.
Flexibilidad desde el primer día
Total flexibilidad respecto a las cantidades a ingresar 
periódicamente, el incremento o reducción de las mismas, 
su suspensión temporal y el cambio de beneficiario o 
heredero.
Rentabilidad más que segura
Desde su creación, nuestro Plan de Pensiones viene 
ofreciendo una alta rentabilidad**).
(») Rentabilidad en los últimos 12 meses (Agosto'96-Agosto’97) 9,78%

Caja C astilla  La M a n c h a  le ofrece ta m b ién  la C uenta  
Jubilación C C M , otra interesante fórm ula para p lan ificar  
su fu turo que le asegura inm ed ia ta  d isp on ib ilidad  de su 
dinero y una rentabilidad m ínim a garantizada(*K Infórmese 
en cualquiera de nuestras oficinas hoy m ejor que mañana. 
Ya sabe. El futuro llega igual que se va el dinero: ¡volandoi
( * )  4% TAE. Tarifa oct. 97. Para aportaciones desde 5.000 ptas./mes.

¡= C C M  - s  
Entidad Gestora Castima

Seguros Castilla ¡m  M ancha S.A. 
de Seguros y  Reaseguros

Entidad D epositaría 
C A JA  C A S T IL L A  LA  M A N C H A

¡PUES NOSOTROS 
LO TENEMOS

CLARISIMO!

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha
El futuro está aquí
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Si es usted

Le vamos
empresario,

a prestar
agricultor,

algo más
ganadero...

que atención.

No sólo le vamos a prestar atención, sino también la ayuda 
financiera que usted necesita para sacar adelante sus proyectos.

Gracias a la unión, la energía y el compromiso en firme de 
la Junta de Comunidades y más de 22 entidades financieras, 
haremos efectiva esta ayuda y conseguiremos el nivel de desarrollo 
que todos deseamos para nuestra región.

Conocemos sus intereses y valoramos sus iniciativas. Queremos 
facilitarle el impulso que su negocio necesita para mejorar, crecer y 
cumplir objetivos de expansión.

Hasta 1999 vamos a destinar ciento treinta y nueve mil 
millones de pesetas a promocionar y desarrollar diversos sectores 
de nuestra economía, desde la industria al turismo.

Confiamos en nuestra gente y en su trabajo.
Es todo lo que nuestra región necesita para evolucionar y acercarse 
cada día al futuro.

c»
C/\|A DE /Y\ADRID "laCaixa*

[Sfl GRUPO
I»! BANKINTER

C A S T I L L A  - L A  M A N C H A

Bancsto CAIA RURAL
DE CIUDAD KFJVI.

§ §  ARGENTARIA
Central Hispano

e
Caja de Guadalajara POPULAR CAIA RU RAL

DE ALBACETE

BiltKM!
Santander

CTTTI
C aiáC ampo

CA|A MIRAl « IA VAUNCtA CASTtllANA

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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